


Вчера в Воронежском театре 
драмы им.А.Кольцова собра-
лись те, от кого, по словам 
губернатора Владимира Ку-
лакова, «зависит, как будет 
жить область». 

Отчетное собрание прово-
дил Совет промышленников и 
предпринимателей Воронеж-
ской области, а предваряло 
заседание открытие здесь же 
межрегиональной «Воронежс-
кой промышленной выставки». 
Экспонаты, представляющие 
не только предприятия нашей 
области, но и других регионов 
России и стран ближнего зару-
бежья, едва вместились на двух 
этажах фойе театра. Впервые 
представлены были воронежс-
кие технопарки: «Калининский», 
«Содружество» и «Авиационный». 
Выставку с интересом осмотре-
ли губернатор Владимир Кула-
ков, председатель областной 
Думы Владимир Ключников, 
вице-президент московской 
Торгово-промышленной палаты 
Игорь Прудников и другие мно-
гочисленные гости форума.

«Безвозвратно ушло время 
оказания поддержки предпри-
ятиям, которые работают на 
устаревших технологиях, не 
стремятся выпускать конкурен-
тоспособную продукцию», - ска-
зал Владимир Кулаков, выступая 
перед промышленниками. Он 
особо остановился на  пози-
тивных изменениях, которые 
произошли в индустриальном 
комплексе региона. В частности, 
«рост производства произошел 
в основном (на 90 процентов) 
за счет роста производитель-

ности труда». В то же время 
губернатор подверг критике  
систему профессионального 
образования: «Кузницы кадров 
не поспевают за научно-техни-
ческим прогрессом, выпуская 
специалистов, которые либо не 
нужны, либо уже не отвечают 
требованиям работодателей». 
В отчетном докладе Анатолий 
Чекменев, председатель Совета 
промышленников и предприни-

мателей Воронежской области 
отметил, что участниками объ-
единения предпринимаются 
попытки исправления переко-
сов в образовательной сфере 
– от подписания в прошлом году 
соглашения с Советом ректоров 
воронежских вузов до организа-
ции учебно-производственных 
участков на предприятиях. Он 
выразил надежду, что подпи-
санным вчера трехсторонним 

Соглашением между объедине-
нием работодателей и област-
ными администрацией и Думой 
будут сняты проблемы в поиске 
путей взаимопонимания как в 
образовательной сфере, так и 
в создании условий для стабиль-
ной работы всего промышленно-
го комплекса региона.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Реальную и ожидаемую отда-
чу, по словам губернатора, начи-
нают давать крупные проекты, 
над которыми все эти годы шла 
кропотливая работа. 28 фев-
раля получит международный 
летный сертификат  самолет  
АН-148 – детище ВАСО и украин-
ских авиазаводов.

- В Киеве это событие будет 
торжественно отмечаться - ук-
раинское руководство крайне 
заинтересовано в совместной 
широкомасштабной деятельнос-
ти по производству самолетов, 
- заметил Владимир Кулаков. 
– Нет никаких сомнений в кон-
курентоспособности АН-148. 
Это один из лучших самолетов, 
сделанных  за последние годы на 
всем постсоветском пространс-
тве, не говоря уже о Российской 
Федерации. И, конечно, он займет 
достойное место на российском, 
украинском и мировом авиарын-
ках. Если нам удастся окончатель-
но пробить все «тормоза» и проти-
востоять действиям, которые ни-
как нельзя назвать поддержкой 
отечественного производителя, 
воронежский авиазавод получит 
очень солидную и долгую по 
перспективам площадку для 
работы. И, соответственно, уже 
практически начиная с этого 
года, будет давать львиную долю 
в бюджет области.

Другой гарант бюджетной 
стабильности – строительство 

шестого и седьмого энергобло-
ков Нововоронежской АЭС, ко-
торое начнется уже в этом году и 
рассчитано на срок до 2012 года. 
По словам Владимира Кулакова, 
объемы инвестиций в данном 
случае исчисляются миллиарда-
ми рублей.

Уже в этом году начнутся 
строительные работы по созда-
нию электрометаллургического 
завода в Новоусманском районе, 
проектная мощность которого 
составляет три миллиона тонн 
металла в год. В данном случае 
объем инвестиций составит бо-
лее полумиллиарда евро. Кроме 
того, высокий уровень налогов в 
бюджет обеспечит и дорогостоя-
щая продукция.

По целому ряду инвестицион-
ных проектов в настоящее время 
идут переговоры. В частности, 
это строительство цементных 
заводов, а также предприятий по 
производству оконного стекла и 
облицовочного кирпича. Финс-
кая и российская компании гото-
вы поставить в области завод по 
производству малоэтажных кот-
теджей - в случае успешных пере-
говоров, это не только принесет 
деньги в бюджет, но и позволит 
активно продвинуть реализацию 
нацпроекта по строительству 
доступного жилья.

В отношении развития села 
губернатор назвал три основ-
ных инвестиционных проекта. А 

именно: проект Черкизовского 
комбината, известный «баварс-
кий», а кроме того, масштабный 
проект отечественного концерна 
«Газрезерв», с которым, по сло-
вам губернатора, уже достигнута 
договоренность о создании в 
области системы птицеводческих 
и свиноводческих комплексов 
замкнутого цикла – от кормовой 
базы до переработки.

«Газрезерв» -  концерн, объ-
единивший десять иностранных 
и российских предприятий. Ос-
новная деятельность направлена 
на обеспечение мясным сырьем 
крупных торговых и промыш-
ленных компаний (на сегодняш-
ний день он занимает более 
30 процентов мясного рынка 

Северо-Западного региона). 
Клиентами концерна являются 
такие крупные промышленные 
предприятия, как Останкинский 
мясокомбинат, Кронштадтский 
мясоперерабатывающий завод, 
Санкт-Петербургский мясоком-
бинат, Колпинский пищевой 
комбинат. Постоянным клиентом 
концерна также является Рос-
сийское агентство по государ-
ственным резервам. 

По объемам производства 
и предполагаемых инвестиций 
Владимир Кулаков не назвал 
конкретных цифр, но отметил, 
что проект в этом смысле не ус-
тупает «баварскому». Комплексы 
планируется строить в восточной 
зоне области – в Бобровском, 

Поворинском и Новохоперском 
районах, а логистический центр  
концерн планирует разместить 
в Лисках.

- Реализация этого проекта 
позволит нам создать село со-
вершенно нового образца, - от-
метил Владимир Кулаков. – Но 
нам потребуется привлечение 
дополнительных людских ресур-
сов, в том числе переселенцев 
– наших соотечественников, 
желающих вернуться в Россию 
из-за рубежа.

На проблеме кадров Влади-
мир Кулаков остановился особо. 
О том, насколько она серьезна, 
свидетельствует тот факт, что 
специально для реализации 
«баварского» проекта на базе 
университета создается специ-
альный Центр по подготовке и 
переподготовке специалистов  
для работы в новых условиях. А 
также то, что на строительство 
шестого и седьмого энерго-
блоков Нововоронежской АЭС 
планируется привлекать строите-
лей-атомщиков со всей страны и 
обеспечивать им условия, вклю-
чая строительство общежитий. 
В том числе и для координации 
этой работы на прошлой неделе 
введена должность полномоч-
ного представителя губернатора 
в Нововоронеже. Стройка, по 
большому счету, уже  началась 
– подчеркнул губернатор. В этом 
году предстоит освоить первый 

миллиард рублей. А начиная со 
следующего года, речь будет 
идти уже о десятках миллиардов 
в год. 

Впрочем, губернатор признал, 
что привлечь интерес молодежи 
к наиболее востребованным и 
перспективным в плане разви-
тия области рабочим специаль-
ностям можно, лишь выполнив 
два условия.

Первое – платить достойную 
зарплату: пафос комсомольских 
строек сменился желанием за-
рабатывать и повышать свой 
уровень жизни.

- Раньше люди ехали за тума-
ном и за запахом тайги, сейчас 
– едут зарабатывать деньги; а 
что касается тумана, то лучше 
без него, и работать лучше не в 
тайге, а в нормальных услови-
ях, - художественно выразился 
губернатор. - Разумеется, надо 
повышать производительность 
труда, использовать поменьше 
людей и побольше машин.

- Второе, что, на мой взгляд, 
необходимо сделать, - продолжил 
он, - не откладывая в долгий 
ящик, существенно сократить 
количество вузов в области. Не 
секрет, что многие из них сущес-
твуют формально, но, тем не ме-
нее, исправно выдают дипломы, 
штампуя «готовых специалистов», 
которые понятия не имеют, что 
к чему.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

Сообщения подготовили:  
Борис ВАУЛИН, Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Сергей КРОЙЧИК,  

Галина РОХМИН, Виталий ЧЕРНИКОВ.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Газета основана 
и издается 

в Воронеже 
с 20 мая 1917 года

№ 20  (24857) Четверг,  8  февраля  2007  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ru
Газета включена в Российский
«Золотой фонд прессы»

 Курс Изменения  Курс Изменения

Евро   34.4128 (+0.0914) Доллар США  26.504 (-0.0503)

КУРСЫ ВАЛЮТ
(Центральный Банк Российской Федерации)

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье
По материалам rian.ru, lenta.ru, vz.ru

Губернатор отвечает

Доходные места
На традиционной встрече с журналистами губернатор Владимир Кулаков назвал основные и наиболее  
перспективные источники прироста собственных доходов областного бюджета на ближайшие два-три года

Новый регистратор
Инна Демидова, заместитель руководителя Управления 
Федеральной регистрационной службы по Воронежской 
области, назначена на должность руководителя Управления. 
А бывший главный регистратор региона Сергей Денисенко 
приказом министра юстиции РФ теперь временно исполняет 
обязанности руководителя УФРС по г. Москва.

Качество имеет цену
Акцию «Цена качества» начинает общественное движение 
ЦФО «Качество нашей жизни». По словам председателя 
регионального Совета движения, ректора Воронежского 
госагроуниверситета Александра Востроилова, «государ-
ство самоустранилось от ответственности за обеспечение 
населения качественными товарами и услугами изменением 
законодательства, структуры и подчиненности организаций, 
которые должны осуществлять контроль». Общественники 
намерены публиковать списки предприятий, предлагающих 
населению свои товары и услуги в Воронеже и области.Полу-
чившим  наибольшее  количество положительных  отзывов, по 
итогам года планируется вручить специальные награды.

Всё идёт по плану 
Утверждён единый фестивальный план Воронежа и Воро-
нежской области на 2007 год, включающий более сотни 
мероприятий, которые пройдут до конца декабря в городе. 
Среди запланированного на ближайшие месяцы - фестиваль-
конкурс  вокальных групп и исполнителей образовательных 
учреждений «Хрустальный январь», фестиваль студенческого 
кино «Новый горизонт», областной конкурс фольклорных 
коллективов и солистов «Соловейко», конкурс «Краса воро-
нежского края». Для реализации замыслов сформирован Еди-
ный городской фестивальный комитет, который возглавил 
начальник управления культуры Иван Чухнов. 

Нарвались на пограничников
Контртеррористические меры, пресечение попыток неза-
конного провоза товаров, контрабанды наркотиков, мигра-
ционные процессы - все это было значимым для погранич-
ников регионального управления ФСБ РФ по Центральному 
федеральному округу и в минувшем месяце. Как сообщили 
«Коммуне» в пресс-службе РПУ, пресечено 14 попыток кон-
трабанды на общую сумму почти 2 млн. рублей, выявлено 
свыше килограмма марихуаны, изъято четыре единицы 
гладкоствольного оружия, задержано 6 гастарбайтеров из 
Афганистана, Нигерии и Ганы. 452  иностранца не пропу-
щены в Россию на законных основаниях.

За взятку – полтора года
В ноябре прошлого года гражданин Кабайкин пришел на 
Северо-Восточный таможенный пост с просьбой вывезти 
груз, поступивший на таможню. Оказалось, что оформле-
ние документов - дело не простое, но за полторы тысячи 
рублей главный государственный таможенный инспектор 
Олег Ащеулов готов сделать это быстро и беспрепятственно. 
При получении этой смехотворной суммы вымогатель и был 
задержан сотрудниками УБОП при ГУВД Воронежской об-
ласти. Железнодорожный суд Воронежа 23 января назначил 
наказание Ащеулову  в виде лишения свободы (условно) на 
1 год и 6 месяцев. Об этом сообщил «Коммуне» заместитель 
Воронежского транспортного прокурора Андрей Федосов.
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ПРИГЛАШАЕМ НА УЧЕБУ

ПЛАТНЫЙ ВУЗ ДАСТ 
ВАМ ВЫСОКОЕ  

САМООБРАЗОВАНИЕ

В воскресенье, 11 февраля, на спортивно-оздоровительном 
комплексе «Олимпик» состоится Всероссийская массовая 
гонка «Лыжня России-2007». На зимние трассы выйдут более 
8 тысяч жителей Воронежа и области всех званий, регалий 
и возрастов.

Соревнование с таким названием проводится ежегодно и всегда 
является  большим праздником. Количество его участников растет 
из года в год. Лыжня привлекает россиян к занятиям физической 
культурой и пропагандирует здоровый образ жизни. Наряду с люби-
телями на старт традиционно выходят спортсмены-профессионалы, 
ветераны спорта. Всероссийская массовая гонка «Лыжня России» 
- самый масштабный зимний старт нашего народа. Цепочка забегов 
нынешней XXV юбилейной гонки свяжет 84 города России. Более 
600000 любителей спорта примут в ней участие. 

«Лыжня России-2007» приглашает на старт как начинающих лыж-
ников, так и тех, у кого богатый спортивный стаж. Каждый может 
выбрать для себя дистанцию в зависимости от возраста и уровня 
подготовки.

А вот вам программа соревнований «Лыжня России-2007» в 
Воронеже:

11.00 – VIP забег
11.45 – церемония открытия
12.00 – старт гонки на 5 км
13.00 – старт гонки на 10 км
13.30-15.00 – церемония награждения и закрытия.
21 февраля победители и призеры XXV юбилейной  гонки из 84 

городов съедутся в Сочи, чтобы на трассе хребта Псехако побороться 
за медали «Гран-при» «Лыжня России-2007».

Прием заявок проводится до 11 февраля в Музее спорта (ул.Сту-
денческая, д. 17) и СОК «Олимпик» (10 февраля – с 10.00 до 18.00; 
11 февраля – с 9.00 до 11.00).

Стартует юбилейная гонка 11 февраля в 11.00.
Добрых стартов, уважаемые друзья!

Лыжня  России-2007
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 

днем по области облачно с прояснениями, временами снег, 
местами сильный, на юге области в виде мокрого снега и 
дождя, местами налипание мокрого снега, гололед, на дорогах 
скользко; ветер западный, умеренный, временами порывистый; 
температура 0…-5.

9 февраля по области – облачно с прояснениями, временами 
осадки в виде снега, на юге области местами с дождем; ветер 
восточный, умеренный; температура ночью -8…-13,   днем  
0…-5, на юге области до +2.

По данным областной про-
куратуры, водитель грузового 
автомобиля «Мерседес», заре-
гистрированного в республике 
Дагестан, выехал на встречную 
полосу и столкнулся лоб в лоб с 
рейсовым автобусом «Сетра», 
следовавшим из Москвы в 
Ставрополье. По предвари-
тельным данным, в «Сетре» 
находились 20 человек.  

В результате аварии на 
месте погибли 4 человека - во-
дитель и пассажир грузовика и 
два водителя автобуса. Спустя 
некоторое время в больнице 

скончался еще один пассажир, 
находившийся в автобусе.

В настоящее время 11 пост-
радавших находятся в Павлов-
ской центральной районной 
больницы с травмами раз-
личной степени тяжести, один 
человек – в реанимации в 
тяжелом состоянии, двое пост-
радавших доставлены в Лосев-
скую районную больницу.

По факту возбуждено уго-
ловное дело, расследование 
которого взято под личный 
контроль прокурором района. 

Ирина ШАБАНОВА.

« Мерседес»  
на встречной полосе

Пять человек погибли в результате столкновения рей-
сового автобуса с грузовиком. Как сообщили «Коммуне» 
в пресс-службе областного управления ГО и ЧС, авария 
произошла 7 февраля в 3 часа ночи на 656-м километре 
федеральной трассы «Дон» недалеко от поселка Лосево 
Павловского района. 

На днях маэстро навестил 
российский Президент Владимир 
Путин - сообщили российские 
информационные агентства. В 
ноябре прошлого года Ростро-
пович по настоянию врачей от-
менил концерты Национального 
симфонического оркестра США в 
Америке. Но в декабре нашел в 
себе силы посетить свою малую 
родину - Воронеж. 

- Его приезд в наш город – под-
виг, - сказал вчера в телефонном 
разговоре с корреспондентом 
«Коммуны» руководитель област-

ного управления культуры и туриз-
ма Иван Образцов. – Накануне 
утром он вернулся из Японии. Это 
10 часов перелета. А вечером 
уже ехал к нам. Мстислав Лео-
польдович не подавал вида, что 
болен, хотя усталость чувствова-
лась. Отработал всю намеченную 
программу. Мне очень жаль, что 
сейчас ему нездоровится, искрен-
не надеюсь на его скорейшее 
выздоровление. Такие великие 
люди должны жить долго. 

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Здоровья 
Вам, маэстро!
Известный российский музыкант, почетный гражданин Воро-
нежа Мстислав Ростропович находится на лечении в одной 
из московских клиник. 

Экономический  форум

 АН-148 готов к большому полету.

 Мстислав Ростропович в Воронеже.

Министр о едином экзамене
Министр науки и образования России Андрей Фурсенко уверен, 
что единый государственный экзамен (ЕГЭ) в России заработает, 
и призывает «не демонизировать» его.  «Слухи о категорическом 
неприятии ЕГЭ в России сильно преувеличены», - заявил министр, 
отвечая на вопрос РИА «Новости» в Лондоне, где он участвовал в 
презентации европейской рамочной программы по развитию 
научных проектов, а также встречался с британским коллегой 
- министром науки и инноваций Малкольмом Уиксом. По словам 
министра, значительное количество людей, которые выступают 
против такой формы оценки знаний школьников, знакомы с ней 
лишь понаслышке. «То есть мы сами создаем какие-то мифы, а 
потом начинаем с ними бороться», - сказал Фурсенко. 

Сочи - безусловный фаворит
Министр Герман Греф называет Сочи безусловным фаворитом 
гонки за право проведения зимних Олимпийских игр 2014 года. 
«Мы убеждены, что Сочи является безусловнейшим фаворитом 
среди всех претендентов второго тура. Мы надеемся трансли-
ровать эту нашу убежденность членам оценочной комиссии», 
- сказал глава Минэкономразвития журналистам. Конкурен-
тами Сочи в этой борьбе являются австрийский Зальцбург и 
южнокорейский Пхенчхан. Подводя итоги очередного засе-
дания Координационного совета по реализации программы 
развития Сочи, Греф сказал, что в целом удовлетворен тем, 
как идет подготовка в Олимпиаде. 

Митинг в защиту Курил
В Южно-Сахалинске более 300 человек собралось на митинг 

в защиту Курильских островов. Акция протеста против тра-
диционного японского Дня Северных территорий проходит 
каждый год. В митинге приняли участие политические партии, 
общественные движения, жители областного центра, молодежь. 
На транспарантах, которые держали собравшиеся, было напи-
сано: «Границы нашей Родины омыты кровью дедов», «Курилы 
- неотъемлемая часть России», «Посягателей на итоги Второй 
мировой войны в суд». 

Гейтс отказал Горбачеву
Компания Microsoft  ответила отказом на призыв бывшего 
президента СССР Михаила Горбачева вступиться за школь-
ного учителя Александра Поносова, которому грозит тюрем-
ный срок за использование пиратской версии операционной 
системы Windows. Microsoft отвечает, что «дело господина 
Поносова - уголовное, и именно в этом качестве и было от-
крыто прокуратурой; мы верим в честность российских судов 
и уважаем позицию правительства по защите интеллекту-
альной собственности». Вопрос о защите интеллектуальной 
собственности, в первую очередь - о борьбе с компьютерным 
и кинопиратством, остается камнем преткновения на пере-
говорах о вступлении России в ВТО.

Белоруссия предложила России
Президент Белоруссии Александр Лукашенко предложил России 
взаимно отказаться от финансово-экономических претензий 
друг к другу. «Мы готовы сделать это немедленно и отказаться 
от всяких претензий - финансовых, экономических к РФ, если 
России поступит аналогично со своей стороны», - сказал пре-
зидент Белоруссии.

 Вот что осталось от двухэтажного автобуса.
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

Вдохнуть новую жизнь
Первый год реализации приоритетного национального проекта
«Развитие АПК» на территории Воронежской области показал, что
он востребован и крайне необходим. В частности, отмечен резкий
рост кредитования аграрного сектора. И хотя среди крупных сель-
хозпредприятий пока реализуются только 20 проектов, их пример
показывает, что если к желанию работать прибавить разумный
подход и взвешенный расчет, недавние идеи уже сегодня  могут
приносить весомые плоды.

СЕЛЬСКИЕ  ПРИОРИТЕТЫ Комментарий директора
Воронежского регионального
филиала ОАО «Россельхозбанк»
Ольги Александровны ГУЛЯНСКОЙ:

- Развитие животноводства – это одно из важ-- Развитие животноводства – это одно из важ-- Развитие животноводства – это одно из важ-- Развитие животноводства – это одно из важ-- Развитие животноводства – это одно из важ-
нейших направлений приоритетного националь-нейших направлений приоритетного националь-нейших направлений приоритетного националь-нейших направлений приоритетного националь-нейших направлений приоритетного националь-
ного проекта «Развитие АПК». Как отметил ми-ного проекта «Развитие АПК». Как отметил ми-ного проекта «Развитие АПК». Как отметил ми-ного проекта «Развитие АПК». Как отметил ми-ного проекта «Развитие АПК». Как отметил ми-
нистр сельского хозяйства РФ Алексей Гнистр сельского хозяйства РФ Алексей Гнистр сельского хозяйства РФ Алексей Гнистр сельского хозяйства РФ Алексей Гнистр сельского хозяйства РФ Алексей Гордеев,ордеев,ордеев,ордеев,ордеев,
за 2006 год произошел перелом в животновод-за 2006 год произошел перелом в животновод-за 2006 год произошел перелом в животновод-за 2006 год произошел перелом в животновод-за 2006 год произошел перелом в животновод-
стве: рост производства мяса превысил 4 про-стве: рост производства мяса превысил 4 про-стве: рост производства мяса превысил 4 про-стве: рост производства мяса превысил 4 про-стве: рост производства мяса превысил 4 про-
цента, в птицеводстве – 14,7, в свиноводстве –цента, в птицеводстве – 14,7, в свиноводстве –цента, в птицеводстве – 14,7, в свиноводстве –цента, в птицеводстве – 14,7, в свиноводстве –цента, в птицеводстве – 14,7, в свиноводстве –
7,7 процента. Приостановлен спад производства7,7 процента. Приостановлен спад производства7,7 процента. Приостановлен спад производства7,7 процента. Приостановлен спад производства7,7 процента. Приостановлен спад производства
молока (+0,3 процента). Это всё стало резульмолока (+0,3 процента). Это всё стало резульмолока (+0,3 процента). Это всё стало резульмолока (+0,3 процента). Это всё стало резульмолока (+0,3 процента). Это всё стало результа-та-та-та-та-
том расширения доступности кредитных ресурсовтом расширения доступности кредитных ресурсовтом расширения доступности кредитных ресурсовтом расширения доступности кредитных ресурсовтом расширения доступности кредитных ресурсов
для товаропроизводителей агропромышленногодля товаропроизводителей агропромышленногодля товаропроизводителей агропромышленногодля товаропроизводителей агропромышленногодля товаропроизводителей агропромышленного
комплекса. 1171 участник проекта получил кре-комплекса. 1171 участник проекта получил кре-комплекса. 1171 участник проекта получил кре-комплекса. 1171 участник проекта получил кре-комплекса. 1171 участник проекта получил кре-
дитные ресурсы на строительство, реконструкциюдитные ресурсы на строительство, реконструкциюдитные ресурсы на строительство, реконструкциюдитные ресурсы на строительство, реконструкциюдитные ресурсы на строительство, реконструкцию
и модернизацию животноводческих комплексови модернизацию животноводческих комплексови модернизацию животноводческих комплексови модернизацию животноводческих комплексови модернизацию животноводческих комплексов
(ферм) в объеме 124 миллиарда рублей. Г(ферм) в объеме 124 миллиарда рублей. Г(ферм) в объеме 124 миллиарда рублей. Г(ферм) в объеме 124 миллиарда рублей. Г(ферм) в объеме 124 миллиарда рублей. Госуосуосуосуосудар-дар-дар-дар-дар-
ство выплатило субсидии на компенсацию частиство выплатило субсидии на компенсацию частиство выплатило субсидии на компенсацию частиство выплатило субсидии на компенсацию частиство выплатило субсидии на компенсацию части
затрат по уплате процентов кредитов в объемезатрат по уплате процентов кредитов в объемезатрат по уплате процентов кредитов в объемезатрат по уплате процентов кредитов в объемезатрат по уплате процентов кредитов в объеме
1,4 миллиарда рублей.1,4 миллиарда рублей.1,4 миллиарда рублей.1,4 миллиарда рублей.1,4 миллиарда рублей.

Немалую лепту в дело реализации программыНемалую лепту в дело реализации программыНемалую лепту в дело реализации программыНемалую лепту в дело реализации программыНемалую лепту в дело реализации программы
«Развитие животноводства» внёс «Россельхоз-«Развитие животноводства» внёс «Россельхоз-«Развитие животноводства» внёс «Россельхоз-«Развитие животноводства» внёс «Россельхоз-«Развитие животноводства» внёс «Россельхоз-
банк». За прошедший год в Российской Федера-банк». За прошедший год в Российской Федера-банк». За прошедший год в Российской Федера-банк». За прошедший год в Российской Федера-банк». За прошедший год в Российской Федера-
ции им заключено по этому направлению нацио-ции им заключено по этому направлению нацио-ции им заключено по этому направлению нацио-ции им заключено по этому направлению нацио-ции им заключено по этому направлению нацио-
нального проекта 982 кредитных договора на об-нального проекта 982 кредитных договора на об-нального проекта 982 кредитных договора на об-нального проекта 982 кредитных договора на об-нального проекта 982 кредитных договора на об-
щую сумму 38,5 миллиарда рублей.щую сумму 38,5 миллиарда рублей.щую сумму 38,5 миллиарда рублей.щую сумму 38,5 миллиарда рублей.щую сумму 38,5 миллиарда рублей.

Воронежским региональным филиалом в 2006Воронежским региональным филиалом в 2006Воронежским региональным филиалом в 2006Воронежским региональным филиалом в 2006Воронежским региональным филиалом в 2006
году было принято решение о финансированиигоду было принято решение о финансированиигоду было принято решение о финансированиигоду было принято решение о финансированиигоду было принято решение о финансировании
пяти проектов на общую сумму 196 миллионовпяти проектов на общую сумму 196 миллионовпяти проектов на общую сумму 196 миллионовпяти проектов на общую сумму 196 миллионовпяти проектов на общую сумму 196 миллионов
рублей. В январе 2007 года вступил в строй мо-рублей. В январе 2007 года вступил в строй мо-рублей. В январе 2007 года вступил в строй мо-рублей. В январе 2007 года вступил в строй мо-рублей. В январе 2007 года вступил в строй мо-
лочный комплекс ООО «Ольховлогское» Каменс-лочный комплекс ООО «Ольховлогское» Каменс-лочный комплекс ООО «Ольховлогское» Каменс-лочный комплекс ООО «Ольховлогское» Каменс-лочный комплекс ООО «Ольховлогское» Каменс-
кого района. В высокой степени готовности на-кого района. В высокой степени готовности на-кого района. В высокой степени готовности на-кого района. В высокой степени готовности на-кого района. В высокой степени готовности на-
ходятся такие хозяйства, как ООО «Агро-Гходятся такие хозяйства, как ООО «Агро-Гходятся такие хозяйства, как ООО «Агро-Гходятся такие хозяйства, как ООО «Агро-Гходятся такие хозяйства, как ООО «Агро-Гарант-арант-арант-арант-арант-
Молоко» Семилукского района, ООО «Инвестаг-Молоко» Семилукского района, ООО «Инвестаг-Молоко» Семилукского района, ООО «Инвестаг-Молоко» Семилукского района, ООО «Инвестаг-Молоко» Семилукского района, ООО «Инвестаг-
ропромкомплекс» Бутурлиновского района, ЗАОропромкомплекс» Бутурлиновского района, ЗАОропромкомплекс» Бутурлиновского района, ЗАОропромкомплекс» Бутурлиновского района, ЗАОропромкомплекс» Бутурлиновского района, ЗАО
«Юдановские просторы» Бобровского района, г«Юдановские просторы» Бобровского района, г«Юдановские просторы» Бобровского района, г«Юдановские просторы» Бобровского района, г«Юдановские просторы» Бобровского района, гдедедедеде
уже произведена реконструкция помещений, ча-уже произведена реконструкция помещений, ча-уже произведена реконструкция помещений, ча-уже произведена реконструкция помещений, ча-уже произведена реконструкция помещений, ча-
стично сделан монтаж оборустично сделан монтаж оборустично сделан монтаж оборустично сделан монтаж оборустично сделан монтаж оборудования, завезеныдования, завезеныдования, завезеныдования, завезеныдования, завезены
животные. Ведутся работы в ООО «Агрофирма «Гживотные. Ведутся работы в ООО «Агрофирма «Гживотные. Ведутся работы в ООО «Агрофирма «Гживотные. Ведутся работы в ООО «Агрофирма «Гживотные. Ведутся работы в ООО «Агрофирма «Га-а-а-а-а-
рантия» Новоусманского района. На сегодняшнийрантия» Новоусманского района. На сегодняшнийрантия» Новоусманского района. На сегодняшнийрантия» Новоусманского района. На сегодняшнийрантия» Новоусманского района. На сегодняшний
день участниками пяти проектов освоено 157,5день участниками пяти проектов освоено 157,5день участниками пяти проектов освоено 157,5день участниками пяти проектов освоено 157,5день участниками пяти проектов освоено 157,5
миллиона рублей.миллиона рублей.миллиона рублей.миллиона рублей.миллиона рублей.

УУУУУже сегодня у меня на столе  лежит ряд пред-же сегодня у меня на столе  лежит ряд пред-же сегодня у меня на столе  лежит ряд пред-же сегодня у меня на столе  лежит ряд пред-же сегодня у меня на столе  лежит ряд пред-
ложений от сельхозтоваропроизводителей о кре-ложений от сельхозтоваропроизводителей о кре-ложений от сельхозтоваропроизводителей о кре-ложений от сельхозтоваропроизводителей о кре-ложений от сельхозтоваропроизводителей о кре-
дитовании проектов по данному направлению.дитовании проектов по данному направлению.дитовании проектов по данному направлению.дитовании проектов по данному направлению.дитовании проектов по данному направлению.
Мы всегМы всегМы всегМы всегМы всегда готовы к работе с серьёзными, надёж-да готовы к работе с серьёзными, надёж-да готовы к работе с серьёзными, надёж-да готовы к работе с серьёзными, надёж-да готовы к работе с серьёзными, надёж-
ными партнерами, болеющими душой за вверен-ными партнерами, болеющими душой за вверен-ными партнерами, болеющими душой за вверен-ными партнерами, болеющими душой за вверен-ными партнерами, болеющими душой за вверен-
ное им дело.ное им дело.ное им дело.ное им дело.ное им дело.

УУУУУверена, что 2007 год станет ещё одной важ-верена, что 2007 год станет ещё одной важ-верена, что 2007 год станет ещё одной важ-верена, что 2007 год станет ещё одной важ-верена, что 2007 год станет ещё одной важ-
ной ступенью на пути реализации приоритетногоной ступенью на пути реализации приоритетногоной ступенью на пути реализации приоритетногоной ступенью на пути реализации приоритетногоной ступенью на пути реализации приоритетного
национального проекта «Развитие АПК».национального проекта «Развитие АПК».национального проекта «Развитие АПК».национального проекта «Развитие АПК».национального проекта «Развитие АПК».

На правах рекламы.  «Россельхозбанк» -
 Лицензия №3349  ЦБ РФ от 30.12.2002.

Есть порох
в пороховницах…

Букеты цветов… Весело ще-
бечущая молодежь... Блеск вете-
ранских наград…

Видя всё это, корреспондент
«Коммуны» засомневался: а дей-
ствительно ли он попал на засе-
дание регионального Совета
партии «Справедливая Россия»?

Но нет, это был действитель-
но форум местного «СпРоса».
Поскольку дата его проведения
совпала с Днем воинской славы
России – очередной годовщи-
ной разгрома немецко-фашист-
ских войск под Сталинградом –
на открытом заседании прозву-
чали добрые слова в адрес за-
щитников Родины.

Особые почести были возда-
ны В.Н.Черняевой. И не только
потому, что она – ветеран вой-
ны и труда, бывшая узница фа-
шистских лагерей. Валерия Ни-
колаевна в этот день стала чле-
ном партии «Справедливая Рос-
сия: Родина. Пенсионеры.
Жизнь».

- Ведь вы только задумай-
тесь, какое замечательное на-
звание у партии! – сказала
«Коммуне» Валерия Николаевна.
– К тому же всем известно: три
прутка тяжелее сломать, чем
один. Но при условии, конечно,
что члены партии не будут сидеть
сложа руки и ждать готового.
Нам надо сплотиться и вместе
добиваться справедливости…

В   ПАРТИЯХ   И   ДВИЖЕНИЯХ

Есть ли спрос на «СпРос»?
С легкой руки Сергея Миронова возглавляемую им «Справедливую Россию»
называют «СпРосом». А как обстоят дела в региональном отделении партии?

Надо полагать, сплочению
прежде всего пожилых людей
призван содействовать создан-
ный на заседании Совета коми-
тет по делам ветеранов. Его воз-
главил В.И.Бакланов – председа-
тель Воронежской общественной
организации «Союз пенсионе-
ров». Участники заседания апло-
дисментами встретили сообще-
ние о том, что лидер региональ-
ного отделения «Справедливой
России» А.Н.Гаршин обратился с
письмом к руководителю фрак-
ции «Родина» в Госдуме, секрета-
рю президиума Центрального
совета партии А.М.Бабакову. В
нем содержится просьба принять
во внимание обращение, подпи-
санное многочисленной группой
воронежских пенсионеров, слу-
живших в армии, в органах внут-
ренних дел и других силовых
структурах. Суть обращения в
том, что на рассмотрении в Гос-
думе находится законопроект,
который противоречит интере-
сам ветеранов: Правительство
РФ намерено изменить порядок
пересчета пенсий путем замены
реальной стоимости продпайка
«нищенской компенсацией».

На заседании эмоционально
и по-деловому выступил замес-
титель В.И.Бакланова – М.И.Не-
тесов. Даже молодежь с одобре-
нием отреагировала на его идею
– провести в 2007 году в селе
Шестаково Бобровского района
областной фестиваль народных
хоровых коллективов (Михаил

Иванович – истинный патриот
своего родного села).

Что молодым
по нраву?

Студенческая и прочая моло-
дежь присутствовала на заседа-
нии совсем не случайно. Во-пер-
вых, региональное отделение
имеет «дочернюю» молодежную
организацию «За Родину!». Во-
вторых, в повестке дня Совета
стоял актуальный вопрос – ут-
верждение образовательного
проекта «Будущее Родины». Это
значит, что будет продолжено
доброе дело – финансирование
вузовской учебы юношей и де-
вушек, победивших в конкурсе

на разработку общественно зна-
чимых проектов.

- Мы, конечно же, благодарны
руководителям регионального
отделения за проявленную о нас
заботу, - сказала на заседании
студентка Татьяна Семененко. –
По нраву нам и то, как старшие
товарищи ведут работу среди
молодежи – ненавязчиво, в дис-
куссионном варианте. Мы вот тут
посовещались и решили, что каж-
дый выскажет свое мнение о про-
екте Политической платформы
партии «Справедливая Россия: Ро-
дина. Пенсионеры. Жизнь»...

Главный ресурс
Вопрос о проекте Политиче-

ской платформы партии стоял в
повестке дня отдельным пунк-
том. Было принято решение раз-
вернуть активную работу в мас-
сах, изучить общественное мне-
ние: с учетом обобщенных пред-
ложений Советов региональных
отделений проект будет вынесен
на рассмотрение I Внеочередно-
го съезда «Справедливой Рос-
сии», который состоится 26 фев-
раля 2007 года. В итоге проект
должен стать Программой
партии. Нынешний вариант до-
кумента содержит три основопо-
лагающих тезиса: «За правду,
порядок и справедливость!», «За
интересы человека труда!», «Во
имя будущего наших детей!».

- К I Внеочередному съезду
наше региональное отделение
должно прийти сплоченной
партийной единицей, а для это-
го надо, чтобы все члены Сове-
та четко определились со своей
позицией и дали ответ: намере-
ны ли они работать в Совете или
нет? – отметил А.Н.Гаршин.

Дело в том, что на заседании
отсутствовали первый замести-
тель председателя Совета
Б.М.Скрынников и секретарь
бюро Совета В.Н.Юров. «Уполно-
моченные» ими люди назвали
оправдательные причины отсут-
ствия. На это Гаршин заявил, что
всем членам Совета надо исхо-
дить из простой истины: партия
«Родина», Российская партия
Пенсионеров и Российская
партия Жизни добровольно
объединились на съезде, они
вырабатывают единую платфор-
му, а личные амбиции членов
новой партии «Справедливая

Россия» только мешают общему
делу.

Председатель Совета проин-
формировал участников заседа-
ния о том, что региональное от-
деление объединенной партии
прошло госрегистрацию, соот-
ветственно он, Алексей Гаршин,
официально признан руководи-
телем регионального отделения.

Отдавая дань необходимой
процедуре, собравшиеся прого-
лосовали за реорганизацию ре-
гиональных отделений Российс-
кой партии Пенсионеров и Рос-
сийской партии Жизни. Чтобы
подвигнуть членов «первой
тройки», председателей местных
отделений к активной деятель-
ности, был определен 10-днев-
ный срок для предоставления
ими отчетов о проделанной ра-
боте.

Совет определился с планом
мероприятий регионального от-
деления на первое полугодие те-
кущего года. Проходить массо-
вые мероприятия (собрания,
учеба актива и так далее) будут
во внерабочее время и в выход-
ные дни. На субботу, 17 февра-
ля, намечена и предсъездовс-
кая партконференция регио-
нального отделения «Справед-
ливой России».

 - Наша партия является вос-
требованной и приобретает всё
большую популярность в мас-
сах, - сказал в завершение
Алексей Гаршин. – Своим глав-
ным политическим ресурсом мы
считаем доверие народа, и его
надо оправдать. Мы – за спра-
ведливую Россию!

Николай СТАРЫХ.

Теплый дом
по нацпроекту

«Знаете, жизнь совсем другая
пошла.  Трудиться стало гораздо лег-
че, везде автоматика.  Тяжеленные
тележки с кормами уже не возим», -
сказали нам свинарки из ООО «Ин-ООО «Ин-ООО «Ин-ООО «Ин-ООО «Ин-
вестагропромкомплекс» Бутурли-вестагропромкомплекс» Бутурли-вестагропромкомплекс» Бутурли-вестагропромкомплекс» Бутурли-вестагропромкомплекс» Бутурли-
новского района.новского района.новского района.новского района.новского района. Сейчас на ферме
работают 18 человек, после ввода
в строй остальных помещений рабо-
тать будут 25. В планах также строи-
тельство цеха забоя и охлаждения
мяса. Уже готов бизнес-план, здесь
намерены взять кредит на реконст-
рукцию следующих 9 корпусов и вы-
ращивание в них 18 тысяч голов сви-
ней.

В прошлом году в «Инвестагро-
промкомплексе» взяли кредит в
«Россельхозбанке» на реконструк-
цию имеющихся животноводческих
помещений, приобретение обору-
дования и закупку племенного сви-
нопоголовья. Теперь в двух помеще-
ниях комплекса тепло, светло и уют-
но. Проведен капитальный ремонт,
установлены пластиковые оконные
и дверные блоки, система навозо-
удаления с пластиковыми трубами,
французские станки для опороса,
используется датская система кор-
мления.

Когда проект только начинался,
бутурлиновцам подсказали, что луч-
ше делать ставку на свиней породы
«крупная белая», которые и были
приобретены на племзаводе «Гиб-
ридный» в Самарской области. 317
голов поступили оттуда в «Инвестаг-
ропромкомплекс», и сегодня все они
чувствуют себя хорошо. Уже есть
1800 голов молодняка. Суточный
привес превышает 600 граммов.

Подумали здесь и о сбыте. Зак-
лючены договоры о намерениях с
Калачеевским и Бутурлиновским
мясокомбинатами.

Не привыкли
опускать руки

Василий Васильевич Коротких
признается, что даже если бы не
было национального проекта «Раз-
витие АПК», в ООО «Ольховлогское»ООО «Ольховлогское»ООО «Ольховлогское»ООО «Ольховлогское»ООО «Ольховлогское»
Каменского районаКаменского районаКаменского районаКаменского районаКаменского района все равно взя-
лись бы за «молочный проект». Он
уверен, что любому работающему
хозяйству, как и живому организму,
нужна ежедневная подпитка, в дан-
ном случае – финансовая. А моло-
ко – это то, что может давать «жи-
вую» копейку и летом, и зимой. И
трудно сказать, как долго продли-
лась бы реализация замыслов,
если бы не участие в национальном
проекте «Развитие АПК»: оборотны-
ми средствами столь грандиозную
задачу не решить. В хозяйстве все
тщательно просчитали и взяли кре-
дит в «Россельхозбанке». В итоге
здесь полностью реконструировали
молочную ферму и новый год 202
головы крупного рогатого скота
встретили на «новой квартире».

- Нам в банке поверили и пошли
навстречу. Мы провели капиталь-
ный ремонт помещения, приобрели
оборудование, модернизировали
технологию, - говорит Василий Ва-
сильевич. - И теперь с этой фермы
сдаем молоко высшим сортом…

В отдаленном селе, каким явля-
ется Ольхов Лог, будущее связыва-
ют только с сельским хозяйством.
Василий Васильевич родом из этих
же мест, поэтому без слов «читает»
мысли односельчан, четко видит
грань между безысходностью и на-

деждой.  Как-то, ещё по осени, он
показал нам бизнес-план, а потом
начал на листке бумаги чертить ка-
кой-то график с цифрами. «Мы всё
просчитали на годы вперёд, - гово-
рил он при этом. – Вот отладим жи-
вотноводство и примемся за техни-
ческое перевооружение растение-
водства… За год у нас было гази-
фицировано всё село. Теперь дума-
ем о благоустройстве…».

 Кстати, пахотные земли здесь
всегда считались одними из худших
в районе – чуть заглубил плуг сверх
положенного - и выворачиваются
наверх куски мергеля. Но главное,
наверное, не в этом, а в желании
работать и изменять жизнь к лучше-
му вокруг себя. Не случайно в хозяй-
ство едут на работу даже из неблиз-
ких сёл Марки, Коденцево, а неко-
торые уже вместе с семьями реши-
лись на переезд, чтобы связать
жизнь с Ольхов Логом.

Это в наших силах
 Немногим более двух месяцев

назад на молочной ферме ЗАО «Хре-ЗАО «Хре-ЗАО «Хре-ЗАО «Хре-ЗАО «Хре-
новской конный завод», что в Боб-новской конный завод», что в Боб-новской конный завод», что в Боб-новской конный завод», что в Боб-новской конный завод», что в Боб-
ровском районе,ровском районе,ровском районе,ровском районе,ровском районе, по-новому забур-
лила жизнь. И не только потому, что
труд доярок стал легче  - ферму ос-
настили «лавалевским» оборудова-
нием, молокопроводом. А самих до-
ярок перевели на двухсменный ре-
жим работы. «Сейчас вместе с на-
парницей ухаживаем за группой в
50 коров, думаю, что можно перехо-
дить и на 100 – работать стало про-
ще», - говорит Юлия Лотарева, про-
работавшая здесь более 17 лет. А за-
ведующий фермой Андрей Цымба-
лов добавляет: «Приезжайте к нам
через год и тогда посмотрите.  Ведь
мы только вступили в новую жизнь,
многое ещё надо проработать, отто-
чить…».

- У нас пока нечему учиться, -
скромно замечает Анатолий Кузне-
цов, председатель Совета директо-
ров ЗАО «Хреновской конный за-
вод». – Мы 2 года занимаемся тем,
что доводим до приемлемого уров-
ня работу животноводов на ферме,
построенной в 1974 году. Ничего
особого не сделали – восстанови-

ли конструкции и провели капиталь-
ный ремонт, поменяли оборудова-
ние.

 У Анатолия Ивановича есть ог-
ромное желание не просто сделать
молочное животноводство ключе-
вой отраслью в хозяйстве, но и ос-
настить его современными техноло-
гиями. Вместе с генеральным ди-
ректором Михаилом Астаховым не
так давно проехали по Татарстану:
посмотрели, что и как строят там, на
комплексы на 2,5 тысячи голов. И
загорелись идеей.

Первым делом начали работу со
стадом. Надо отметить, что «Хре-
новской конный завод» специали-
зируется не только на лошадях ор-
ловской породы, но и на редких
айширских коровах. Непродуктив-
ный скот начали убирать, одновре-
менно закупив 200 разновозраст-
ных голов в Ленинградской облас-
ти, и… уперлись в «тупик». Нужного
скота в стране просто нет. С трудом
нашли его в Германии – 264 голо-
вы нетелей прибудут в Хреновое в
феврале. К сожалению, реконст-
рукция фермы в Хреновом так и не
попала в национальный проект
«Развитие АПК». Как признается
Кузнецов, хозяйству просто «не
хватило залогового имущества»,
даже со льготными схемами. При-
шлось привлекать частного инвес-
тора, оборотные средства, лизинг.

«Если думать о том, чтобы жить и
работать, надо развиваться даль-
ше», - говорит Анатолий Кузнецов.
В ЗАО «Хреновской конный завод»
задумали строительство нового жи-
вотноводческого комплекса. Уже
ведутся проектно-изыскательские
работы для фермы, рассчитанной
на 1200 голов. И поддержка в виде
участия в нацпроекте «Развитие
АПК» хозяйству пришлась бы кста-
ти. Побывавший недавно здесь
Иван Дубовской, вице-губернатор
Воронежской области, курирующий
сельское хозяйство, прошел по ре-
конструированной ферме, погово-
рил с людьми, узнал о планах и от-
ветил коротко: «Готовьте документы
- поможем».

                                                                                          Дмитрий
ДЕНИСЕНКО.

Прошедшая неделя  началась с переполоха: информационные
агентства принесли сенсационную новость о том, что в США приня-
то решение о размещении систем противоракетной обороны (ПРО)
на территории государств Центральной и Восточной Европы, преж-
де всего Чехии и Польши. В Чехии предполагается разместить ра-
дарную станцию, в Польше – ракетную базу. Причина сего начина-
ния объясняется довольно просто: американцы опасаются угрозы
со стороны так называемых «нестабильных государств» - Северной
Кореи и Ирана, а также террористических группировок с Ближнего
Востока. Определение «нестабильные» применительно к двум вы-
шеназванным государствам является более чем странным: полити-
ческой стабильности северокорейского политического режима мо-
гут позавидовать даже самые устойчивые западные демократии,
хотя природа этой стабильности, разумеется, сомнительна. Что ка-
сается Ирана, то здесь правящая элита не настолько монолитна, как
в Северной Корее, но различные ее группировки соблюдают обще-
принятые правила игры и не ставят свои политические и религиоз-
ные разногласия выше единства страны. Поэтому американская
инициатива представляется развитием давнишней внешнеполити-
ческой доктрины США о странах-изгоях, которых нужно наставить
на путь истинный. Вместе  с тем за этой инициативой просматрива-
ются и более далеко идущие цели, затрагивающие в том числе и
российские интересы.

Несмотря на то, что и Чехия, и Польша  являются своеобразными
потребителями коллективной системы безопасности Запада, гаран-
тированной, прежде всего, военной мощью США, в обеих странах
начались массовые акции протеста. Оппозиционные политические
партии, преимущественно левого толка, настаивают на проведении
как минимум парламентских дебатов, а как максимум – общенаци-
ональных референдумов по столь важному политическому вопросу.
Число сторонников и противников американского «подарка» при-
мерно одинаково, что чревато серьезной внутриполитической дес-
табилизацией, когда  соответствующие военные объекты будут раз-
вернуты в  местах их дислокации.

Однако дело не ограничивается только Центральной Европой. Как
стало известно недавно из заявления заместителя главы агентства
США по противоракетной обороне Патрика О Райли, Пентагон изу-
чает возможность сотрудничества в области противоракетной обо-
роны также и с соседней нам Украиной. Это известие вызвало бур-
ную реакцию в политических кругах Украины, и без того не отличаю-
щихся большим взаимным уважением и лояльностью друг к другу,
не говоря уже о прочной политической консолидации. Напряжение
усилила встреча украинского министра обороны Анатолия Гриценко
с американским послом в Киеве. По официальной версии, на встре-
че обсуждались цели и сроки размещения американских противо-
ракетных радаров на польской и чешской территориях, хотя ее ис-
тинное содержание пока остается в тайне. Украина, обладающая
современными ракетными технологиями, представляет для США куда
больший интерес, нежели страны Центральной и Восточной Евро-
пы. Однако на ее территории (в Мукачево и Севастополе) находятся
российские противоракетные установки, и втягивание Украины в
новый американский проект не может не вызывать обеспокоенность
российского руководства. Приближение американских систем ПРО
к границам России потребует четкого определения статуса Белорус-
сии и Украины в новой конфигурации европейской безопасности,
за что и будут отныне соперничать США и РФ.

Как известно, в свое время советские воинские контингенты
выводились из ГДР и других стран Восточной Европы под обязатель-
ства  руководства НАТО не приближаться к российским границам.
Правда, обещания давались в устной форме и не зафиксированы
ни в одном документе. Видимо, поэтому в последние годы наблюда-
ется стремительный рывок Североатлантического альянса в восточ-
ном направлении. «Россия может попасть в ситуацию, когда ей при-
дется отказаться от «прагматического подхода» в вопросах торговых
и газовых войн. За геополитическое господство на постсоветском
пространстве и лояльное отношение бывших советских республик
России придется платить определенными уступками», - считают ук-
раинские эксперты.

О том, что американские инициативы оказались довольно не-
ожиданными, свидетельствует несогласованная реакция на них рос-
сийских официальных лиц. Секретарь Совета Безопасности РФ Игорь
Иванов намекнул, что Россия тоже могла бы присоединиться к со-
зданию так называемого «щита безопасности» против угроз со сто-
роны террористов. Глава российского МИДа Сергей Лавров выска-
зался более сдержанно и осуждающе в адрес тех, кто пытается дес-
табилизировать ситуацию в зоне традиционного российского влия-
ния. Но наиболее резким комментарием стали слова Президента
Владимира Путина, высказанные им на последней пресс-конферен-
ции в Кремле  и привлекшие к себе повышенное внимание россий-
ской и зарубежной общественности. По словам Президента, Россия
будет давать в высшей степени эффективные и асимметричные от-
веты на вызовы своей национальной безопасности, к которым мож-
но отнести и сооружение элементов американской системы проти-
воракетной обороны на территории ее западных соседей. При этом
В.Путин выразил вполне обоснованный скепсис по поводу аргумен-
тации американской стороны. «Американская система ПРО рассчи-
тана на баллистические ракеты, но их нет у Ирана. Откуда же они
возьмутся у террористов?» - риторически вопрошал Президент. Тра-
ектория полетов ракет, которые могут запускаться с иранской терри-
тории, не проходит над Украиной, Чехией и Польшей.   Следовательно,
предполагается совершенно иной противник, и им, по всей видимос-
ти, считается Россия. Однако связывать американскую инициативу с
растущей военной мощью России, с ее активностью на рынке миро-
вых вооружений, вызывающую раздражение США, на взгляд Прези-
дента, все-таки не следует: свои планы по размещению системы ПРО
в Восточной Европе США проанонсировали уже давно. По словам
Верховного главнокомандующего, Россия уже сейчас имеет надеж-
ную систему противоракетной обороны и систему преодоления про-
тиворакетной обороны предполагаемого противника: новый «Тополь-
М» оснащен соответствующими устройствами. В будущем предпола-
гается создать совершенно другую систему стратегического оружия,
способного действовать на гиперзвуке, менять свою траекторию как
по высоте, так и по направлению движения. «Это просто другая исто-
рия, и системы ПРО против них будут бессильны», - заключил Прези-
дент. Несмотря на то, что расходы на оборону в российском бюджете
в 25 раз меньше, чем в США, новые системы вооружений, по его сло-
вам, позволят эффективно противостоять любым угрозам и надежно
обеспечивать национальную безопасность страны.

В сюжет об американских ПРО естественным образом вплета-
ется вопрос о том, что же теперь, с российской точки зрения,  пред-
ставляют собой государства - соседи, на территории которых пред-
полагается их разместить? Если это начинание удастся осуществить
применительно к Украине, то в каких понятиях можно будет отныне
характеризовать российско-украинские отношения? Мы союзники
или противники? В еще большей степени правомерен этот вопрос в
отношении Белоруссии, с которой мы разругались самым неприлич-
ным образом. На ее территории американцы пока, слава Богу, ни-
чего не разместили, но по мере того, как ухудшаются наши двусто-
ронние отношения, как российские нефтяные компании (например,
«Транснефть») разворачивают трубопроводы в обход ее территории,
белорусскому руководству не остается ничего другого, как переори-
ентировать свою политику в сторону Запада. Можно сколько угодно
восторгаться наличием у нас «Тополя–М» и иных новинок военной
техники, но как бы не получилось так, что ее производство станет для
нас многократно дороже, чем та пресловутая цена за 1000 кубомет-
ров газа, о которых наши лидеры так и не смогли договориться.

Отношения с Белоруссией – при всей ее исторической важности
для России – это барометр куда более масштабной и важной про-
блемы – проблемы союзников, которая особенно обострилась в
последнее время, когда бывшие партнеры по СНГ один за другим
стали заметно дистанцироваться от России. Наша правящая элита
восприняла эти процессы со свойственным ей высокомерием.

Довольно грустная складывается картина, при всех надеждах на
новые системы вооружений. Во-первых, очевидно возобновление
гонки вооружений, пусть даже и не по нашей инициативе  и не по
нашей вине, а это такая топка, в которой сгорят и пенсии, и зарплаты
бюджетников. Во-вторых, у России в трудный для нее момент не ока-
зывается надежных союзников, наличие которых в немалой степени
облегчает бремя военных расходов. Как ни крути, но это явная поли-
тическая неудача российского руководства, все чаще отдающего воп-
росы политической стратегии на откуп  «хозяйствующим субъектам».
Мы неоднократно слышали о масштабах финансовой помощи, кото-
рую получали от нас многие государства СНГ, включая Украину и Бе-
лоруссию, но ни разу не услышали о том, в чем заключались их ответ-
ные услуги России. Наконец, в-третьих, сложные внешнеполитичес-
кие проблемы нуждаются в компетентном обсуждении профессиона-
лов, а не в хлестких комментариях развязных журналистов наподо-
бие Михаила Леонтьева. После рекомендаций таких «экспертов» ни-
какого уважения к России в мире действительно не останется.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Переполох
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Почта каждому нужна
Сумка почтальона в Воронежской области становится все тяжелее

В Воронежской области рост
общего подписного тиража газет
и журналов на первое полугодие
2007 года почти в два раза пре-
высил общероссийский показа-
тель и составил 8,1 процента. Эти
и другие цифры прозвучали на
пресс-конференции и.о. директо-
ра УФПС Воронежской области –
филиала ФГУП «Почта России»
Дмитрия Чалова.

«Филиал является планово-
убыточным», - говорит Дмитрий
Чалов, - но к четвертому кварта-
лу нынешнего года ситуацию на-
мерены выправить. Но сделать
это будет достаточно сложно: про-
должится работа по оптимизации
и реконструкции отделений почто-
вой связи, введение новых техно-
логий, техники, планируется суще-
ственное повышение заработной
платы основному первичному
звену – операторам и почтальо-
нам.

Из более чем 70 различных ус-
луг, которые оказывает УФПС Во-
ронежской области, самыми вос-
требованными, по словам Чало-
ва, до сих пор остаются традици-
онные. В прошлом году жители

города и области отправили бо-
лее 15 миллионов письменной
корреспонденции, около 160 ты-
сяч посылок, что на четверть
выше показателя предыдущего
года. Благодаря обновлению и
увеличению автопарка филиала
(УФПС Воронежской области об-
служивает 301 единица ведом-
ственного автотранспорта) уда-
лось сократить сроки доставки
почтовых отправлений, выемка
писем производится сегодня не
менее  1-2 раз в день.

Несмотря на то, что «Почта Рос-
сии» – коммерческое предприя-
тие, приоритетом в развитии ос-
тается социальная функция. Не
было закрыто ни одно отделение
связи. «Почтовые отделения про-
должают держаться там, откуда
все ушли», - подчеркнул Чалов.

Несомненно, одной из главных
фигур в структуре почты остается
почтальон. Поэтому к проблемам
повышения заработной платы,
облегчению их труда проявляется
повышенное внимание. К приме-
ру, предполагается посадить всех
почтальонов на велосипеды. Та-
кой эксперимент проводится в

Краснодарском крае.
Сегодня, кроме всего прочего,

почта продвигает совместный
проект ФГУП «Почта России», ре-
дакции журнала «Огонек» и книж-
ного клуба «Терра». Он реализует-
ся с 1 июля 2006 года и направ-
лен на привлечение внимания на-
селения к возможности подписки
на классическую отечественную и
зарубежную литературу, а также
справочные энциклопедические
издания в отделениях почтовой
связи. Конечно, для почтальонов
это дополнительная нагрузка, тем
более что подписка идет очень
трудно и вызывает со стороны по-
чтальонов определенное неприя-
тие. Но Дмитрий Иванович под-
черкнул, что, во-первых, прави-
тельство поставило задачу сде-
лать доступными шедевры миро-
вой классической литературы,
прежде всего жителям сельской
местности, где розничная сеть
книжных магазинов не развита, а
во-вторых, подписка по проекту
превысила подписку на книги,
проходящую через почту за год, и
составила 1500 лотов.

Галина РОХМИН.
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1 февраля в Парламентском 
центре собрались предста-
вители контрольно-счетных 
органов России для опреде-
ления основных приорите-
тов в своей деятельности на 
ближайший период.

В расширенном заседании 
Президиума Ассоциации кон-
трольно-счетных органов РФ 
приняли участие руководитель 
Счетной палаты РФ Сергей 
Степашин, губернатор Воро-
нежской области Владимир 
Кулаков, председатель Воро-
нежской областной Думы Влади-
мир Ключников, председатель 
Контрольно-счетной палаты 
Воронежской области Анатолий 
Дубиков, а также представители 
контрольно-счетных органов 
других регионов России. 

Воронежский 
опыт

Открывая заседание, Сергей 
СТЕПАШИН сказал:

- Не случайно местом прове-
дения заседания Президиума 
Ассоциации контрольно-счет-
ных органов РФ стала именно 
Воронежская область. Воро-
нежская контрольно-счетная 
палата - один из передовых ре-
гиональных органов внешнего 
госфинконтроля нашей страны. 
Ее отличает глубокий системный 
подход к реализации своих фун-
кций, применение современных 
методик, технологий государс-
твенного аудита. Она одна из 
первых применила в своей 
работе аудит эффективности, 
приняла участие в проводимом 
под эгидой СП РФ мониторинге 
реализации приоритетных на-
циональных проектов, разра-
ботала и применяет на практике 
методику контроля  за исполне-
нием бюджетов муниципальных 
образований.

В повестку дня заседания 
был включен широкий круг воп-
росов, представляющих интерес 
как для развития и совершенс-
твования в стране внешнего 
государственного финансового 
контроля, так и для бюджетного 
процесса в целом.

Бюджетное 
планирование

Сергей Степашин пояснил, 
что в настоящий момент в 
бюджетной сфере происходят 
кардинальные изменения, ко-
торые повлияют на характер 
деятельности контрольно-счет-
ных органов России. Страна 
переходит на трехгодичный 
цикл планирования бюджета. 
Причем, бюджетирование будет 
- по результатам. То есть, спрос 
будет не только за то, дошли 
ли по целевому назначению 
бюджетные средства, но и за 
то, какой конкретный результат 
они дали. Например, при оцен-
ке реализации национальных 
проектов внимание акценти-
руется на том, сколько людей 
поправило свое здоровье, на-
сколько быстрее и качествен-
нее оказывается медицинская 
помощь, меньше ли стало оче-
редей, доступнее ли лекарства 
для населения. Сегодня то, что 
называется аудитом эффектив-
ности – системный подход и 
анализ использования бюджет-
ных средств и собственности, 
– становится главным орудием 
всех КСП.

В ближайшее время Прави-
тельством РФ в Госдуму будет 

внесен проект нового Бюджет-
ного кодекса, в котором Счетной 
палате РФ поручено контроли-
ровать региональные бюджеты. 
Поэтому важно наладить тесное 
взаимодействие с региональ-
ными счетными палатами. При-
чем, как подчеркнул Степашин, 
вертикаль будет выстраиваться 
для совместной работы и ко-
ординации действий, а не для 
соподчинения.

Участники заседания обсу-
дили, насколько эффективно 
осуществляется бюджетное 
планирование, расходуются 
бюджетные средства, что в 
конечном счете это дает на-
шему населению. Речь шла 
о возможности управленцев 
планировать экономическую 
политику, исходя из реальных 
бюджетных возможностей, и до-
биваться конкретных результа-
тов. Был подробно рассмотрен 
опыт работы КСП Воронежской 
области.

Не бояться 
проблем

Кроме того, обсуждался ряд 
типичных для регионов про-
блем, с которыми сталкивается 
и Воронежская область. Одна 
из них – искусственное банк-
ротство предприятий, которые 
готовы и могут сегодня рабо-
тать. Кто за этим стоит? В этом 
вопросе предстоит разбираться 
и Воронежской КСП, и органам 
ФСБ, и Генеральной прокуратуре 
России. Не останется в стороне 
и Счетная палата РФ.

Другая тема, тоже характер-
ная для Центрального Чернозе-
мья, связана с неэффективным 
использованием земли. Без-
условно, пахотный чернозем 
надо ценить, с этим никто не 
спорит, но так уж сложилась 
ситуация, что Воронежу, на-
пример, сейчас развиваться 
некуда. Земля вокруг города 
оказалась в непонятных руках, 
и совершенно ясно, что боль-
шая ее часть под сельхозугодья 
не пойдет. Учитывая, что в Воро-
нежской области сейчас разра-
батывается «пилотный» проект 
строительства коттеджного 
жилья, в земельных проблемах 
надо тщательно разбираться.

- Многие думают: причем 
здесь счетные палаты, чего вы 
не в свое дело лезете? Но ведь 
туда же идут деньги! Отсюда фор-
мируется налоговая база, соци-
альный климат, рынок. Сегодня 
органы независимого финансо-
вого контроля должны по иному 
взглянуть на свой потенциал и 
свои возможности, – подчерк-
нул Сергей Степашин.

Главным событием дня стало 
вручение руководителем СП РФ 
первого в России сертификата 
Контрольно-счетной палате 
Воронежской области. Данный 
сертификат, по словам Степа-
шина, – дань уважения пала-
те состоявшейся, с большим 
опытом, признание высокого 
качества ее работы и хороше-
го взаимодействия с законо-
дательной и исполнительной 
властью.

На защите 
бюджета

В своей приветственной речи 
губернатор Воронежской облас-
ти Владимир КУЛАКОВ также 
высоко оценил деятельность об-
ластной КСП. Он подчеркнул, что 
палата с самого начала своего 
существования активно вклю-
чилась в решение региональных 
проблем. В непростое время, 
когда исполнительная власть 
выводила регион из жесткого 
кризиса, КСП помогла ей навес-
ти порядок в бюджетной сфере. 
Именно тогда конкретными де-
лами она завоевала себе в об-
ласти большое доверие. Сегод-
ня, когда наш регион преодолел 
кризис в экономике и встал на 
путь устойчивого развития, КСП 
все также активно помогает ис-
полнительной власти в решении 
приоритетных задач. Особенно 
ценно взаимодействие палаты 
и администрации области в 
стремлении эффективно тратить 
средства при исполнении бюд-
жета. Текущие проверки, по мне-
нию губернатора, в этом очень 
помогают. Ведь они позволяют 
вовремя скорректировать тра-
ты и сам бюджет, внести в него 
необходимые изменения в тече-
ние года. Особенно губернатору 
импонирует то, что касается ли 
дело аудита эффективности, 
анализа проблем здравоохра-
нения, газификации или иных 
сфер, он ощущает заинтере-
сованность сотрудников КСП, 
их неравнодушие, стремление 
внести конкретный вклад в 
социально-экономическое раз-
витие области.

Областная Дума не меньше 
администрации области заин-
тересована в высокоэффектив-
ной работе КСП, которая дает 
возможность беспристрастно и 
качественно проанализировать 
все этапы подготовки област-
ного бюджета, оценить путь его 
исполнения и эффективность 
использования средств.

- В последние годы в области 
уже фактически решена пробле-
ма нецелевого использования 
бюджетных средств,- отметил 

председатель Воронежской 
областной Думы, руководи-
тель фракции «Единая Россия» 
Владимир КЛЮЧНИКОВ. - Она 
остро стояла перед депутатами 
областной Думы первого и вто-
рого созывов. Тогда по актам 
проверок КСП можно было не 
только передавать материалы 
в правоохранительные орга-
ны, но и писать детективные 
произведения. Мы боролись с 
нарушениями и «беспределом» 
всем миром, но тон, конечно, 
задавала Контрольно-счетная 
палата. В то время мы начали 
практиковать защиту бюдже-
тов районов в областной Думе. 
Наши комиссии и комитеты, 
отделы КСП, специалисты Глав-
ного финуправления админист-
рации области не только вместе 
с представителями районов 
считали все до копейки, но и 
старались пресечь выявлен-
ные в ходе проверок лазейки, 
устранить причину возможного 
нецелевого расходования бюд-
жетных средств. Тогда уже фор-
мировался основной принцип 
работы КСП: главное пресечь 
возможное нарушение, а не 
карать за него по факту.

Важная  
миссия КСП
Спикер подчеркнул также 

важную миссию КСП в реализа-
ции национальных проектов. По 
итогам проверок Контрольно-
счетной палаты был доукомп-
лектован компьютерный томог-
раф в противотуберкулезном 
диспансере, скорректирован 
план закупок медоборудования 
для районных больниц, устране-
ны проблемы с перечислением 
средств школам - победителям 
российского конкурса прези-
дентских грантов.

- Итоги работы президиума 
Ассоциации КСП окажут зна-
чительное позитивное влияние 
на положение дел в нашей 
области, на дальнейшее совер-
шенствование работы органов 
государственной власти и, пре-
жде всего, областной Думы, ее 
депутатов. Кроме того, такой 
форум способствует росту авто-
ритета нашей КСП, - таким было 
мнение председателя Воронеж-
ской облдумы.

В конце заседания Сергей 
Степашин наградил Владимира 
Ключникова Почетной грамотой 
Ассоциации контрольно-счет-
ных органов России за боль-
шой вклад в развитие системы 
государственного финансового 
контроля в РФ и достижение 
высоких результатов в профес-
сиональной деятельности

Изменения в Регламент Воронежской областной Думы вне-
сены на 22-м заседании областного парламента. Согласно 
внесенным изменениям в областной Думе будет создан но-
вый, пятнадцатый по счету, комитет по межпарламентским 
связям, Регламенту и депутатской этике.

Будущему комитету областной Думы по межпарламентским свя-
зям, Регламенту и депутатской этике предстоит осуществлять рас-
смотрение вопросов, связанных с организацией и деятельностью об-
ластной Думы, установлением порядка её деятельности. Кроме того, 
в функции комитета будут входить организация межпарламентского 
взаимодействия Воронежской областной Думы, совершенствование 
правового положения депутатских объединений в областной Думе, 
разработка норм депутатской этики, новых и совершенствованием 

существующих регламентных норм, обеспечивающих деятельность 
областной Думы. 

В сфере деятельности нового комитета, как и других думских 
комитетов, – рассмотрение поступивших в Воронежскую областную 
Думу писем, заявлений, обращений и предложений федеральных 
органов государственной власти, органов государственной власти 
субъектов Российской Федерации, иных создаваемых ими органов, 
а также органов местного самоуправления муниципальных образо-
ваний Воронежской области, организаций, граждан, осуществление 
приема граждан по личным вопросам, рассмотрение обращений, 
жалоб, заявлений и предложений в адрес депутатов, поступивших 
в Воронежскую областную Думу, разработка проектов нормативных 
правовых актов, относящихся к его ведению. 

Соответственно, изменения коснулись и комитета по законода-
тельству, безопасности, правам человека и Регламенту. Отныне он 
именуется «Комитет по законодательству, безопасности и правам 
человека».

Состав и председатель комитета по межпарламентским связям, 
Регламенту и депутатской этике будут утверждены на 23-м заседании 
областной Думы.

Пятнадцатый

Исполнять  бюджет  
с  точностью  до  копейки

Подписанная декларация о 
стратегическом партнерстве 
между Россией и Индией вклю-
чает различные отрасли: энер-
гетику, космос, машиностроение, 
авиацию и военно-техническое 
сотрудничество. В числе приори-
тетных направлений – вопросы 
торгово-экономического и на-
учно-технического сотрудничес-
тва, в первую очередь – более 
активное продвижение перс-
пективных совместных проектов 
и программ. От торговых отно-
шений в чистом виде (покупки 
и продажи товаров) и Россия, и 
Индия готовы перейти на новый 

уровень отношений - к более глу-
боким формам взаимодействия 
в инвестиционной деятельнос-
ти, совместному производству 
и разработкам в наукоемких 
областях. 

Член официальной российс-
кой делегации Анатолий Чекме-
нев в рамках визита от имени 
ЗАО «УГМК-Рудгормаш» провел 
переговоры о новых эффектив-
ных моделях совместной работы 
и расширении поля делового вза-
имодействия между нашими госу-
дарствами. Решались вопросы о 
перспективных направлениях 
двустороннего сотрудничества 

по созданию совместных пред-
приятий в сфере металлургии и 
машиностроения как на терри-
тории Индии, так и на территории 
России. Межгосударственный 
индийско-российский проект, ко-
торый может стать самым круп-
ным на территории Воронежской 
области за последние 15 лет, 
ориентировочно оценивается в 
несколько десятков миллионов 
долларов. Сейчас уже определен 
сегмент исследований по этому 
направлению и ведется работа 
на уровне маркетинговых иссле-
дований. 

ОАО «Рудгормаш» уже более 
45 лет сотрудничает с Индией в 
области машиностроения, и не 
секрет, что угледобывающая про-
мышленность - значимая отрасль 
в экономике Индии.

В этом году воронежский за-
вод «Рудгормаш» начал серийный 
выпуск колтюбинговой техники 

для ремонта нефтяных и газовых 
скважин. На 2007 год заплани-
рован выпуск четырех единиц 
техники. Это высокорентабель-
ное производство является пер-
спективным направлением для 
«Рудгормаша» еще и потому, что 
данные машины составят конку-
ренцию имеющимся импортным 
аналогам. 

В ходе состоявшегося визита 
стало ясно, что стратегическое 
партнерство между государства-
ми в топливно-энергетическом 
секторе выйдет на новые рубе-
жи. Тем более что российские 
компании уже готовы к совмес-
тному строительству объектов 
добычи и транспортировки нефти 
и природного газа на территории 
Индии и в прилегающем районе. 
Это обстоятельство может стать 
началом новых партнерских 
отношений «Рудгормаша» с ин-
дийскими предприятиями.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ  СВЯЗИ

Анатолий ЧЕКМЕНЁВ, депутат областной Думы, фракция «Единая Россия»:

С Индией у нас много 
общих интересов
Завершился официальный визит Президента РФ Владимира 
Путина в Индию. В состав российской делегации, сопровож-
дающей Президента, вошли руководители ряда ведомств 
и крупных компаний, в их числе –  депутат Воронежской 
областной Думы Анатолий Чекменев (фракция «Единая 
Россия»), президент ЗАО “УГМК-Рудгормаш”, крупнейшего 
машиностроительного предприятия России. 

Благотворительность должна быть на-
стоящей, от чистого сердца и из своего кар-
мана, а не за счет государства. Эта вполне 
справедливая мысль теперь воплотилась в 
законе, принятом на 22-м заседании облас-
тной Думы.

Поправки, которые депутаты внесли в 
областной Закон «О благотворительной де-

ятельности в Воронежской области», связаны 
с изменениями федерального законодатель-
ства, исключившими возможность осущест-
влять благотворительную деятельность за 
счет бюджетных средств или налоговых льгот. 
А региональные законы всегда надо приво-
дить в соответствие с федеральными.

В частности, из закона теперь исключены 

положения, касающиеся «экономического 
стимулирования благотворительной деятель-
ности, формирования имущества благотво-
рительных организаций за счет поступлений 
из бюджетов разных уровней и образования 
благотворительных советов с участием пред-
ставителей органов государственной власти 
и органов местного самоуправления».

Твори благо от чистого сердца!

В начале года наступившего 
комитет отчитывался о рабо-
те, которая была проведена 
за год прошедший. А сделано 
было многое: принято мно-
жество законов, так или иначе 
касающихся предпринимателей, 
при комитете был создан об-
щественный консультативный 
совет, проведена масса засе-
даний практически в каждом 
районе области, были одобрены 
инициативы, направленные ко-
митетом в федеральные органы 
власти.

- Основной целью работы 
нашего комитета, - начал разго-
вор заместитель председателя 
областной Думы, председа-
тель комитета Сергей ЖУКОВ, 
- было и остается создание в 
Воронежской области благопри-
ятного климата для предприни-
мательской деятельности. Мы 
очень внимательно относимся 
к предпринимателям потому, что 
именно их налоговые поступле-
ния составляют большую часть 
бюджета многих муниципальных 
районов.

И это на самом деле так. 
Только за 2006 год налог на 
совокупный доход принес в 
областной бюджет более 1,3 
миллиарда рублей. Практи-
чески каждый житель области 
имеет то или иное отношение 
к предпринимательскому со-
обществу, состоящему почти 
из пятнадцати тысяч малых 
предприятий и более чем 47 
тысяч индивидуальных пред-
принимателей. Именно поэто-
му создание благоприятного 
климата в сфере отразится и 
на социально-экономическом 
положении области в целом.

Особенно подробно Сергей 
Алексеевич остановился на 
Законе «О народных художест-
венных промыслах», принятом 
в прошлом году. Этот документ 
– особая заслуга комитета 
по предпринимательству, им 
выделен особый класс – пред-
приниматели, занимающиеся 
возрождением зачастую давно 
забытых ремесел нашего края.

Именно этот закон и об-
ластная целевая программа 
«Развитие малого предприни-
мательства на 2006-2009 годы» 

позволили бобровской дерево-
обрабатывающей фабрике «Рус-
ский дом» и предпринимателям 
из города Семилуки представ-
лять Воронежскую область на 
шестой международной выстав-
ке-ярмарке «Золотые руки мас-
теров», проходившей в декабре 
2006 года в Москве. До этого 
наш регион не был представлен 
на подобных мероприятиях ни 
одним предприятием.

Как пояснил Сергей Жуков, 
именно возмещение части за-
трат на проведение выставки 
помогло предпринимателям 
решиться на участие в ней. Од-
нако с перечислением средств 
возникли временные трудности. 
Так как выставка закончилась 
29 декабря, было практически 
невозможно оформить все не-
обходимые бумаги до Нового 
года. Однако, по заверениям 
представителей администрации 
области, все положенные вы-
платы предприятие получит уже 
в наступившем году.

Также говорили на пресс-
конференции и о частных вопро-
сах. Как отметил председатель 
комитета, зачастую именно 
подобные, казалось бы, мел-
кие вопросы становятся для 
предпринимателей жизненно 
важными. Непростая ситуация 
сложилась и с торговыми места-
ми вокруг Центрального рынка. 
В прошлом году члены комитета 
на своих заседаниях не раз об-
ращались к этой проблеме.

Вопреки всем постановле-
ниям и предписаниям торговые 
ряды растягивались едва ли не 
до порога Парламентского цен-
тра. Однако после последнего 
заседания комитета с ситуацией 
удалось справиться, и после 
новогодних праздников «лиш-
ние» палатки не вернулись на 
свои места. При этом даже тем 
предпринимателям, которые 
занимали свои места незакон-
но, были предложены места на 
других рынках города.

Кроме того, на пресс-кон-
ференции возник и вопрос о 
«горячих линиях», созданных при 
комитете по предприниматель-
ству. Очень подробно рассказал 
о них член комитета Андрей 
РОГАТНЕВ:

- Необходимость создания 
таких «телефонов доверия» для 
предпринимателей была обус-
ловлена самой жизнью. К нам в 
комитет поступала масса жалоб 
на незаконные действия прове-
ряющих организаций. Вопрос 
срочно надо было решать. И 
после очередного заседания 

комитета, на которое были при-
глашены руководители Рос-
потребнадзора, ГУВД и других 
контролирующих органов, мы 
заявили о создании при комите-
те по предпринимательству двух 
«горячих линий».

По одной из этих линий пред-
приниматели могут связаться 
с юристом, который поможет 
в разрешении практически 
любых споров. По другой же 
можно получить консультацию 
по всем вопросам, связанным 
с областными программами 
по поддержке предпринима-
тельства.

Журналисты спрашивали 
членов комитета и о работе об-
щественного консультативного 
совета, созданного при комите-
те. Как пояснил Илья ЕРИХОНОВ, 
совет при областной Думе стал 
логичным продолжением объ-
единения предпринимателей на 
территории нашей области.

Совет за неполный год  су-
ществования уже доказал свою 
эффективность. Многие законы, 
принятые на уровне Федера-

ции и области, на местах были 
искажены до безобразия. Это, 
например, произошло с зако-
ном, регламентирующим кадас-
тровую стоимость земли.

Руководители на местах не 
услышали областных депутатов, 
говоривших о том, что при новых 
расценках на землю просто-таки 

необходимо вводить новые 
понижающие коэффициенты. 
Все осталось по-старому, и в 
результате арендная плата за 
землю в некоторых районах 
области выросла в 70 и даже 
150 раз.

После того, как члены окруж-
ных советов по предпринима-
тельству объяснили ситуацию 
руководителям районов и де-
путатам районных собраний, 
все стало на свои места. Были 
введены понижающие коэф-
фициенты, и размер арендной 
платы за землю вернулся в 
рамки разумного.

Благополучное разрешение 
ситуации с арендной платой 
за землю – не единственное, 
чего предпринимателям уда-
лось добиться сообща. Были и 
более мелкие вопросы, вроде 
сложностей в общении с контро-
лирующими структурами, и про-
чих-прочих проблем, которые 
при вмешательстве депутатов 
областной Думы легко и быстро 
решались.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ДЕНЬ - СРЕДА

О  климате  для  предпринимателей
На днях в Парламентском центре прошла очередная «Дум-
ская информационная среда». В этот раз с журналистами 
общались члены комитета по предпринимательству Воро-
нежской областной Думы – Сергей ЖУКОВ, Евгений КИТАЕВ 
(оба - фракция «Единая Россия»), Андрей ЗОТКИН, Илья 
ЕРИХОНОВ (оба - фракция «Родина») и Андрей РОГАТНЕВ 
(фракция КПРФ).

 Сергей Жуков.

 Андрей Рогатнев.  Илья Ерихонов.

 Евгений Китаев.  Андрей Зоткин.
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ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

«Социальные тона»
законодательного года
Рассмотрения  ждут 59 законопроектов

В числе приоритетов на но�
вый парламентский год – за�
конопроекты социальной на�
правленности. Из 59 законо�
проектов, вошедших в план за�
конодательной деятельности
областного парламента на
2007 год, 14 – социального
характера. Депутатам предсто�
ит рассмотреть проекты изме�
нений в областные законы «О
мерах социальной поддержки
по оплате жилья и (или) комму�
нальных услуг отдельных кате�
горий граждан, проживающих
в сельской местности», «Об ока�
зании государственной соци�
альной помощи за счет средств
областного бюджета», «О соци�
альной поддержке реабилити�
рованных лиц и лиц, признан�
ных пострадавшими от  поли�
тических репрессий», «О соци�
альной поддержке ветеранов»,
«О ежемесячном пособии на
ребенка», законопроекты «О
потребительской корзине в
Воронежской области», «О со�
циальных гарантиях работни�
кам культуры и искусства Во�
ронежской области», «О право�
вой и социальной защите чле�
нов семьи погибшего военно�
служащего в период прохож�
дения военной службы в мир�
ное время», «О квотировании
рабочих мест для особо нужда�
ющихся категорий граждан Во�
ронежской области» и другие,
которые будут рассмотрены в
первоочередном порядке.

Немало законопроектов и
по экономической тематике.
Главный из них, разумеется,
проект областного бюджета на
2008 год. На рассмотрение де�
путатского корпуса будут пред�
ставлены законопроекты, на�
правленные на регулирование
прав собственности на земель�
ные участки: «О предельных
максимальных ценах работ по
проведению территориально�
го землеустройства» и «О вне�
сении изменений в Закон Во�
ронежской области «О нормах
предоставления земельных
участков в Воронежской обла�
сти», авторы законопроектов �
председатель комитета по аг�
рарной политике и земельным
вопросам Николай ГАПОНЕН�
КО и его заместитель Николай
АВЕРИН (оба – фракция «Еди�
ная Россия»). В первом кварта�
ле запланировано рассмотре�
ние «Стратегии социально�эко�
номического развития Воро�
нежской области до 2020 года»,
Программы социально�эконо�
мического развития Воронеж�
ской области на 2007�2011
годы. Программа будет на�
правлена на поддержание во�
ронежских товаропроизводи�
телей в сельском и промыш�
ленном секторах экономики,
повышение конкурентоспособ�
ности для роста доли отече�
ственной продукции на рынке.

Еще один важный законо�
проект � «Об особых экономи�
ческих зонах Воронежской об�
ласти». Это давно ожидаемый
документ, который должен по�
служить мощным импульсом
для инвестиций в регион.

Также законодателям пред�
стоит рассмотреть ряд законо�
проектов, которые обеспечат
финансирование таких страте�
гических направлений, как ин�
новационный экономический
рост, преодоление демографи�

На 22�м заседании областной Думы большинством голо�
сов был поддержан план законодательной деятельности,
которая  ожидает  депутатов в 2007 году. В него включено
59 законопроектов. Из них 38 внесены по инициативе
губернатора Воронежской области, по одному – прокуро�
ром Воронежской области и областной избирательной
комиссией, 19 – депутатами областной Думы. Акценты
расставлены на таких важных для всех жителей пробле�
мах, как социально�экономическое развитие региона, эко�
логическая безопасность, развитие малого бизнеса.

ческого кризиса, повышение
качества жизни. Среди них за�
конопроект «О ставках налога
на прибыль управляющих орга�
низаций технопарков и их ре�
зидентов на территории Воро�
нежской области», поправки в
областные законы «О промыш�
ленной деятельности в Воро�
нежской области», «О введении
в действие транспортного на�
лога на территории Воронежс�
кой области».

Задача повышения эффек�
тивности управления – еще
один приоритет парламентско�
го года. В частности, для разви�
тия местного самоуправления
большую роль будут играть за�
коны «О муниципальной служ�
бе в Воронежской области», «О
статусе главы муниципального
образования», «О наделении
органов местного самоуправ�
ления муниципальных районов
и  городских округов Воронежс�
кой области отдельными госу�
дарственными полномочиями в
сфере охраны и условий труда»,
рассмотрение которых запла�
нировано программой законо�
творческой деятельности.

Социально важное значе�
ние имеют законопроекты, ка�
сающиеся экологической об�
становки на территории реги�
она, такие как «Об экологичес�
кой экспертизе объектов реги�
онального уровня», «О регули�
ровании отдельных лесных от�
ношений на территории Воро�
нежской области», «О внесении
изменений в Закон Воронежс�
кой области «О питьевой воде».

Следует отметить законо�
проект «О профилактике нар�
комании», инициатива разра�
ботки которого принадлежит
председателю комитета по за�
конодательству, безопасности
и правам человека Александ�
ру ПОНОМАРЁВУ (фракция
«Единая Россия»). По статисти�
ке, ежедневно от передозиров�
ки наркотиков в России поги�
бает около двухсот человек, по�
этому трудно переоценить зна�
чение нормативного правово�
го акта, инициированного А.
Пономаревым.

В 2007 году законодателя�
ми будет продолжена работа
над законопроектами, касаю�
щимися укрепления сельского
сектора экономики. Среди них
надо отметить два законопро�
екта, авторами которых явля�
ются Николай ГАПОНЕНКО и
Николай АВЕРИН: «О государ�
ственной поддержке личных
подсобных хозяйств на терри�
тории Воронежской области» и
«О развитии сельского хозяй�
ства на территории Воронежс�
кой области».

Несмотря на большой объем
законотворческой деятельнос�
ти, областная Дума не будет ос�
лаблять контроль за деятельно�
стью исполнительной власти,
контроль за реализацией на
практике областных законов,
приоритетных национальных
проектов как в рамках «Часа
исполнительной власти», так и
на заседаниях профильных ко�
митетов областной Думы.

Разумеется, план законода�
тельной деятельности, утверж�
денный на 22�м заседании
Думы, – не догма, он будет в
течение года пополняться про�
ектами новых нормативных
правовых актов.

У минёров –
особые заслуги
На 22�м заседании областной Думой был принят Закон «О
внесении изменения в статью 2 Закона Воронежской обла�
сти «О дополнительном материальном обеспечении граж�
дан за особые заслуги перед Воронежской областью».

Стоит напомнить, что закон, в
который теперь внесены изме�
нения, был принят 25 мая 2006
года, а вступил в силу с 1 июля
того же года. Он признает осо�
бые заслуги перед Воронежской
областью отдельных категорий
граждан. Речь идет о тех, кто дли�
тельное время проработал на
территории нашего региона и
награжден государственными
наградами бывшего Союза ССР,
РСФСР, РФ, кто внес особый
вклад в развитие экономики,
культуры, науки, техники и спорта
в регионе, в укрепление право�
порядка и законности.

Закон дает право на дополни�
тельное ежемесячное матери�
альное обеспечение гражданам,
награжденным орденом Октябрь�
ской революции; орденом Трудо�
вого Красного Знамени; орденом
«За заслуги перед Отечеством» III
степени; орденом «За заслуги
перед Отечеством» IV степени;
двумя орденами Трудовой Славы
II и III степени; двумя орденами из
числа орденов Дружбы, Почета,
Дружбы народов, Знак Почета;
выдающимся спортсменам –
призерам Олимпийских игр, чем�

пионам мира и Европы. Вознаг�
раждение установлено в разме�
ре 40% базовой части трудовой
пенсии по старости.

После внесения поправок, в
статье 1 слова «и награжденных»
заменены словами «и (или) на�
гражденных». Может быть, на
первый взгляд, такое небольшое
редактирование покажется не�
важным. Но на самом деле по�
правка, по словам первого за�
местителя председателя област�
ной Думы Татьяны МЕЩЕРЯКО�
ВОЙ (фракция «Единая Россия»),
исключает двоякое понятие, то
есть, позволяет уточнить: какие
конкретно категории граждан
имеют право на помощь.

Часть вторую закона допол�
нил пункт 3: «участникам групп
разминирования территории
Воронежской области в 1943�
1945 годах». В данном случае
совершено справедливо к лю�
дям, заслужившим дополнитель�
ную материальную помощь, от�
несли и минеров.

Принятый закон, как уточнили
депутаты, «распространяет свое
действие на правоотношения,
возникшие с 1 января 2007 года».

Деньги для спорта
В КОМИТЕТЕ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Напомним, что в конце про�
шлого года долго обсуждалась
возможность выплаты долга фут�
больного клуба «Факел» в 2006
году. Однако, несмотря на мно�
гочисленные переговоры и со�
гласования, решить вопрос так
и не удалось. Пятидесятимилли�
онный долг команды перешел в
год 2007.

В результате общий бюджет
всех игровых команд области был
распределен следующим обра�
зом: более 50 миллионов рублей
из чуть более чем ста было на�
правлено на погашение долга
«Факела». Остаток же средств был
распределен между оставшими�
ся восемью командами.

Естественно, что довольных
таким распределением средств
не нашлось. Но проблема «Фа�
кела» � не единственный спор�
ный момент в отношениях обла�
стного бюджета и спортивных
команд. В прошлом году губер�
натор Владимир Кулаков поста�
вил условие: профессиональная
спортивная команда будет иметь
право на получение средств из
областного бюджета в полном
объеме только в том случае, если
будет найден источник ее софи�
нансирования.

Надо отметить, что не все пре�
зиденты спортивных клубов оза�

На последнем заседании комитета по делам молодежи и
спорту (председатель – Петр СЕМЁНОВ, фракция «Единая
Россия») повестка оказалась столь обширной, что ее при�
шлось разбивать на два дня. Одним из основных стал вопрос
финансирования игровых команд в наступившем году и от�
чет о поступлении средств в году минувшем.

ботились поиском спонсоров для
своих команд. В частности, не
нашлось желающих финансово
помочь футбольному клубу
«Энергия», многолетний благо�
творитель которого – концерн
«Энергия» � сегодня переживает
не лучшие времена. Столь же
плачевная ситуация сложилась
и с многострадальным «Факе�
лом».

С другой стороны, отнюдь не
радостная картина получилась и
у баскетбольного клуба «Воро�
неж�Скиф», который уже не один
год финансирует одна из воро�
нежских фирм. На 2007 год спон�
сор был готов предоставить в
распоряжение спортсменов
семь миллионов рублей, при ус�
ловии, что и областной бюджет,
по ранее озвученной губернато�
ром договоренности, внесет та�
кую же сумму. Однако все, чем
областная казна сможет помочь
«Скифу» в этом году, – три милли�
она рублей. После таких цифр
спонсор уже подумывает отка�
заться от благотворительности.

После того как президенты
отчитались о том, сколько
средств готовы выделить на их
команды спонсоры, было реше�
но дать еще несколько дней для
окончательного утверждения
смет. В том случае, если остав�

шиеся без благотворительной
поддержки команды в отведен�
ное время так и не смогут найти
спонсора, часть средств, предус�
мотренных на их финансирова�
ние, будет перенаправлена на
такие команды, как «Воронеж�
Скиф».

Также на заседании заслуша�
ли отчет о том, как идет реализа�
ция областной целевой програм�
мы «Обеспечение жильем моло�
дых семей на 2004�2010 годы».
В прошлом году с выдачей жи�
лищных сертификатов сложи�
лась непростая ситуация. После
того как почти год бумаги проле�
жали в Росстрое, многие очеред�
ники не успели воспользовать�
ся своими сертификатами в
2006 году, так как получили их
только в середине осени – нача�
ле зимы.

Однако все 390 семей, полу�
чивших сертификаты в прошед�
шем году, могут воспользовать�
ся ими в текущем. 132 семьи, не
откладывая дела в долгий ящик,
обзавелись новым жильем уже
в 2006 году. В 2007 г. на эти
цели планируется потратить 60
миллионов рублей областных
денег, 40 миллионов – феде�
ральных (по предварительной
заявке) и 21 миллион планиру�
ют выделить районы.

В прошлом году достаточно
сложная ситуация сложилась и с
участием в программе районов

области. Некоторые из них не
спешили принимать свои про�
граммы по обеспечению жиль�
ем районной молодежи, а без
этого областная казна не выде�
ляла ни копейки.

Но в результате совместной
работы областной Думы и адми�
нистрации области удалось до�
биться принятия подобных про�
грамм в большинстве районов
области. Выделился только По�
воринский муниципальный рай�
он – там и поныне не принята
районная программа по обеспе�
чению жильем молодых семей.

Однако сам факт утвержде�
ния подобного документа вовсе
не говорит о том, что район полу�
чит областные средства. Для это�
го необходимо заложить опре�
деленную сумму в своем район�
ном бюджете, чего многие не
сделали. Но это – предмет даль�
нейшей работы с программой.
Первый шаг сделан – в работу
включились практически все
муниципалитеты.

И последним вопросом, кото�
рый успели рассмотреть на за�
седании, стал отчет директора
ОГУ «Спортивные сооружения»
Александра Агеева о том, что
было построено в области за
прошедший год, и о том, что пла�
нируется возвести в году теку�
щем.

В частности, зашел разговор
о том, что наконец�то была най�

дена площадка для строитель�
ства спортивного центра с бас�
сейном, который станет воро�
нежской базой для подготовки
прыгунов в воду. По словам Алек�
сандра Анатольевича, по пред�
варительной договоренности с
городскими властями бассейн
разместится на левом берегу в
детском парке «Алые паруса».

Также по федеральной про�
грамме будет продолжаться
строительство воздухоопорного
спортивного комплекса (ВОК) в
парке «Танаис». Площадки для
следующих ВОКов, которые Фе�
дерация уже готова предоста�
вить области, пока найти не уда�
ется. В качестве возможных мест
строительства рассматриваются
стадион «Чайка», спорная пло�
щадка у Северного моста и неко�
торые другие земельные участ�
ки города.

Ситуация со строительством
спортивных объектов на терри�
тории области находится под по�
стоянным контролем комитета
по делам молодежи и спорту.
Каждую неделю депутаты, спорт�
смены, строители и представи�
тели администраций города и
области обсуждают этот вопрос.

Рассмотрение «спортивных»
проблем настолько затянулось,
что вопросы молодежной поли�
тики было решено рассмотреть
на следующем заседании коми�
тета.

О ЧЕМ ПИШУТ В ОБЛАСТНУЮ ДУМУ

В четвертом квартале прошедшего
года жителями области направлено в
областную Думу 253 письменных обра�
щений, три письма поступили из других
регионов.

Из общего количества поступивших пи�
сем 76 (или 30 процентов) приходится на
коллективные обращения. 30 корреспон�
дентов обратились повторно.

Из Воробьевского, Ольховатского, По�
воринского и Терновского районов пись�
менных обращений не поступало. По од�
ному письму было направлено из Канте�
мировского, Лискинского, Новохоперско�
го, Острогожского и ряда других районов
области.

Более 50 процентов от общего коли�
чества письменных обращений (129) на�
правлено жителями г. Воронежа, 17 пи�
сем (или 6,7 процента) поступило из Но�
воусманского района, 14 (5,5 процента)
из г. Нововоронежа, по 10�12 обраще�
ний направлено в областную Думу из Хо�
хольского, Семилукского и Каширского
районов.

Количество письменных обращений,
поступивших в областную Думу за анали�
зируемый период, сократилось вдвое по
сравнению с четвертым кварталом 2005
года (253 и 509), на 12 меньше направ�
лено коллективных обращений, практи�
чески на прежнем уровне осталось число
повторных писем.

По сложившейся традиции основная
масса письменных обращений адресо�
вана председателю областной Думы –
95, это почти 38 процентов от общего
количества зарегистрированных обра�
щений. 43 письма поступило в адрес пер�

Письма – барометр отношения к власти
вого заместителя председателя област�
ной Думы (17 процентов), 42 – в адрес
председателя комитета по законодатель�
ству, безопасности, правам человека и
регламенту (16,6 процента). В четыре
комитета областной Думы (по аграрной
политике и земельным вопросам; по
предпринимательству; по бюджету, на�
логам, финансам и банковской деятель�
ности; по местному самоуправлению,
связям с общественностью и СМИ) в IV
квартале 2006 года жители области с
жалобами и заявлениями не обраща�
лись.

По сравнению с аналогичным перио�
дом 2005 года комитетами областной
Думы было получено для рассмотрения
почти вдвое меньше письменных обра�
щений (182 и 93).

Анализ тематики письменных обраще�
ний граждан в областную Думу показы�
вает, что побудительными мотивами для
них служат проблемы, требующие, на их
взгляд, принятия положительных реше�
ний именно органами государственной
власти и избранниками народа.

Увеличение или уменьшение количе�
ства обращений подобно барометру ука�
зывает на те или иные изменения в поли�
тической и экономической жизни регио�
на, с определенной степенью достовер�
ности воспроизводит характер отноше�
ния населения к власти.

Основными вопросами, которые граж�
дане поднимают в своих письмах, оста�
ются оказание материальной помощи,
улучшение жилищных условий, газифи�
кация жилого фонда, его эксплуатация и
ремонт. По�прежнему корреспонденты

акцентируют внимание депутатов на про�
блемах законности, правопорядка, безо�
пасности, недостатках в работе судов,
прокуратуры, милиции. И хотя количество
обращений, касающихся названных тем,
сокращается, они продолжают поступать
и не теряют своей остроты.

В IV квартале 2006 года основная мас�
са письменных обращений граждан, по�
ступивших в областную Думу, была рас�
смотрена с соблюдением установленных
законодательством сроков, по каждому
из них направлен ответ обратившемуся
лицу с подробными разъяснениями по
затронутым в обращении вопросам.

В отчетном квартале продолжилась
работа депутатов областной Думы по рас�
смотрению устных обращений граждан.
На личный прием к депутатам через при�
емную в областной Думе записалось 142
человека, было принято 133 посетителя.
Это меньше, чем в прошлом году (133 и
201).

Как показывает анализ, в основном
тематика вопросов, поднимаемых на лич�
ном приеме граждан, совпадает с тема�
тикой письменных обращений.

Только если в письмах большее число
вопросов связано с оказанием матери�
альной помощи, то в обращениях граж�
дан на личном приеме превалируют про�
блемы здравоохранения.

За отчетный период председатель ко�
митета областной Думы по охране здоро�
вья Владимир Эктов принял 60 человек
(около половины общего количества
граждан, обратившихся в областную
Думу). 43 посетителя поднимали вопро�
сы, касающиеся здравоохранения.

Следует отметить, что всем обратив�
шимся оказана помощь или даны соот�
ветствующие разъяснения, основанные
на законодательстве.

Председатель комитета областной
Думы по законодательству, безопаснос�
ти, правам человека и регламенту Алек�
сандр Пономарев принял в отчетном квар�
тале 33 человека. Практически каждому
депутат или помог решить поставленный
вопрос, или выдал рекомендации, в ка�
кую инстанцию обратиться в соответствии
с их компетенцией.

Аналогичную работу с обращениями
ведут и другие депутаты областной Думы.
В целом в 47 случаях поднимаемые посе�
тителями вопросы решены, по 36 обра�
щениям даны разъяснения, остальные
находятся в стадии реализации.

Ежедневно в приемной областной
Думы велся предварительный прием
граждан, осуществлялась запись на при�
ем к руководителям и депутатам област�
ной Думы. Сотрудниками сектора приема
граждан и работы с обращениями граж�
дан аппарата областной Думы за анали�
зируемый период принято около 190 че�
ловек. Устно и по телефону предоставле�
на справочная информация, даны кон�
сультации более 200 обратившимся.

В IV квартале 2006 года активно при�
нимались меры по систематизации и
повышению эффективности работы с
обращениями граждан. Дополнитель�
ный импульс этому должен дать всту�
пивший в силу в ноябре 2006 года Фе�
деральный закон «О порядке рассмот�
рения обращений граждан Российской
Федерации».

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

Политика миграции
2 февраля в Парламентс�
ком центре состоялось за�
седание «круглого стола» по
теме «Общественный конт�
роль за миграционной по�
литикой в Воронежской об�
ласти».

Как известно, 15 января те�
кущего года вступили в силу из�
менения и дополнения в Феде�
ральный закон «О правовом по�
ложении иностранных граждан
в Российской Федерации». В ча�
стности, они коснулись иностран�
ных мигрантов, торгующих на
рынках, прибывающих в Россию
на постоянное место жительства
бывших граждан СССР, не име�
ющих гражданства Российской
Федерации.

Для одних изменения в зако�
не упростили ситуацию, для дру�
гих – несколько усложнили. Но,
как и при внесении любых дру�
гих изменений в законодатель�
ство, потребуется некоторое вре�
мя для того, чтобы общество на�
училось жить по новому закону.
Для того же, чтобы этот период
привыкания прошел без эксцес�
сов, необходимо донести суть

изменений до каждого гражда�
нина и гостя страны.

Именно для обсуждения темы
миграционного законодатель�
ства и собрались не только ра�
ботники ГУВД, УФСБ, Управления
федеральной службы РФ по кон�
тролю за оборотом наркотиков и

Управления федеральной мигра�
ционной службы по Воронежс�
кой области, но и представители
крупнейших молодежных движе�
ний России и воронежских наци�
ональных общин и диаспор. Вел
заседание председатель комите�
та областной Думы по делам мо�

лодежи и спорту Петр СЕМЁНОВ
(фракция «Единая Россия»).

За «круглым столом» много
говорили о том, как ведут и как
должны вести себя люди, приез�
жающие в нашу страну. Приво�
дились примеры зарубежных
стран, проводящих «экзамены на

гражданство». Отдельно остано�
вились и на ситуации, сложив�
шейся вокруг добровольной миг�
рации, – возвращения бывших
граждан СССР в Россию. Однако
подробно этот вопрос обсуждать
не стали – решили дождаться
утверждения программы на
уровне Федерации.

В целом же разговор шел о
том, нужен ли силовым структу�
рам, занимающимся миграцией,
общественный контроль. После
многочасового обсуждения со�
бравшиеся пришли к выводу о
том, что контроль, безусловно,
нужен. Однако возникли разно�
чтения в понимании самого сло�
ва «контроль» и того, как он дол�
жен проводиться.

� Но в законах Российской
Федерации и Воронежской об�
ласти прописаны все схемы кон�
троля: прокурорский надзор, ве�
домственный контроль, парла�
ментский контроль, наконец, –
поспорил с предложенным тези�
сом председатель комитета об�
ластной Думы по законодатель�
ству, безопасности и правам че�
ловека Александр ПОНОМАРЁВ
(фракция «Единая Россия»). � Да�
вайте вместо того, чтобы созда�
вать новые механизмы, заста�
вим работать ведомства, кото�
рые обязаны контролировать
миграционные процессы в на�
шей стране.

АДРЕСА
ДОБРЫХ ДЕЛ

Школы
требуют ремонта

В сельских школах главная
беда – недостаток средств для
проведения ремонта. Если в го�
роде проблема зачастую реша�
ется за счет денег родителей
школьников, то на селе, увы,
такой «роскоши» позволить себе
не могут. Остается одна надеж�
да – на депутата. Ярослав ШЕ�
ВЕЛЬ (фракция «Единая Рос�
сия») всегда откликается на по�
добные просьбы. При его фи�
нансовом участии отремонтиро�
ваны полы в помещении столо�
вой и зала Сончинской средней
школы, проведен ремонт
спортивного зала Марковской
средней школы. Ремонт детско�
го сада «Теремок» в Каменке и
детского дома «Надежда» в селе
Тимирязево – тоже проведен
на средства депутата.

Ребята, которые занимают�
ся в Каменской ДЮСШ, полу�
чили в подарок от Ярослава
Шевеля набор спортивного ин�
вентаря.

Уроки мужества
В актовом зале средней

школы № 70 прошла конферен�
ция, посвящённая 64�й годов�
щине освобождения Воронежа
от немецко�фашистских зах�
ватчиков. На неё были пригла�
шёны ветераны Великой Оте�
чественной войны Сергей Пет�
рович Шенцов, Анна Яковлев�
на Маркина, Марина Андреев�
на и Алексей Борисович Слеп�
цовы, Михаил Иванович Ныр�
ков, Иван Иванович Перетять�
ко, Владимир Иванович Мак�
симов, Анна Александровна Ка�
ревская, Леонид Семёнович
Южанин, Евгений Васильевич
Владимиров.

Помощники депутата Воро�
нежской областной Думы Сер�
гея ЛУКИНА (фракция «Единая
Россия») поздравили ветера�
нов с праздником, пожелали
крепкого здоровья и благопо�
лучия и вручили подарки. Сле�
дует отметить, что Сергей Ни�
колаевич не забывает о про�
блемах школы №70, помогает
в решении текущих проблем.

Продолжая
традиции

Депутат областной Думы
Анатолий ЧЕКМЕНЁВ (фракция
«Единая Россия») с особой за�
ботой и вниманием относится
к детям�сиротам, оставшимся
без родительского попечения,
воспитанникам Дома ребенка,
детям�инвалидам, проживаю�
щим в Ленинском и Левобе�
режном районах городского
округа, учащимся школы №31.
Стало доброй традицией в ка�
нун каждого праздника пере�
давать ребятам сладкие подар�
ки. Помощники  депутата при�
шли в каждый дом, где живут
дети с ограниченными возмож�
ностями, сироты, и вручили но�
вогодние дары.

Председатели уличных ко�
митетов улиц, относящихся к
избирательному округу №3,
инвалиды второй и третьей
групп благодаря финансовой
поддержке Анатолия Чекмене�
ва получили возможность по�
лучать газету «Здравствуй».

Социальные
проекты депутата

Заместитель председателя
комитета по собственности и
приватизации Илья ЕРИХОНОВ
(фракция «Родина») оказал фи�
нансовую помощь многим уч�
реждениям образования, здра�
воохранения и социального об�
служивания Центрального рай�
она. Для поликлиник № 1 и 2
приобретены за счет средств
депутатского фонда медицинс�
кое оборудование и инструмен�
тарий, мебель для врачебных
кабинетов. Комплексному цен�
тру социального обслуживания
населения Центрального рай�
она «Воскресенский» перечис�
лены средства для решения
неотложных нужд.

Для школы №28 приобре�
тен компьютер, школы №37 –
стулья для классных кабинетов,
школа №16 получила в дар те�
левизор, магнитолу и принтер.

Для астрономического об�
щества городского Дворца
творчества детей и молодежи
приобретен компьютерный
дисплей. Психологическая
служба Дворца получила мето�
дическую литературу и разви�
вающие материалы, а ан�
самбль «Воронежский сувенир»
� музыкальную аппаратуру и
ткани для пошива костюмов.

Не остались без поддержки
специализированная детско�
юношеская спортивная школа
олимпийского резерва №13 и
детская школа искусств №16.

Помощь –
с благодарностью

Коллективы учреждений
образования и культуры Ка�
ширского района с благодар�
ностью принимают помощь
председателя комитета по за�
конодательству, безопасности
и правам человека Александ�
ра ПОНОМАРЁВА (фракция
«Единая Россия»). Уже в ны�
нешнем году Александром По�
номаревым выделены сред�
ства для пополнения книжно�
го фонда Старинской и Соло�
нецкой библиотекам, а сельс�
кие клубы получили в дар те�
левизионную и музыкальную
аппаратуру, Каширскому цен�
тральному дому культуры ока�
зана финансовая помощь для
приобретения аппаратуры,
сценических костюмов, музы�
кальных инструментов.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Т.Г. Мещерякова (председатель),  М.А. Андрейчук, А.П.Бавыкин, А.Н.Горбунов, С.А.Попов (ответственный за выпуск), С.И. Рудаков , И.В. Транькова. Наш адрес: 394018, г.Воронеж, ул.Кирова, д.2,
тел.: 55%46%13, 55%56%11, e%mail: gazeta@vrnoblduma.ruМатериалы подготовили:  Анастасия ВЛАСЕНКО, Надежда КИКАЛИШВИЛИ, Сергей КОЛЕСНИКОВ (фото), Инга ШУРОВА.



ОТЧЁТ о работе  в 2006 году депутата Воронежской городской Думы
от двухмандатного избирательного округа № 17
Трубецкого Александра Николаевича

Работа в Думе
Основной задачей постоянной

комиссии по муниципальной соб�
ственности и работе с муници�
пальными предприятиями, воз�
главляемой Александром Трубец�
ким, является формирование
доходной части бюджета по раз�
делу «неналоговые поступления»,
то есть за счет таких источников,
как арендная плата за муници�
пальное имущество, средства от
его приватизации и др.

За 2006 год под председа�
тельством Александра Николае�
вича состоялось 21�е заседание
постоянной комиссии по муници�
пальной собственности и работе с
муниципальными предприятия�
ми, на которых было рассмотре�
но 98 вопросов и принято 70
решений. Депутат также прини�
мал активное участие в работе
постоянной комиссии по градо�
строительной деятельности и зе�
мельным отношениям.

В числе основных вопросов –
проект бюджета на 2007 год по
разделу «Неналоговые доходы»,
отчет об исполнении бюджета за
2005 год, отчеты об исполнении
бюджета за I полугодие 2006 года
и 9 месяцев 2006 года по разделу
«Неналоговые доходы», «Програм�
ма приватизации муниципально�
го имущества на 2006 год», проек�
ты постановлений о передаче в
аренду муниципального имуще�
ства, о приеме в муниципальную
собственность объектов жилого и
нежилого фонда, жилищно�ком�
мунального хозяйства и социаль�
но�культурного назначения.

Рассмотрены изменения и
дополнения в постановление Во�
ронежской городской Думы «Об
арендной плате за нежилые по�
мещения и основные средства,
находящиеся в собственности го�
рода Воронежа». Рассмотрены
вопросы о передаче ряда муни�
ципальных учреждений образо�
вания и здравоохранения в соб�
ственность Воронежской облас�
ти, что позволит им получать боль�
шее финансирование. Велась
активная работа по передаче ве�
домственных общежитий на ба�
ланс города.

Постоянно проводилась рабо�
та по внесению изменений и до�

 Александр Трубецкой  представляет в Воронежской город�
ской Думе жителей 17�го округа (часть Коминтерновского и
часть Центрального районов).
Председатель постоянной комиссии по муниципальной соб�
ственности и работе с муниципальными предприятиями, так�
же входит в состав постоянной комиссии по градостроитель�
ной деятельности и земельным отношениям.
Проводит прием избирателей по округу по адресу: ул. Плеха�
новская, д. 8 (в здании Воронежской городской Думы), теле�
фон общественной приемной: 22�73�39.

полнений в программу привати�
зации муниципального имуще�
ства на 2006 год, в результате
рост доходов бюджета по данной
статье достиг 103%.

На заседаниях комиссии рас�
сматривались вопросы о деятель�
ности муниципальных предприя�
тий и программы их вывода из
финансового кризиса: МУП «Про�
изводственное объединение по
обращению с отходами», МУП «Во�
ронежская горэлектросеть», МУП
«Воронежтеплосеть», МУП «Строй�
заказ» и др. Балансовая сто�
имость МУПов составляет поряд�
ка 11 млрд. рублей. При эффек�
тивном управлении таким хозяй�
ством оно превращается в страте�
гический ресурс пополнения го�
родской казны, залог стабильно�
го развития Воронежа. Между тем
в большинстве муниципальных
предприятий ситуация кризисная
или близкая к банкротству. В чис�
ле причин – отсутствие работы по
взысканию кредиторской задол�
женности со стороны руководства
МУПов, отсутствие контрольных
показателей для оценки хозяй�
ственной деятельности муници�
пальных предприятий и недоста�
точно жесткий контроль со сторо�
ны администрации за работой ди�
ректоров МУПов. В связи с этим
по инициативе комиссии на каж�
дое заседание комиссии и Думы
приглашаются кураторы из числа
представителей администрации,
которые информируют депутатов
о ситуации в МУПах. Кроме того,
комиссия постоянно работает с
Контрольно-счетной палатой го�
родского округа. Как показали
выборочные проверки Конт�
рольно-счетной палатой некото�
рых МУПов, их руководители, на�
значенные горадминистрацией,
при отсутствии жесткого контроля
со стороны властей, фактически
перепутали государственный кар�
ман с личным, считают себя чуть
ли не удельными князьями и тво�
рят на городских предприятиях
что хотят. Это касается небрежно�
го ведения бухгалтерских доку�
ментов, системы приписок,  «чер�
ной кассы», нецелевого приобре�
тения дорогостоящей техники, ав�
томобилей, подведения предпри�
ятий под самобанкротство. Меж�
ду тем существует ряд стратеги�

чески важных для Воронежа
МУПов, которые можно и нужно
сохранить за счет преобразова�
ния в казенные предприятия или
в учреждения. Например, по ини�
циативе Александра Трубецкого
городской Думой было поддер�
жано решение комиссии о реор�
ганизации в казенное учрежде�
ние МУП «Управление зеленого и
паркового хозяйства». Данному
МУП принадлежит много «лако�
мых» земельных участков, в чис�
ле которых парк «Динамо», зани�
мающий 90 га земли. Попытки
обанкротить МУП уже предприни�
мались, и, чтобы пресечь все ин�
триги вокруг исторически ценных
для города парковых зон, МУП
решено преобразовать в учреж�
дение. Такая форма деятельнос�
ти предполагает более жесткую
схему финансирования  четко по
утвержденной смете, в которой
расписана каждая копейка, и не�
целевое использование в прин�
ципе невозможно. Благодаря сво�
евременному вмешательству де�
путатов в процесс разделения се�
тевых и сбытовых функций МУП
«Воронежская горэлектросеть»
удалось избежать перехода дан�
ного муниципального предприя�
тия в частные руки и сохранить его
в городской собственности.

В течение всего года велась
совместная работа с комитетом
по имуществу городского округа
город Воронеж по проработке
проектов нормативных актов. В
частности, внесены важные из�
менения в постановление Воро�
нежской городской Думы от
27.06.2001 № 64I «О сдаче в
аренду нежилых помещений»,
которые позволят упростить офор�
мление договоров аренды на
муниципальное имущество и су�
щественно пополнят городскую
казну.

В ходе работы в составе посто�
янной комиссии по градострои�
тельной деятельности и земель�

ным отношениям Александр Тру�
бецкой принял участие в рассмот�
рении таких серьезных вопросов,
как  проект «О внесении измене�
ний и дополнений в решение Во�
ронежской городской Думы от
29.12.2004 года № 87–I «О рас�
чете арендной платы за земель�
ные участки»,  проект «Правил
землепользования и застройки
городского округа город Воро�
неж», проекты решений Воронеж�
ской городской Думы «Об утверж�
дении схемы зонирования терри�
тории городского округа город
Воронеж», «Об утверждении «Кар�
ты градостроительного зонирова�
ния территории городского окру�
га город Воронеж». Все эти вопро�
сы играют важную роль в градо�
строительной политике, которая
нуждается в четкой и грамотной
стратегии.

Работа на округе
За 2006 год в адрес обще�

ственной приемной Александра
Николаевича Трубецкого посту�
пило более 80 устных и письмен�
ных обращений. Практически
каждое из обращений рассмот�
рено депутатом лично. По ряду
вопросов уже приняты положи�
тельные решения, другие нахо�
дятся в проработке.

С января по декабрь 2006
года на территории избиратель�
ного округа № 17 по инициативе
Александра Трубецкого был про�
делан большой объем работы по
ремонту жилого фонда и благоус�
тройству прилегающих террито�
рий. В частности, по инициативе
депутата в бюджет города Воро�
нежа были включены расходы на
ремонт кровель по ул. Лидии Ряб�
цевой,  д. 30, и ул. Березовая
роща, д. 62. При непосредствен�
ной помощи депутата был произ�
веден капитальный ремонт кро�
вель по ул. Березовая роща,
д. 27, 40, пр. Труда, д.6, ул. Лидии
Рябцевой, д. 34, переулок Авто�
генный, д. 13. Кроме того, по
обращениям избирателей за счет
депутатского фонда был органи�
зован ремонт одного из подъез�
дов дома № 6 по пр. Труда, а
также ремонт системы отопления
и ремонт подъездов дома №  62
по ул. Березовая роща.

Оказана помощь строймате�
риалами жителям пер. Автоген�
ный, д. 17, ул. Морозова, д. 12
(3�й  подъезд), ул. Березовая
роща, д. 56 (4�й подъезд), кото�
рые самостоятельно организова�
ли ремонтные работы.

Александр Трубецкой уделяет
значительное внимание благоус�
тройству округа. В частности, в
Центральном парке культуры и
отдыха «Динамо» был отремонти�

рован летний кинотеатр, где до
сих пор организуется досуг для
пожилых людей. За счет депутат�
ских средств благоустроена тер�
ритория под детскую площадку по
ул. Советской, д. 53. Закончена
внутренняя отделка и проведено
электричество в раздевалку, по�
строенную рядом со спортивной
площадкой во дворе домов № 45
и № 47 по ул. Лидии Рябцевой.

Весной 2006 года по
просьбам жителей Александр
Трубецкой организовал работы
по опиловке старых деревьев на
территории детского сада № 61,
где они представляли реальную
опасность для малышей, а также
в жилых кварталах по адресам:
ул. Березовая роща, 10, 27, 66,
ул. Ломоносова, 83�в, в частном
секторе по ул. Сакко и Ванцетти.

По инициативе депутата в бюд�
жет 2005 года были заложены
средства на установку трех свето�
форов в городе Воронеже. А в
начале 2006 года зеленый свет
загорелся в Центральном районе
на ул. Ломоносова, на остановке
«ЦНИИ Лесной генетики». Свето�
фор появился и на улице Тимиря�
зева, рядом с поликлиникой № 1.
По мнению Александра Трубец�
кого, катастрофическая ситуация
с безопасностью дорожного дви�
жения в Воронеже требует от го�
родских властей и депутатов бе�
зотлагательных мер по обеспече�
нию финансирования работ по
ремонту дорожного покрытия, на�
несению разметки и установке
недостающих светофорных объек�
тов на наиболее опасных транс�
портных развязках.

Александр Трубецкой оказы�
вает регулярную помощь шко�
лам и детским садам округа.
Школе № 18 к Дню учителя была
подарена микроволновая печь.
Не забыл депутат поздравить
первоклассников школы № 20 с
Днем знаний и организовать
подарки медалистам школ № 18
и № 20. За счет депутатских
средств был отремонтирован
пищеблок в детском саду № 61,
за счет средств, включенных де�
путатом в бюджет, произведен
ремонт в детском саду № 60.
Откликнулся Александр Никола�
евич и на просьбу руководителей
управы Коминтерновского райо�
на и предоставил более 40 ново�
годних подарков для детей со�
трудников дошкольных учрежде�
ний. Кроме того, для укрепления
здоровья и иммунитета учащих�
ся и учителей округа была орга�
низована акция по бесплатной
раздаче витаминов отечествен�
ного производства в школах
№ 18, 20, 42, 62, детских садах
№ 61, 60, 15, 40.

Также витамины были предо�
ставлены в Воронежский дом-ин�
тернат для престарелых и инвали�
дов, расположенный в СХИ. До�
му-интернату Александр Трубец�
кой помог с текущим ремонтом и
в организации Дня пожилых лю�
дей, в канун которого одной из
его постоянных жительниц Анне
Егоровне Бокаловой исполнилось
сто лет. К этому празднику подар�
ки от депутата получила не только
именинница, но и те, кто близок к
ней по возрасту.

Накануне Дня Победы продук�
товые наборы от депутата получи�
ли более 50 ветеранов Великой
Отечественной войны, прожива�
ющих на округе.

Веселые проводы зимы, кото�
рые на Руси празднуются еще со
времен язычества, в 2006 году
на два дня преобразили Воро�
неж. В округе Александра Трубец�
кого в Коминтерновском районе
более 150 жителей собрались на
хоккейной площадке во дворе
дома по ул. Лидии Рябцевой, 45.
Инициаторами праздника высту�
пили жильцы близлежащих до�
мов. Пригласили артистов, рас�
клеили объявления, напекли бли�
нов. Инициативу своих избирате�
лей поддержал депутат город�
ской Думы Александр Трубецкой,
помог с подарками и с организа�
цией музыкального театрализо�
ванного спектакля.

Александр Трубецкой актив�
но сотрудничает и со сборной ко�
мандой глухих по футболу. Он
помог им принять участие в чем�
пионате России по футболу среди
инвалидов по слуху в городе
Сочи, который состоялся в нача�
ле осени 2006 года. А  в европей�
ском чемпионате по мини�фут�
болу, который состоялся в нояб�
ре 2006 года в подмосковном
Чехове, «не было равных пред�
ставителям Воронежа», потому
что «в этом городе созданы пре�
красные условия для трениро�
вок, стоит отметить образцовую
дисциплину игроков. К тому же у
воронежцев собрана отличная
молодежная команда, которая
позволяет им надеяться на хоро�
шие результаты и в дальней�
шем».  Именно так о наших спорт�
сменах, которые заняли первое
место, пишет журнал «Россий�
ский футбольный союз». В янва�
ре 2007 года футболисты приня�
ли участие в открытом Кубке Во�
ронежской области по мини�фут�
болу  и снова завоевали первое
место.

Большое внимание уделяет
Александр Николаевич и  храму
Святой Татианы, который возво�
дится в СХИ при поддержке депу�
тата.

ОТЧЁТ о работе в 2006 году депутата Воронежской городской Думы
от двухмандатного избирательного округа № 6
Шипулина Александра Никитовича

Для удобства избирателей  и
из�за  особенностей округа, рас�
положенного на территории двух
городских районов � Левобереж�
ного и Советского, имеющих в
своем составе три городских мик�
рорайона � с. Масловка, с. Ни�
кольское, п. Шилово  и часть тер�
ритории южного промышленного
узла, А.Н.Шипулин ведет прием
по следующему расписанию:

с 14.00 до 18.00
первый вторник месяца – в

помещении Дворца шинников;
второй вторник  месяца – в по�
мещении комитета по управле�
нию городским микрорайоном
Масловка в г. Воронеже;
третий вторник  месяца � в поме�
щении комитета по управлению
городским микрорайоном Ни�
кольское в г. Воронеже; четвер�
тый вторник  месяца � в помеще�
нии Дома культуры поселка Ши�
лово. Контактный телефон: 22�
73�56.

Несмотря на то, что официаль�
но прием избирателей проводит�
ся по вторникам, активная рабо�
та по решению поставленных из�
бирателями вопросов и проблем
ведется каждый день.

Из 96 поступивших в 2006
году письменных обращений от
558 граждан, 25 – коллектив�
ные, затрагивающие интересы и
проблемы 487 избирателей. По�
давляющее количество обраще�
ний избирателей касается жилищ�
но�коммунальной сферы и благо�
устройства, а также предоставле�

Александр Шипулин – член постоянной комиссии по градо�
строительной деятельности и земельным отношениям,  по�
стоянной комиссии по бюджету, экономике, планированию,
налоговой политике и инвестициям Воронежской городской
Думы.

ния материальной помощи.
Объектом постоянного внимания
и контроля депутата А.Н Шипули�
на является своевременное и
достаточное финансирование си�
стемы образования округа, ЖКХ
и благоустройства, муниципаль�
ного самоуправления в части улич�
ных комитетов. Так в истекшем
году  им  было инициировано
проведение капитального ремон�
та кровли домов №№ 8 и 8/2 по
ул. Костромской, №№ 2,4,6 по ул.
Майской, № 28  по ул. Ростовской,
начат ремонт по адресу: ул. Рос�
товская, д. № 46/3. По просьбам
избирателей округа  А.Н. Шипу�
лин добился проведения ямочно�
го ремонта дорожного покрытия
части улицы Ростовской и дороги
на Масловку в районе рынка
«Машмет»,  дороги от конечной
остановки пассажирского транс�
порта «Острогожская» до поселка
Шилово, а также восстановления
дорожной разметки по улицам
Новосибирской и 206�й Стрелко�
вой дивизии. При участии депута�
та решен вопрос по возобновле�
нию автотранспортного движения
через железнодорожный пере�
езд  в районе рынка «Машмет»,
что обеспечило восстановление
беспересадочного пассажирско�
го сообщения с. Никольское –
Центр. К празднику День учителя
по ходатайству депутата Алексан�
дра Шипулина работа лучших пе�
дагогов МОУ СОШ №№ 10, 79,
97 отмечена почетными грамота�
ми Воронежской городской Думы.

Решение вопросов ЖКХ и бла�
гоустройства в округе существен�
но облегчило впервые включен�
ное отдельной строкой в расход�
ную часть городского бюджета
финансирование выполнения
наказов избирателей. Все 7 осу�
ществленных депутатом А.Н. Ши�
пулиным в 2006 году по этой
программе  мероприятий были
по коллективным обращениям.

Так ремонт трубной разводки
системы отопления в подвале
дома № 31 по ул. Новосибирской
выполнен по обращению, подпи�
санному всеми без исключения
квартиросъемщиками и собствен�
никами жилья этого девятиэтаж�
ного четырехподъездного дома.
Строительство пешеходной до�
рожки от дома № 73а по ул. Рос�
товской осуществлено по обра�
щению от 143 избирателей. Стро�
ительство пешеходной дорожки
от конечной остановки пассажир�
ского автотранспорта до домов
№№ 33, 33а по ул.  Майской в

с. Никольском и ее освещение �
по обращению  47 избирателей.
Капитальный ремонт системы
освещения пешеходных дорожек,
ведущих от остановки городского
пассажирского автотранспорта
«Новосибирская» через лесопо�
садку к жилому массиву «БАМ» �
по обращению  96 избирателей.
Депутат также не мог не отклик�
нуться на просьбу жителей пос.
Буденного, где единственным
культурным центром является
магазин, об установке там детс�
кой площадки. На ее празднич�
ном открытии с участием художе�
ственной самодеятельности и уго�
щениями в сентябре 2006 года
селяне приняли решение – пос�
леднее воскресенье сентября
отмечать как праздник села. В
поселке Шилово  у Дома культу�
ры также по программе исполне�
ния наказов избирателей была
установлена  самобытная детс�
кая площадка, все элементы ко�
торой изготовлены из дуба.

Значительную часть работы
депутата А.Н.Шипулина составля�
ет спонсорская помощь. Так, в
2006 году «копилка добрых дел»
пополнилась за счет проведения
следующих мероприятий и  работ.
Восстановлена работа обществен�
ной уличной водоразборной ко�
лонки по ул. Масловской в с. Ма�
словка, проведена опиловка ста�
ровозрастных деревьев, изготов�
лена и установлена металличес�
кая дверь на запасной выход
Дома культуры в с. Масловка,
проведена отсыпка проблемных
участков дорог без твердого по�
крытия по улицам Земского, Ани
Рябцевой, Ани Максимовой  час�
тного сектора в с. Никольском,
изготовлены металлоконструк�

ОТЧЁТ
о  работе в 2006 году депутата
Воронежской городской Думы

от двухмандатного
избирательного округа № 8

Померанцева
Андрея Сергеевича

Андрей Сергеевич Померан�
цев является депутатом Воронеж�
ской городской Думы чуть мень�
ше двух лет. Но за это время он
успел завоевать доверие и ува�
жение людей, что является для
него немаловажным.

Работа депутата Померанце�
ва ведется по пяти основным на�
правлениям: работа в постоян�
ной комиссии Воронежской го�
родской Думы;  непосредствен�
ная работа в округе по выполне�
нию просьб и наказов избирате�
лей;  работа по организации об�
щественных советов;  взаимодей�
ствие с общественными органи�
зациями и законотворческая де�
ятельность.

 Вскоре после получения де�
путатского мандата Андрей Сер�
геевич был избран заместите�
лем председателя постоянной
комиссии по территориальному
общественному самоуправле�
нию, законности, связям с обще�
ственностью и средствам массо�
вой информации. Основной за�
дачей постоянной комиссии яв�
ляется проверка законности пра�
вовых актов, принятых Воронеж�
ской городской Думой. За отчет�
ный период комиссией было про�
ведено 25 заседаний, на кото�
рых было рассмотрено 65 воп�
росов, 44 из них вынесено на
рассмотрение депутатов и по 22
приняты решения городской
Думы. Основными вопросами,
которым Андрей Сергеевич уде�
ляет наибольшее внимание, яв�
ляются поддержка и тесное со�
трудничество с органами терри�
ториального общественного са�
моуправления, т.е. при его под�
держке утверждаются границы
территории микрожилзоны для
деятельности многих вновь со�
здаваемых комитетов террито�
риального общественного само�
управления (ТОС). Были созданы
комитеты ТОС: «Новое развитие»
(Железнодорожный район); «Со�
дружество» (Ленинский район) и
«Каменный мост» (Центральный
район). Для организации и дея�
тельности комитетов ТОС Поме�
ранцев А.С. активно участвовал в
разработке положения «О терри�
ториальном общественном само�
управлении» и вносил существен�
ные поправки, упрощающие про�
цедуру создания и регистрации
органов территориального обще�
ственного самоуправления. Для
более тесного и конструктивного
сотрудничества городской Думы
с органами ТОС был создан Со�
вет по территориальному обще�
ственному самоуправлению при
Воронежской городской Думе.
Андрей Сергеевич оказал боль�
шое содействие в разработке
положения о данном Совете.

В июле 2006г. депутат Поме�
ранцев организовал обществен�
ный координационный Совет по
противодействию нецивилизо�
ванному строительству, что позво�
лило:

� изменить привычный неупо�
рядоченный ход принятия реше�
ний в администрации города;

�   ускорить работу по разработ�
ке генерального плана города
Воронежа;

� повысить роль общественно�
го мнения при решении вопросов
градостроительной деятельности.

Работая в своем избиратель�
ном округе, А.С. Померанцев од�
ной из основных целей ставил
выполнение наказов избирате�
лей, касающихся в основном про�
блем ЖКХ. В связи с принятием
нового Жилищного кодекса, Анд�
рей Сергеевич стал инициатором
создания домовых комитетов с
помощью которых жильцы мно�

Андрей Померанцев � заместитель председателя постоян�
ной комиссии Воронежской городской Думы по территори�
альному общественному самоуправлению, законности, свя�
зям с общественностью и средствам массовой информации.
Прием избирателей ведется по адресу: г. Воронеж, ул. Кукол�
кина, д.3, к. 203. Время приема: рабочие дни  с 11.30 до 16.00.
Предварительно записаться на прием можно по телефонам:
38�72�28, 40�96�25.

гоквартирных жилых домов смо�
гут влиять на проведение рефор�
мы ЖКХ и снизить наиболее бо�
лезненные и негативные ее по�
следствия. В Ленинском районе
создано более 63 домовых коми�
тетов, а в целом по городу – 470.
В октябре 2006 года Андрей Сер�
геевич был избран председате�
лем городского Совета жильцов
г. Воронежа, который:

� не допустил варварской «ре�
формы» городской системы ЖКХ
в виде перевода стратегических
муниципальных предприятий в
коммерческие структуры;

� дал разъяснения жителям не
только округа, но и всего города
по вопросам, касающимся дей�
ствия нового Жилищного кодек�
са, и обозначил вектор борьбы за
свои права в условиях действия
этого закона;

� добился выделения допол�
нительных бюджетных ассигно�
ваний на текущий и капитальный
ремонт в проекте бюджета на
2007 год.

Выполняя наказы избирате�
лей, депутату Померанцеву уда�
лось добиться бюджетного фи�
нансирования и качественного
выполнения работ по текущему
ремонту многоквартирных жилых
домов и придворовых террито�
рий. Так, по коллективному обра�
щению жителей, проживающих по
адресам: пл. Ленина, д. 4; ул.
Бакунина, д. 24; ул. Гродненская,
д. 1, были выполнены работы по
текущему ремонту асфальто�бе�
тонного покрытия внутридворо�
вой территории и устройство дет�
ских площадок. По обращению
жителей д.33 по ул. Куколкина
был выполнен ремонт кровли,
асфальтового покрытия внутри�
дворовой территории и устрой�
ство детской площадки. В доме
№ 1 по ул. Плехановской прове�
ден капитальный ремонт внутрен�
них инженерных сетей.

Андрей Сергеевич Померан�
цев является единственным де�
путатом�коммунистом в Воронеж�
ской городской Думе. Но это не
мешает ему активно защищать
интересы простых граждан горо�
да Воронежа. В 2006 году к депу�
тату Померанцеву А.С. поступило
573 обращения граждан, по кото�
рым было направлено 205 депу�
татских запросов, обращений и
писем в различные инстанции.
Большинство из них касаются
проблем незаконного строитель�
ства, жилищно�коммунального
хозяйства, социальных проблем.

В текущем году депутат Поме�
ранцев планирует  с помощью
созданного Совета жильцов бо�
лее эффективно решать пробле�
мы жилищно�коммунального хо�
зяйства и более результативно
выполнять наказы избирателей.

Информационно�аналитиче�
ский отдел Воронежской

городской Думы.

ции для колокольни строящейся
церкви Петра и Павла в с. Масло�
вка, выделеныны трубы жителям
с. Семилукские Выселки для про�
кладки газопровода низкого дав�
ления по программе газифика�
ции села.  Для проведения ремон�
тных работ  МДОУ № 31 выделена
краска,  МОУ СОШ № 79 – стекло
для ремонта оконных блоков.

 Депутатом А.Н. Шипулиным
оказана помощь в проведении
спортивного  праздника на стади�
оне поселка  Шилово, предостав�
лены призы и подарки для участ�
ников соревнований и конкур�
сов.  Им также инициирован ряд
социальных программ ОАО «Шин�
ный комплекс Амтел�Чернозе�
мье». Так, при участии  Александ�
ра Никитовича состоялся уже став�
ший традиционным ежегодный
межшкольный турнир округа № 6
по футболу среди команд учащих�
ся 1992�1996 гг. рождения.  Каж�
дый игрок команды�победитель�
ницы получил  футбольную фор�
му, а лучшим игрокам турнира
вручены призы. Каждая коман�
да�участница получила футболь�
ный мяч.

Как представитель крупной
промышленности депутат А.Н.Ши�
пулин свою работу в городской
Думе выстраивает с позиций даль�
нейшего развития этого сектора
экономики. Внесенное им на рас�
смотрение и принятое городской
Думой решение по снижению став�
ки арендной платы за землю для
промышленных предприятий по�
высило их инвестиционную при�
влекательность, что способство�
вало проведению программ мо�
дернизации, реконструкции и
внедрения новых технологий, а в
конечном итоге открытию новых

рабочих мест и повышению бла�
госостояния рабочих и служащих.
Если взять в качестве примера
ОАО «Шинный комплекс Амтел�
Черноземье», то  его выплаты по
земельному налогу должны были
увеличиться в 2006 году на 212
процентов! Однако, благодаря
настойчивости А. Шипулина и дру�
гих депутатов, удалось остановить�
ся на 137 процентах. Решение
Думы помогло  сохранить пози�
тивные тенденции развития и
другим крупным предприятиям
города.

Поданные депутатом А.Н. Ши�
пулиным в постоянную комиссию
по градостроительству и земель�
ным отношениям предложения
были включены в городскую ад�
ресную инвестиционную програм�
му на 2006 год. Это строитель�
ство газопровода высокого дав�
ления в с. Подклетном, проекти�
рование газопровода до школы в
пос. Сем. Выселки, проектирова�
ние поликлиники в с. Масловка.

В 2006 году депутатом  Шипу�
линым  оказана материальная
помощь на приобретение детских
новогодних подарков, подарков
для  ветеранов Великой Отече�
ственной войны городских мик�
рорайонов Масловка, Никольс�
кое, а также остронуждающимся
малоимущим гражданам на ле�
чение, проведение хирургических
операций и реабилитацию.

Это далеко не полный пере�
чень дел в 2006 году депутата
Воронежской городской Думы
Александр Никитовича Шипули�
на, который  защищает интересы
своих избирателей, отстаивает их
законные права.

Информационно�аналитиче�
ский отдел Воронежской

городской Думы.
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ООО «Редакция газеты «Коммуна»
проводит

КОНКУРЕНТНУЮ
ПРОЦЕДУРУ

ЗАПРОСА ЦЕН
на производство

полиграфической продукции
(наборы открыток, календари)

в течение 2007г.
Информационный лист можно
запросить по тел. 39�00�87,

по  e�mail: Bashlikov@kommuna.ru,
mail@kommuna.ru

Заявки принимаются по адресу: 394036,
г.Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4�а,
тел./факс 39�00�87, контактное лицо �

Башлыков Юрий Юрьевич.
Срок подачи заявок �
до 14 февраля 2007г.

Конкурсный управляющий ОАО «Таловский элеватор» Запрягаев А.С.

СООБЩАЕТ О ПРОДАЖЕ СЛЕДУЮЩЕГО ИМУЩЕСТВА,
находящегося по адресу: 397480, Воронежская область, р.п. Таловая, ул. Чапаева, 60, посредством публичного предложения:
1. Асфальтовая площадка, литер 6А, 1982г., стоимостью 20260 рублей;
2. Асфальтовая площадка, литер 5А, 1986г., стоимостью 94867 рублей;
3. Асфальтовая площадка, литер 4А, 1986г., стоимостью 49579 рублей;
4. Асфальтовая площадка, литер 3А, 1990г., стоимостью 20260 рублей;
5. Соединительная галерея между зерноскладом и элеватором №2, литерА, 1931г., сто�

имостью 2874 рублей;
6. Соединительная галерея цеха очистки, литер А, 1967г., стоимостью 16314 рублей;
7. Насосная станция для ГСМ, литер А, 1984г., стоимостью 10701 рублей;
8. МОБ, литер А, 1966г., стоимостью 10229 рублей;
9. Цех автоприема, литер А, 1967г., стоимостью 53637 рублей;
10. Приемное устройство с ж/д Эл. №1, литер А , 1983г., стоимостью 39230 рублей;
11. Приемное устройство №1, литер А, 1971г., стоимостью 1 295 рублей;
12. Приемное устройство, литер А, 1984г., стоимостью 8293 рублей;
13. Сооружение над весами АУ�50, литер А, А1 1978г., стоимостью 17 361 рублей;
14. Насосная станция, литер А, 1979г., стоимостью 9315 рублей;
15. Электроподстанция, литер А, 1964г., стоимостью 22236 рублей;
16. Ограждение территории, литер 2А, 1985г., стоимостью 17700 рублей;
17. Забор территории с воротами, литер 3А, 1985г., стоимостью 4813 рублей;
18. Лоток водосточный, литер 1 А, 1988г., 70543 рублей;
19. Лоток водосточный закрытый, литер 2А, 1970г., стоимостью 62894 рублей;
20. Летняя лаборатория, литер А, 1978г., стоимостью 12155 рублей.

Претендент должен подать заявку с приложением: для юр.лиц – копии учредит. док�в,
ИНН, св�во о гос.регистрации, док�ты, подтверждающие полномочия лица, действующего
без доверенности, решение об одобрении крупной сделки (если необходимо), копию
паспорта и доверенность представителя; для физ.лиц� копию паспорта, ИНН, нотариаль�
но заверенное согласие супруга и дополнительно для ИП – св�во о регистрации в качестве
ИП, декларацию о доходах за последний календарный год, заверенную в ИФНС, доверен�
ность представителя.

Право приобретения имущества принадлежит заявителю, первому обратившемуся с
заявкой. Заявки принимаются, договор купли�продажи заключается на весь комплекс
имущества, принадлежащий должнику. Договор купли�продажи заключается в течение
10 дней с момента подачи заявки, оплата производится в течение 30 дней с момента
подписания договора купли�продажи.

Срок подачи заявок заканчивается в 12.00 через 30 дней со дня опубликования насто�
ящего сообщения.

Ознакомиться с характеристикой имущества, подать заявку, содержащую волеизъявле�
ние на заключение договора купли�продажи можно со дня опубликования настоящего
сообщения (с 9.00 до 17.00, ежедневно, в рабочие дни) по адресу: 394038, г.Воронеж,
ул.Дорожная, 18.

Извещение о внесении изменений в извещение о проведении
открытого конкурса на выбор подрядной организации для

проведения работ по переводу автотранспорта на газообразное
топливо на территории Воронежской области

(реестровый номер торгов 020), ошибочно опубликованное
в газете «Коммуна» №11 23.01.2007г.,

считать недействительным.

Дата проведения аукциона – 12 января 2007 года.
Лот № 1 – результаты аннулированы в связи с неподписанием

победителем договора купли�продажи.
Лот № 2 (нежилое здание, литер К, расположенное по адресу:

Воронежская обл., г. Павловск, ул. Восточная, 2) – цена продажи
– 451 111 руб., покупатель – Слоутенков Д.А.

Лоты №№ 3, 4, 5, 6, 7 – аукцион не состоялся в связи с
отсутствием заявок.

Информационное сообщение о проведении аукциона было
опубликовано в газете «Коммуна» 09.12.2006г.

ГУ «Фонд госимущества Воронежской области»

СООБЩАЕТ ИТОГИ АУКЦИОНА
по продаже государственного имущества.

Конкурсный управляющий Лискинского РайПО
ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРОДАЖЕ БЫВШЕЙ В УПОТРЕБЛЕНИИ ТЕХНИКИ,

ХОЛОДИЛЬНОГО И ТОРГОВОГО ОБОРУДОВАНИЯ
в количестве 83 единиц общей стоимостью 312327 рублей.

Цены снижены на 20%.
Продажа производится по адресу: г. Воронеж, Подгорное,

ул. Дачный поселок, 3/1. Прием заявок, справки по тел. 399852, 89601034532.
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Актриса Татьяна Догилева: «Я катаюсь на коньках и лыжах и люблю
зиму. Недавно участвовала в шоу «Танцы на льду», каталась в паре
с Алексеем Урмановым. Было тяжело, но очень интересно».
Сегодняшний выпуск «ЗН» рассказывает о том, как провести
интересно всю зиму.

— Неужели зима так уж сильно влияет на
психологическое состояние человека?

— Установлено, что любая внешняя
причина, в том числе и зима, действуют
на психику человека в зависимости от
того, как он в целом реагирует на внеш�
ний мир. Соответственно, на одних зи�
ма действует очень сильно, на других не
влияет вовсе. Вывод довольно простой.
Люди высокого уровня развития, с гар�
моничной структурой психики, легко
переживают зиму — они заняты актив�
ной деятельностью и разнообразными
переживаниями, а вот люди дисгармо�
ничные, склонные к депрессивным со�
стояниям, с трудом «переваливают»» че�
рез это время года. 

— Что же делать, чтобы зимой сохранять ту
же жизнерадостность, что и летом?

— Работать над собой — развивать и гар�
монизировать свою личность. Те люди,
которые подвержены агрессии, враж�
дебности, у кого случаются невротичес�
кие срывы, кого мучает бессонница, кто
испытывает пристрастие к алкоголю, по
идее, должны бы обратиться к психоло�
гу. Но мы понимаем, что далеко не везде
и не всем сегодня доступны консульта�
ции специалиста. Поэтому важно нахо�
дить себе интересные занятия, требую�
щие концентрации внимания и нагру�
жать организм физически. А еще не за�
бывать про витамины, которых так не
хватает организму зимой. 

— Зима ассоциируется с новогодними ожи�
даниями изменений к лучшему. Как пра�
вильно оценить свои успехи и неудачи в про�
шедшем году, извлечь позитивный урок?

— То, что для одного успех, для друго�
го — провал. И все же каждый из нас мо�
жет в основном определить — соответ�
ствуют ли его запросам и ожиданиям ре�
зультаты, с которыми он пришел к окон�
чанию года. На самом деле оценка про�
шедшего и планы на будущее — это по�
иск внутренней гармонии. Ведь важнее

всего — увидели ли вы одобрение своих
действий обществом, в которое встроена
ваша жизнь. Всех интересуют успешные,
результативные люди. Опираясь на дан�
ные акмеологии (науки о наивысших до�
стижениях в области профессионального
мастерства), мы говорим, что отправная
точка сбалансированного ощущения се�
бя в мире — достижение гармоничного
взаимодействия человека во всех сферах

деятельности — семье, работе, обществе.
Такой человек делает правильные выво�
ды и из успехов, и из неудач. Он также не
склонен к зависти, поскольку начинает
понимать собственные потребности, как
физические, так и духовные, и адекватно
оценивать свои возможности. Если, к
примеру, в ушедшем году вы ездили на
«жигулях», то вряд ли в этом году вам
удастся купить авто за полмиллиона дол�

ларов. Мечтать не вредно, однако мечта
— это приводной ремень ваших реаль�
ных планов — не более того. 

— А как влияет недостаток солнца на эмо�
циональную сферу?

— Существуют, конечно, законы дей�
ствия лучевой энергии на человека, спо�
собствующей образованию витамина Д.
Но просто принимать витамины недо�
статочно. Вот конкретный случай из мо�

ей жизни. За последние два месяца у ме�
ня защитились три аспиранта. Была ин�
тенсивная работа, вышла монография,
были статьи, лекции, доклады. То есть
огромная, напряженная, но, вместе с
тем, радостная профессиональная дея�
тельность. И когда начались эти кани�
кулы, тогда только стали заметны до�
жди, отсутствие солнца и плохая погода,
я даже приболела.

— Влияет ли само ощущение холода на
нервную систему человека? И как насчет
традиционных российских закаливаний —
купания в проруби, обтирания снегом после
бани — не это ли веками выработанная фор�
мула встряски психики?

— Психическое и физиологическое яв�
ляются двумя сторонами одной медали.
Какие�то изменения одного неизбежно
влияют и на другое. В последнее время
очень активно пропагандируют окуна�
ние в прорубь, но у меня есть не только
теоретические, но и практические осно�
вания говорить о том, что все индивиду�
ально. Я, например, однажды отдыхала
в деревне. После бани прыгнула в пруд.
И потом очень долго, не один год, при�
водила здоровье в порядок. Лучше не
рисковать и посоветоваться с врачом.
Правда, если у вас нет проблем со здо�
ровьем, это, разумеется, встряхивает и
нервную, и эндокринную систему. 

— Интересно, отличается ли влияние зимы
на эмоциональную сферу мужчин и жен�
щин?

— Расскажу вам одну историю, а вы по�
пробуйте сами сделать вывод. Группа эт�
нологов приехала в Африку. В племенах,
где был матриархат, где жизнеобеспече�
нием, сбором еды занимались женщи�
ны, а мужчины занимались детьми, к
куклам, которых привезли в подарок
ученые, бросились мужчины! Конечно,
психика мужчины и женщины работает
иначе. Сила эмоций, переживаний…
нет, не думаю, что это можно вообще со�
поставить и сравнить. 

— Правда ли, что чувства обостряются
только весной?

— Существуют сезонные гормональ�
ные сдвиги, и весной гормональный
фон повышается. Естественно, обост�
ряются чувства, человек чаще весной
влюбляется, хотя это не значит, что в
другое время года с ним такого слу�
читься не может. У меня есть исследо�
вание, целью которого было устано�
вить зависимость гармоничного разви�
тия личности и успешность сексуаль�
ного общения. Выяснилось, что сущес�
твует прямая зависимость между гар�
моничной структурой личности и сек�
суальной сферой. Это связано и с об�
щим здоровьем человека — как физи�
ческим, так и психическим. 

Беседовала Ольга Панфилова 

Зимний холод и короткий световой день нередко влияют на наше
насторение угнетающе. Как бороться с этим, корреспондент «ЗН» по�
просил рассказать Татьяну Федоровну Базылевич — доктора психологи�
ческих наук, академика, профессора кафедры акмеологии и психологии
профессиональной деятельности Российской академии государственной
службы при Президенте РФ.

Всесезонная гармония

Хорошо, когда малышу на прогулке тепло, но не
жарко: одежда не должна ограничивать движение.

Зимой ребенку может быть немного прохладно —
на то она и зима, это будет стимулировать его дви�
гательную активность. Пусть одежда будет легкой,
просторной и удобной, ее основное назначение —
надежно защищать малыша от холода, влаги и вет�
ра. Так что пуховый платок поверх комбинезона на
овчине будет явным перебором. 

В «тяжелой» экипировке ребенок практически не
может двигаться, зато сильно потеет, что приводит к
перегреву тела, застою и перераспределению крови,
которой становится недостаточно для обогрева пе�
риферических участков. Если ваш ребенок еще на�
столько мал, что гуляет в коляске, он должен иметь
возможность шевелить ручками и ножками, ведь в
коляске движения ограничены, а значит переохлаж�
дение может наступить быстро.

В сильный мороз открытые участки кожи необхо�
димо защищать специальными зимними кремами
или животным жиром. Проследите, чтобы ребенок
не мог прикасаться открытыми частями тела к ме�
таллу и другим холодным материалам с высокой
теплопроводностью 

За час до выхода на улицу покормите малыша и
поешьте сами, на улицу можете взять термос с чаем.
Постоянно спрашивайте у ребенка, не замерзли ли

ноги и захватите с собой сменные варежки. При мо�
розе больше 20 градусов, возможно, имело бы
смысл посидеть дома.

Кира Иващенко

сто одежек и много застежек

Заядлые банщики редко
простужаются, у них лучше
работает дыхательная сис�

тема, тренируется сердечно�со�
судистая система. В парилке
сердцебиение учащается до 100
ударов в минуту. Это можно
сравнить с занятиями интенсив�
ными физическими упражнени�
ями. 

Баня — мощный закаливаю�
щий эффект, она укрепляет им�
мунитет. Русская баня даст
100 очков форы сухой финской
сауне. Только влажная парная
поможет вылечить бронхит и эм�
физему легких. 

Баня очищает кожу. При высо�
кой температуре погибают бо�
лезнетворные микробы. А вмес�
те с потом из пор удаляется грязь
и омертвевшие слои кожи, по�
вышается ее упругость. Баня по�
могает терять килограммы. Если
вы хотите быстрее очистить ко�
жу, в бане можно применять
скраб, мёд или глину, «больные»
места перед парилкой можно по�
мазать мёдом.

Перед входом в парилку обяза�
тельно примите душ, но без мы�
ла. Хорошенько вытритесь поло�
тенцем, так как из�за мокрой ко�

жи пар становится тяжелым.
Березовый веник — символ

русской бани. Его листья — ре�
кордсмены, скорее всех других
веников выгоняют «дурной»
пот. Следующие по популярнос�
ти — дубовый и смородиновый
веники. Не обходите внимани�
ем и крапиву. Эта «колючка»
очень полезна, так как в ней
много витамина С и железа.

Не рекомендуется париться
при острых воспалительных за�
болеваниях, болезнях сердца,
сосудов, легких и кожи, после
инфаркта миокарда, при сердеч�
ной и почечной недостаточнос�
ти, травмах головного мозга, яз�
венных болезнях, острых заболе�
ваниях глаз и ушей, женщинам с
варикозной болезнью, миомой
матки и в период беременности. 

Детям и новичкам следует на�
ходиться в парилке недолго, рас�
полагаясь на нижней скамье.
Для первого раза будет достаточ�
но полутора�двух минут. Посте�
пенно увеличивайте время.
Нельзя ходить в баню после упо�
требления алкогольных напит�
ков, и, естественно, не пейте
спиртное во время банных про�
цедур.

Многие считают, что нет вер�
нее способа оздоровиться, чем
окунуться с головой в прорубь.
При погружении в ледяную во�
ду происходит резкое сокраще�
ние мышечных стенок капилля�
ров и периферических сосудов.
Кровь устремляется к сердцу и
мозгу, стимулируя работу этих
органов. Но купание в ледяной
воде без специальной подготов�
ки и опыта закаливания может
закончиться плачевно. Главные
опасности: сердечный приступ
из�за спазма сосудов, судороги,
быстрое развитие пневмонии.
Категорически нельзя нырять в
ледяную воду при заболеваниях
сердца и сосудов; гипертонии в
период обострений; нарушени�
ях мозгового кровообращения;
эпилепсии; склонности к судо�
рогам; воспалениях почек и
бронхо�легочной системы;
проблемах со щитовидной же�
лезой. 

Нельзя пренебрегать правила�
ми погружения. Охлаждайтесь
постепенно: сначала снимите
верхнюю одежду, через несколь�
ко минут обувь, затем раздень�
тесь по пояс и только потом за�
ходите в воду. Перед купанием
полезно растереть тело любым
жирным кремом или оливковым
маслом. 

Находитесь в воде не дольше
1—2 минут. Затем разотритесь
махровым полотенцем и поспе�
шите в теплое помещение.

Николай Иванов

Радости и тяготы
городской жизни

Свежий воздух, чистая
вода — где их искать 
и чего бояться

Огни и шумы 
большого города

Быстрое питание 
тоже может 
приносить пользу

Социальные 
и психологические
проблемы современного
мегаполиса

Эта сидячая жизнь

Читайте 
в следующем выпуске!

анонс
Если у вас насморк, попробуйте закапать нос соком калан�

хоэ, а для профилактики перед выходом на улицу помазать па�
зухи носа оксолиновой мазью. Это можно и даже нужно делать
детям. Сок алоэ свежий закапывать в нос 3—4 раза по 3 капли
в каждую ноздрю. 

Внутренний жир (свиной, лучше собачий) положить в эма�
лированную кастрюлю, натереть или нарезать такое же коли�
чество прополиса, поставить на водяную баню и помешивать.
До кипения не доводить. Процедить и слить в баночки с ши�
роким горлом. При сильном насморке в течение 3—4 дней ват�
ным тампоном смазывать этой мазью. Еще одно средство: од�
ну чайную ложку горчицы сарепской залить семью ложками
крутого кипятка и хорошенько помешать, затем смочить в ней
ватный тампон, поднести по очереди к каждой ноздре и поды�
шать. Не смазывать и не закапывать!

От кашля поможет изюм и лук. 50 г изюма залить 200 мл
крутого кипятка, настоять — 30 минут. Нарезать лук и выжать
сок. Через 30 минут настой изюма слить, добавить в него вы�
жатый сок (3 ложки) и пить небольшими глотками в один при�
ем, желательно на ночь. Компресс от кашля: в равных частях
(например, 1 ст. л.) смешать сухую горчицу, мед и муку.
Класть на спину и грудь, сверху что�то теплое — и в постель.
Компресс накладывается на 20 минут.

Великолепное народное средство — молоко. Невозможно
ошибиться в лечении простудных заболеваний, если вы дади�
те больному (и взрослому, и ребенку) на ночь либо просто теп�
лого молока, либо молока с мёдом. Для поддержания сил днём
и стимуляции организма на борьбу с инфекцией можно приго�
товить молоко с шоколадом — лучший энергетический напиток.

Вы поможете своему организму, если будете принимать
лекарственные чаи — из бузины, липового цвета, чабреца,
малины. 

Если разложить на блюдце мелко нарезанные дольки чесно�
ка, то он, выделяя фитонциды, природные антисептические ве�
щества, остановит распространение инфекции. Бороться с ви�
русами помогает и витамин С. Пищевые добавки и витаминные
комплексы для укрепления иммунитета следует принимать за�
благовременно, перед наступлением холодного сезона. 

Если самостоятельное лечение все же не даёт эффекта, об�
ратитесь к врачу, чтобы избежать осложнений.

Евгения Киселева

народная аптека

Зимой развлечений хоть отбав�
ляй! Если катание на снегоходах,
горных лыжах и сноубордах требу�
ет серьезных финансовых вложе�
ний, то санки, лыжи и коньки мо�
жет позволить себе практически
каждый, был бы снег и лед... 

Кататься на лыжах может каж�
дый, к тому же лыжи считаются
лучшим видом спорта для тех, кто
страдает лишним весом. А какие
лыжи выбрать — горные или обыч�
ные — решать вам. 

Для игры в снежки нужно как
можно больше друзей. 

Если в доме есть дети, то на�
верняка есть санки! Если санок
нет, можно использовать кусок ли�
нолеума, который завалялся дома
после ремонта или большую кар�
тонную коробку. 

Можно пойти на каток, а можно
на ближайший водоем играть в хок�
кей или разучивать элементы фи�
гурного катания. Вставать на конь�
ки можно в любом возрасте. Глав�
ное, научитесь правильно падать!

И помните, что после минус
двадцати лучше воздержаться от
напряженных нагрузок чтобы не
обжечь бронхи. Интересный факт:
в мороз плотность воздуха выше,
поэтому за один вдох поглощается
большее количество кислорода.
Отсюда состояние легкой эйфории
в морозные дни.

Илья Коротков

не заскучаешь

Ваша одежда должна «дышать», при этом
не пропуская ветер, и позволять вам нор�
мально двигаться.

В морозы хороша одежда на пуху, одна�
ко есть и синтетические наполнители, ко�
торые  не уступают по способности сохра�
нять тепло и стоят намного дешевле. Жен�
щинам стоит позаботиться о том, чтобы
часть тела от колен и выше была надежно
защищена от холода и ветра. В первую
очередь это касается юных модниц, оголя�
ющих пупок в любую погоду. Не стоит но�
сить в мороз хлопковое белье, особенно,
если вы активно двигаетесь. Хлопок хоро�
шо впитывает влагу, поэтому возможно пе�
реохлаждение, если вспотеете — быстро
замерзнете. Отдайте предпочтение полар�
теку. Эта ткань в два раз теплее шерсти, но
при этом активно отводит влагу и задержи�
вает тепло. 

Обувь ни в коем случае не должна быть
тесной. Хорошая кожаная обувь с натураль�
ным мехом пользуется заслуженной попу�
лярностью. Лучший материал для подо�
швы — полиуретан. В деревнях люди до сих
пор ходят в валенках. В мороз это — идеаль�
ный вариант. 

90% тепла человек теряет из�за отсут�
ствия головного убора, поэтому позаботь�
тесь о теплой шапке. Варежки согреют руки
гораздо лучше перчаток: пальцы в рукавич�
ке греют друг друга. 

Сергей Скворцов

девушка, грейте пупок!

Зимой снижается физическая ак�
тивность, замедляется обмен ве�
ществ. Организм пытается эконо�
мить «топливо» для обогрева. Раци�
он человека составляет своего рода
пирамиду. В ее основании — крупы,
хлеб, бобовые, макароны. На вто�
рой ступени пирамиды — овощи и
фрукты. Конечно, зимой витаминов
в них меньше, но выручают соки,
которые  сегодня вполне доступны,
и сохраняют весь набор витаминов. 

Свекла, морковка и редька, за�
правленные маслом и украшенные
зеленью, принесут гораздо больше
пользы. А квашеная капуста — про�
сто кладезь витаминов и минераль�
ных веществ.

Больше всего витамина С в
апельсине. Не все знают, что апель�
сины следует есть не после еды, а
за 20—30 минут до нее. Грейпфрут
снабжает организм микроэлемен�
тами, улучшает пищеварение, сни�
жает давление и нормализует рабо�
ту печени, а киви «заправит» вас ви�
таминами группы В, микроэлемен�
тами и клетчаткой. В бананах много
калия, магния и витамина В 6, а
пектиновые вещества, которые со�
держатся в яблоках и грушах, очи�
щают кишечник и выводят из орга�
низма вредные вещества. 

Сергей Савельев

рацион холода

Вода — доступное, безопасное и эффектив�
ное лечебное средство. С древности люди
знали о том, что вода помогает сохранить
здоровье и продлить жизнь. А где вода, там 
и баня. Зимой она особенно полезна.

Зимний жар

Метеорологи считают, что рано или
поздно западный перенос воздушных масс
закончится и морозов не миновать. Когда
мороз лютует, могут случаться обмороже�
ния, при этом замерзают кровеносные со�
суды, прекращая доступ крови к поражен�
ному участку тела. 

Выступающие части тела, например кон�
чик носа, пальцы рук и ног, подвержены на�
ибольшему риску. После обморожения они
сначала становятся холодными, твердыми и
белыми, а потом красными и распухшими.

В первую очередь нужно сократить время
пребывания на морозе. Особенно это каса�
ется людей, которые относятся к группе ри�
ска — дети, которые часто заигрываются и
забывают обо всем, и пожилые люди. У по�
следних, как правило, есть нарушения
функций кровообращения, нередки сердеч�
но�сосудистые заболевания.

Если обморожения избежать не удалось,
следует немедленно принимать меры.

Бывает поверхностное обморожение ко�
жи, поверхностное обморожение, но уже
кожи и подкожных тканей и глубокое обмо�
рожение. Соответственно, подходы к каж�
дой из этих степеней будут разными. В пер�

вом случае можно справиться и без меди�
цинской помощи. Для начала необходимо
побыстрее согреть человека, дать ему теп�
лого молока с мёдом, чтобы поднять общую
температуру тела, потом согреть ноги в
теплой воде. Многие советуют растирать
обмороженные участки варежкой или сне�
гом. Но медики не рекомендуют этого де�
лать, так как невозможно быстро опреде�
лить глубину поражения кожи, это может
быть понятно через полчаса или по проше�
ствии двух�трех суток. При обморожении
вода в клетках кожи превращается в лед, и
растиранием вы можете сильно травмиро�
вать пораженный участок. 

Если в течение часа на коже появляются
волдыри, следует немедленно ехать в боль�
ницу — обморожение достаточно глубокое и
народными методами тут не обойтись. А ес�
ли появляется чувствительность и нормали�
зуется цвет, то визит к врачу необязателен. 

Для профилактики можно намазывать от�
крытые участки жиром или жирным кремом.
Совет женщинам: зимой пользуйтесь ув�
лажняющим кремом за полтора�два часа до
выхода на улицу.

Алексей Семенов

оттаивайте правильно
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В самый разгар Гражданс-
кой войны Нарбуту удалось
привлечь к сотрудничеству
Александра Блока (Нарбут
очень гордился тем, что Блок
передал ему пять стихотворе-
ний, четыре из них нигде ранее
не публиковались), Бориса
Пильняка, Вячеслава Шишко-
ва, Анну Ахматову, Андрея Бе-
лого, Сергея Есенина, Осипа
Мандельштама. Кстати, статья
последнего «Утро акмеизма»
была спасена «Сиреной»…

Много творческих планов
связывал Нарбут с «Сиреной».
Но сдвоенный январский
(№ 4-5) выпуск журнала за
1919 год оказался последним,
так как Владимира Ивановича
украинские коммунисты ото-
звали в родные края. Они жда-
ли от него помощи в партийно-
политической работе.

Уехал Нарбут из Воронежа в
первых числах марта. Членом
редколлегии на его место пере-
вели Владимира Матвеевича
Бахметьева, который до этого
пребывал в должности ответ-
ственного секретаря «Извес-
тий».

Прежде чем рассказать о
Бахметьеве и молодом сотруд-
нике газеты Борисе Бобылеве,
хоть вкратце надо сказать о
том «последствии», которое ос-
тавило в культурной жизни го-
дичное пребывание Владими-
ра Ивановича Нарбута в на-
шем городе.

И хотя в одном из писем он
сетует на то, что «скука тут от-
чаянная», а «интересных людей
нет», но следом же замечает,
что в «Известиях» у нас идет
«Литературная неделя». Думаю,
что замечание насчет скуки -
больше субъективное ощуще-
ние от культурной жизни Воро-
нежа, и вызвано оно теми го-
рестными личными обстоя-
тельствами, которые Нарбуту
пришлось пережить.

Левые литературные силы
Воронежа, к которым относи-
лись местные имажинисты,
объединились в начале 1921
года. Появлению этой группы
предшествовала публикация в
январе 1919 года в «Сирене»
(№ 4-5) «Деклараций» москов-
ских имажинистов, стихотворе-
ний С.Есенина, Р.Ивнева, А.Ма-
риенгофа, В.Шершеневича, а
также статьи В.Шершеневича и
Б.Эрдмана «Имажинизм в жи-
вописи».

Воронежские имажинисты
состояли членами Коммунисти-
ческого союза журналистов
(Комсожур). «Местные поэты и
беллетристы решили объеди-
ниться. Предполагавшаяся ра-
нее организация только левых
течений признана нежелатель-
ной, и решено объединить все
существующие течения в лите-
ратуре. С этой целью инициа-
тивная группа левых поэтов
пополнена представителями
иных направлений. Первое об-
щее собрание всех поэтов и
беллетристов г. Воронежа на-
значается на понедельник,  21
февраля, в 8 часов в клубе
«Железное перо», - так писала
в заметке «В литературных кру-
гах» газета «Воронежская ком-
муна» в 1921 году. А вот как
описывала газета внутреннее
убранство и оформление клу-
ба, сделанное учащимися
ГСХМ: «Стены были сплошь раз-
малеваны рисунками. Их со-
держание свидетельствовало
о том, что левый футуризм –
левее некуда! – мирно уживал-
ся здесь с самым сочным нату-
рализмом. Во всех позах была
изображена Венера, на кото-
рую со всех сторон наползали
фиолетовые кубы, полуквадра-
ты, цилиндры».

Что же касается воронежс-
ких футуристов, акмеистов и
ничевоков (были и такие. –
В.С.В.С.В.С.В.С.В.С.), то никаких сведений о
них в литературе тех лет обна-
ружить мне не удалось. Имажи-
нисты Б.Дерптский (Б.В.Хижин-
ский), Каланыч (Н.Н.Григорьев),
Б.Ирисов, А.Киров (А.Г.Тихов)
печатались во многих газетах,
в том числе и в «Воронежской
коммуне», еженедельнике
«Огни». Рукописные сборники
стихов А.Платонова, Б.Дерптс-
кого, Саши Тихого можно было
купить прямо на улице, у како-
го-нибудь лоточника.

Анонсировалась и поездка
воронежских имажинистов по
губернии «с целью ознакомле-
ния масс с сущностью нового
течения литературы. Первым
пунктом турне намечен город
Острогожск».

…Если б Борису Бобылеву
еще год назад сказали, что он
летом восемнадцатого станет
сотрудником «Известий Воро-
нежского губисполкома», то он
бы ни за что не поверил. Он
еще учился в первой Воронеж-
ской мужской гимназии и осо-
бо не задумывался о том, что
через год придется самому за-
рабатывать на хлеб.

- Я проживал тогда в госу-
дарственном пансионате при
мужской гимназии, - рассказы-
вал на склоне лет Борис Андре-
евич. – Мне предстояли летние
каникулы. И вдруг меня срочно

вызвал к себе директор гимна-
зии Автократов и предложил ме-
сто репетитора у богатой  воро-
нежской  помещицы Мариной.
Надо было заниматься с двумя ее
детьми. Плату она предложила
высокую, на всем готовом, а
жить – в отдельном флигеле. К
моим услугам была и богатая до-
машняя библиотека. Однажды,
когда хозяйки дома не оказа-
лось, я зашел в библиотеку. Таня,
отвечавшая за сохранность книг,
предложила мне покопаться на
полках. Долго я рылся на верхних
полках, пока не попалась мне
новая книга известной и модной
воронежской писательницы Ана-
стасии Алексеевны Вербицкой
«Освободилась». Название ее ин-
триговало, к тому же книга нахо-
дилась под запретом для учащих-
ся гимназий. Это интриговало
еще больше! Вот в тот момент и
зародилось во мне страстное
желание: а не попробовать ли
писать самому!

Начало лета восемнадцатого
года выдалось в Воронеже жар-
ким. Нестерпимо жарким.

Борис Бобылев только что

окончил гимназию с отличием и
имел на руках извещение из Пет-
рограда о том, что он зачислен
абитуриентом политехнического
института.

Но не будешь же до осени си-
деть без дела, надо ведь помочь
матери и братьям, а их у него трое
– Виктор, Николай и Евгений.

Как-то прохаживался Борис
по Большой Дворянской, то есть
по проспекту Революции, и на
глаза попалась вывеска: «Редак-
ция газеты «Известия Воронеж-
ского губисполкома».

- А почему бы не попробовать
себя на журналистском попри-
ще? – мелькнула дерзкая мысль.
– Может, и из меня впоследствии
получится литератор, как из Вер-
бицкой.

И Бобылев, преодолев страх и
жуткое смущение, отворил ре-
дакционную дверь.

«В небольшой комнате за про-
стым канцелярским столом, под-
жав под себя одну ногу, сидит че-
ловек средних лет и что-то быст-
ро пишет, - вспоминал через
семьдесят лет Борис Андреевич.
– Разглядываю его: лицо округ-
лое, чуть припухшие губы, свет-
лые, немного навыкате глаза,
под ними – коричневые тени…»

Вот такой портрет оставил
Борис Бобылев одного из соре-
дакторов «Известий», а впослед-
ствии редактора «Воронежской
коммуны» Михаила Ивановича
Лызлова (он, кстати, дважды при-
ходил на этот пост: сначала был
редактором в мае-октябре 1920
года, а потом еще раз – с авгус-
та 1924 по апрель 1927 года).

Лызлов отличался отзывчиво-
стью и добродушием.

- Значит, хотите, товарищ гим-
назист, попробовать себя в газе-
те? А как фамилия? Бобылев, го-
ворите? А у вас брата Евгения
нет? А то с одним  Бобылевым
мне приходилось служить в импе-
риалистическую войну.

Евгений был родным братом
Бориса Бобылева. Лызлов встал:
«Завтра приходите в редакцию.
Познакомлю с коллективом и с
нашей старушкой-типографией –
бывшей губернской. Бедна пока
у нас полиграфическая база. Рас-
считываем скоро получить но-
вую».

- На следующий день я пришел
в редакцию «Известий» как ее
сотрудник. В углу небольшой ком-
наты мне выделили рабочее ме-
сто. Сел за стол. На нем свежий,
еще пахнущий керосином и крас-
кой номер «Известий». С сегод-
няшнего дня эта газета уже моя,
- вспоминал Борис Андреевич.

Бобылева взяли литератур-
ным сотрудником. Он – и репор-
тер, и театральный рецензент, и
обозреватель всех культурных
событий, происходивших в горо-
де и губернии. Окунулся в работу
с юношеским энтузиазмом, на
месте почти не сидел: прибежит
в редакцию, быстро отпишется и
– на новое задание.

На редакционной летучке Бо-
былеву – а они проходили ежед-
невно утром – дали задание все
оставшееся время в преддверии
октябрьских праздников гото-
вить информацию о подготовке
к нему рабочих коллективов,
бойцов Красной Армии. «Гордый
возложенными на меня репор-
терскими обязанностями, я, с
блокнотом и карандашом в ру-
ках, меряю из конца в конец ули-
цы города, на которых все чаше
слышатся песни и музыка, выве-

шиваются красные флаги».
О том, как проходила первая

годовщина Октября в Вороне-
же, думаю, стоит привести сви-
детельство очевидца. Вот обе
заметки Бориса Бобылева из
«Известий Воронежского губ-
исполкома».

6 ноября. «Серое, холодное,
ветреное утро. Трудящиеся спе-
шат на торжественные собра-
ния, организованные  на пред-
приятиях и в учреждениях.

Попадаю на митинг бойцов
Красной Армии. Защитники го-
рода настроены особенно ра-
достно. Воронежцы благодарят
их и желают им успехов в борь-
бе с наступающим врагом.

Центральный митинг прохо-
дит в здании нашего драмати-
ческого театра. Здесь собра-
лись лучшие передовые люди
края. Один за другим выступа-
ют ораторы. Мощные крики
«ура!», «Да здравствует миро-
вая революция!». Гремит «Ин-
тернационал» под старыми
сводами зрительного зала.

В три часа дня праздничные
собрания заканчиваются. С
семи часов вечера город, пишу
я, роскошно (!) иллюминиро-
ван. В полночь в небе рвутся
разноцветные ракеты».

7 ноября. «Особенный, неза-
бываемый день, юбилейный.
Погожий, солнечный. На улицах
и площадях людно и шумно, как
никогда. Развертывается кар-
навал. Он завершается поздно
ночью публичным сжиганием
гидры контрреволюции на кос-
тре.

Искры огня этого пожара
относятся ветром далеко-дале-
ко… Кругом костра стоит на-
род. Он радуется гибели страш-
ного чудовища…

Октябрьские торжества
окончены. Улицы нашего горо-
да постепенно пустеют. И лишь
Карл Маркс (его портрет виден
у праздничной трибуны на пло-
щади Третьего Интернациона-
ла) как вечный солдат охраня-
ет первую пролетарскую рево-
люцию».

- Затем, уже в «Воронежской
коммуне» и «Красной деревне»,
заведовал различными отдела-
ми, работал в секретариатах
этих газет, - делился Борис Ан-
дреевич воспоминаниями на
склоне лет. – Специализиро-
вался на вопросах внутренней
и международной информации,
стал политическим обозрева-
телем. Я с удовольствием зани-
мался этим интересным делом,
выступал нередко на собрани-
ях рабочих и в воинских частях.
К тому же мои коллеги поощря-
ли эти устремления. Особенно
поддерживали меня Владимир
Матвеевич Бахметьев и Анд-
рей Платонов.

Когда же Борис Бобылев на
какое-то время уйдет из «Изве-
стий» (а после вернется в газе-
ту, которая уже будет называть-
ся «Воронежская коммуна») и
станет членом комиссии по
культуре городского Совета, то
его место в редакции займет
врач по профессии Л.Н.Васи-
левский (псевдоним - Л.Кос-
тин). Он будет писать о событи-
ях в культурной жизни города,
заметки о книгах, о новых жур-
нальных публикациях и публи-
ковать свои стихи.

В личном архиве Б.А.Бобы-
лева (мне передала его род-
ственница Б.А.Бобылева - О.С.
Петровская) сохранился и пор-
трет-характеристика будущего
известного писателя, а на тот
момент соредактора «Извес-
тий» Владимира Матвеевича
Бахметьева. «Когда встретил-
ся с ним в 1918 году в редак-
ции «Известий Воронежского
губисполкома», ему было 33
года. Но выглядел он старше,
так как отпустил бородку, в
движениях был медлителен, в
разговорах нетороплив. Мы,
молодые газетчики, уважали
этого старого большевика,
члена партии с 1909 года».

…Уездный городишко Зем-
лянск.
Тишь да гладь.
И скука, жуткая скука!
«Среди базарной площади

толстобрюхая, грузная тюрьма.
Слева полицейское управле-
ние с двуглавым  орлом над па-
радным входом. Справа – со-
бор, старый, темный, с окнами
в железных, как у тюрьмы, ре-
шетках. Сто лет тому назад утк-
нул он золоченый шпиль свой
в небо, будто указывал, где сча-
стье человеку искать, да так и
оцепенел с немым перстом
своим, обращенным в пустую
бездну. А вокруг лабазы, ла-
вочки, двухэтажный трактир с
питейным заведением. С утра
до ночи торговый шум тут, над-
садные выкрики, пьяная ру-
гань. А подальше – кривой
строй замызганных домишек
мещан, тухлый на выезде пруд
и кладбище в зеленых берез-
ках».

Вот таким предстает Зем-
лянск в рассказе «Кандальник»,
который В.М.Бахметьев напи-
сал в тюремной одиночке в
1916 году, отбывая срок за рас-
пространение большевистских
листовок.

Виктор СИЛИН.
(Продолжение следует).(Продолжение следует).(Продолжение следует).(Продолжение следует).(Продолжение следует).

Сам он (за плечами у Разувае-
ва – Казанское театральное учи-
лище, работа в Казанском драм-
театре им. В.Качалова и только
потом – режиссерское отделение
Щукинского театрального учили-
ща) прекрасно понимает все ак-
терские «комплексы». Помню,
меня удивило то, что он в свою
студию принимал всех желающих
без проверки их артистических
данных. В любительский театр
требовалась молодежь, а желаю-
щих, особенно среди юношей, не
так уж и много. Но в какой-то мере
подобный подход – это и принцип,
кропотливая работа, в результа-
те которой люди раскрепощают-
ся и выглядят на сцене естествен-
но.

В те времена - начало 80-х -
самые интересные драматурги
(Александр Володин, Александр
Вампилов, Людмила Петрушевс-
кая) на профессиональной сцене
почти не ставились из-за цензур-
ных рогаток, а на самодеятельные
коллективы запрет не распрост-
ранялся. И студия Разуваева име-
ла в своем репертуаре такие
спектакли, как «Лестничная клет-
ка» Л.Петрушевской, «Две стрелы»
А.Володина, «Страсти по Варваре»

Талант открывать
таланты

Расспрашивая разных лю-
дей о личности и творчестве
Заслуженного работника
культуры РФ Владимира Ра-
зуваева, я сама мысленно
перенеслась лет на 25 назад,
когда впервые увидела спек-
такль его молодежной студии
«Чертова мельница». Дета-
лей за давностью лет уже не
помню, но ощущение какой-
то свежести, искренности и
чистоты возникло сразу. Мы
познакомились, потом подру-
жились, так как наши взгля-
ды на искусство, на воспита-
ние молодежи средствами
театра во многом  совпадали.

ШТРИХИ  К  ПОРТРЕТУ

О.Кучкиной, где просто и искрен-
не велся разговор о нашей жиз-
ни, проблемах, страстях, о том, что
по-настоящему волновало зрите-
лей.

Первые шаги по сцене в студии
Разуваева делала и Наталья Шев-
ченко, ныне Заслуженная артист-
ка России. Помню ее трепетную
Натку в инсценировке повести
В.Тендрякова «Ночь перед  выпус-
ком».  Сама Н.Шевченко  так от-
зывается  о начале своей теат-
ральной деятельности: «С Влади-
миром Ивановичем и его моло-
дежной студией у меня связаны
самые прекрасные воспомина-
ния. Сколько сил и чувств он от-
давал нам, мальчишкам и девчон-
кам, увлеченным театром! Вся
наша жизнь, помню, была сосре-
доточена на студии. А школа, дом,
все остальное  казалось несуще-
ственным».

В середине 80-х Владимира
Разуваева пригласили на препо-
давательскую работу в Воронеж-
ский институт искусств. Но гряну-
ла перестройка, финансирование
вуза почти прекратилось, и часть
педагогов уволили. Это был силь-
ный удар для Разуваева, так как
свое будущее он во многом свя-
зывал именно с педагогической
деятельностью.

Наступили трудные времена.
Вспоминает Лариса Воронина,

актриса театра кукол «Шут»: «Так
уж сложилось, что Владимир Ива-
нович меня как бы по жизни вел.
И в народном театре у него рабо-
тала, и в институте искусств у него
училась. Многое он определил в
моей судьбе. По жизни он человек
мягкий, добрый, не может никого
толкать локтями. У нас ведь по-
добное за слабость принимают».

Но сдаваться и опускать руки
не хотелось, и у Разуваева возни-
кает просто-таки утопическая
идея: придать студии профессио-
нальный статус. К тому времени
почти все ее участники окончили
актерское отделение ВГИИ и жаж-
дали работы. Так появился театр-
студия «Левый берег», работав-
ший в помещении Дворца культу-
ры им. С.М.Кирова, - по сути, пер-
вый театр в Воронеже, попытав-

шийся работать на самоокупае-
мости. Он просуществовал не-
сколько лет, продолжая ставить и
серьезные спектакли, и детские,
и развлекательные «для кассы». У
него уже появился свой зритель
– ведь на левом берегу театров
больше не было. Разуваев прак-
тиковал обсуждения спектаклей,
пытался привлечь меценатов.
Увы! Идея самоокупаемости себя
не оправдала, и театр свое суще-
ствование прекратил.

После крушения мечты о сво-
ем театре Разуваев какое-то вре-
мя существовал чисто механичес-
ки. Конечно, работа находилась.

Но ничто, наверное, не быва-
ет напрасным в жизни человека,
верного своему призванию. По-
степенно стали возрождаться
разгромленные народные театры,
бывшая студентка Владимира
Ивановича Светлана Сукочева
стала инициатором проведения
фестиваля любительских театров
«Театральные встречи в Никольс-
ком». Тогда на его открытии была
сыграна композиция по дневни-
кам основательницы народного
театра в Никольском, сестры
К.С.Станиславского Зинаиды Со-
коловой. Ее роль исполнила Зас-
луженная артистка Украины Тать-
яна Сезоненко, а роль мужа Кон-
стантина Соколова, подлинного
русского интеллигента, – Влади-
мир Разуваев. Очень ему идет эта
роль!

Сейчас мы с Владимиром Ра-
зуваевым встречаемся в основ-
ном на фестивалях в Никольском,
«Синей птице» - детских и юношес-
ких коллективов. Работаем в
жюри. Он мало изменился: такой
же порывистый, влюбленный в
творчество, искренний и честный
человек. Во Дворце культуры им.
С.М.Кирова у него вновь своя сту-
дия, ребята, которых он воспиты-
вает с детских лет. А значит, новые
спектакли, новые артисты. И кто
знает – может, будущие таланты
и  знаменитости?

Таланты, которые открыл он,
Владимир Разуваев.

Людмила РОМАНОВА,
театровед.

Когда жена умна?
Анатолий Афанасьевич Ти-

щенко полагал, что корреспон-
дент «Коммуны» не сможет за-
кончить старую поговорку: «Умна
жена, коль есть…»

«Бочка пшена», - без промед-
ления продолжил я, ибо с пред-
седателем Совета Аннинского
райпо мы земляки – родились
на «хохлацком» юге Воронежс-
кой области. Там эта пословица
в ходу. Чем она по нраву Тищен-
ко, речь пойдет далее, а пока
хочу подчеркнуть: в системе по-
требкооперации Тищенко тру-
дится аж с 1960 года! Был экс-
педитором, товароведом, ди-
ректором склада-магазина,
зампредседателя райпотребсо-
юза в родной Ольховатке. Заме-
чательно проявил себя в долж-
ности руководителя райпо в Ре-
пьевке. Своеобразным повы-
шением по службе стал перевод
в более крупный Аннинский
район. Здесь Анатолий Афана-
сьевич работает без малого 30
лет.

Так вот, по приезде в Анну Ти-
щенко толковал означенную по-
словицу прежде всего так: мате-
риальная база и кадры – осно-
ва основ в потребкооперации.
Будут они – можно уподобиться
«умной жене» и всегда «сварить
добрый кулеш». По поводу «люд-
ского ресурса» много рассуж-
дать не приходится, Тищенко и
сейчас в большой дружбе с мест-
ной «кузницей торговых кадров»
- профтехучилищем; он по-насто-
ящему ценит опытных специали-
стов своей отрасли – те получа-
ют доплату за стаж.

Что касается материальной
базы райпо, то за последние де-
сятилетия вся она либо реконст-
руирована, либо построена за-
ново с легкой руки Анатолия
Афанасьевича. В списке «доб-
рых дел» - торговые комплексы,
специализированные центры,
кафе, «кулинария», рестораны,
башни для бестарного хранения
муки и многое иное. Все это сво-
им появлением и обустройством
радовало и председателя райпо,
и население всего района. Но
грянула пресловутая «пере-
стройка», выдвинувшая бизнес-
лозунг: «Рынок всё отрегулирует
сам».

- Не отрегулировал, - внешне
спокойно рассуждает Тищенко.
– Поскольку рынок – это не ба-
зарный бардак, а работа на ос-
нове изучения спроса и предло-
жения.

Уточнение
к пословице

- Сердце кровью обливалось,
а пришлось-таки пойти на про-
дажу нескольких торгово-склад-
ских помещений, отсутствие ко-
торых не могло существенным
образом повлиять на обслужи-
вание населения, зато суще-
ственным образом влияло на
решение нашей главной пробле-
мы, - продолжил свой рассказ
А.А.Тищенко после стакана вы-
питой «минералки». – Суть про-
блемы – в острой нехватке обо-
ротных средств.

Если обратиться всё к той же
старой пословице, то выходит
так: коли нет у жены пшена, то
она не только кулеша-каши не
наварит, но и без жиденького
супа мужа оставит. Это только в
известной сказке можно обой-
тись топором, да и то при неко-
торой «изворотливости и ловко-
сти ума».

В Анне продажа тех самых
нескольких торгово-складских
объектов стала хоть и вынужден-
ным, но разумным дополнением
ко всему «комплексу ранее при-
нятых организационно-спаса-
тельных мер».

На первый взгляд, это не та-
кая уж и большая мудрость, - все
то, что «намыслил в оператив-
ном порядке» Тищенко вкупе со
своим кооперативным Советом,
но возникает вопрос: почему же
подобное не было сделано в дру-
гих местах? Впрочем, это тема
для отдельного разговора.

Перечислю все-таки некото-
рые «оперативно-спасательные
меры» аннинских райповцев.

Пустые полки –
худший враг

Товар стали закупать неболь-
шими партиями – главное, что-
бы был приличный ассортимент.
В случае надобности перебрасы-
вали этот товар из одной точки
в другую, отпускали его населе-
нию под запись – лишь бы не
растерять покупателей. Обрати-
лись к имущим пайщикам и со-
брали немалую сумму денег под
12 процентов годовых. Уделили
особое внимание заключению
долгосрочных договоров с по-
ставщиками и качеству их това-
ров (они не должны залеживать-
ся на полках).

Кстати, взаимное доверие и
деловитость сыграли свою роль:
несмотря на высокую конкурен-

цию райпо с местными предпри-
нимателями, сейчас поставщики
дают кооператорам почти поло-
вину своей продукции на реали-
зацию, без предоплаты. Запас
товаров имеется всегда пример-
но на месяц. Причем его обора-
чиваемость за 2006 год сокра-
тилась.

Представляется весьма уме-
стной и даже основополагаю-
щей социальная идея Тищенко о
том, что во всех населенных пун-
ктах района должен быть преж-
де всего недорогой и свежий
хлеб. Для этого работа райцент-
ровского комбината была пере-
смотрена таким образом, что
машины с продукцией стали вы-
ходить на линию по графику, на-
чиная с 6 часов утра. Горячая
коврига чуть ли не к завтраку –
это ведь здорово!

Снизить себестоимость хле-
бобулочных и ныне позволяет
достигнутая еще 6 лет назад до-
говоренность о ежегодных по-
ставках хозяйствами района
2000 тонн зерна в «хлебный
фонд». Естественно, с гарантией
оплаты. В итоге в 102 коопера-
тивных магазинах булки и хлеб
стоят рубля на полтора-два де-
шевле, чем в областном центре.

По словам А.А.Тищенко, бе-
зусловная заслуга в решении
«хлебного» вопроса принадле-
жит райадминистрации во главе
с В.И.Авдеевым. Тот вообще
придает большое значение по-
требкооперации, считает ее на-
дежной и наработанной систе-
мой обеспечения жизнедеятель-
ности населения района. В час-
тности, благодаря умелой нало-
говой политике, недавно на-
правлены дополнительные сред-
ства на ремонт кафе, в котором
любит культурно отдыхать моло-
дежь.

Кстати, молодежь активно
пользуется парикмахерскими
услугами райпо. За прошлый год
их объем вырос на треть и при-
близился к  350 тысячам рублей.

Надо полагать, люди старше-
го поколения благодарны коопе-

раторам за возможность сдать-
продать излишки картофеля,
овощей, фруктов, яиц и мяса.
Аннинские показатели закупок
– одни из лучших в Воронежс-
ком регионе. Только по мясу они
составляют свыше 12 процентов
от облпотребсоюзовских. Меж-
ду прочим, в прошлом году рай-
по увеличило производство соб-
ственной продукции, ее удель-
ный вес в общем объеме такой
продукции облпотребсоюза на-
ходится в пределах опять-таки
12 процентов.

Терпеть, право,
не грешно

Не хочется перегружать ма-
териал цифрами, но они весьма
красноречивы. К примеру, това-
рооборот аннинских кооперати-
вов в 2006 году вырос и соста-
вил к уровню года предыдуще-
го более 115 процентов. Чтобы
сей результат воспринимался
более доходчиво, бухгалтерия
райпо пояснила: в расчете на
каждого жителя района прода-
но товаров на 8 с лишним ты-
сяч рублей, что на 1,3 тысячи
рублей больше, чем за год до
этого. По предварительной ин-
формации, в среднем по по-
требкооперации области на-
званный показатель составля-
ет менее 6 тысяч рублей.

- Я хочу сказать огромное
спасибо за трудолюбие и долго-
терпение всему нашему коллек-
тиву, - говорит А.А.Тищенко. – Я
благодарен Нине Кузнецовой,
Людмиле Воронцовой, Любови
Палеховой, Валентине Свиридо-
вой, Марии Боевой, Петру Гусе-
ву и многим другим… Разве на-
зовешь всех достойных работни-
ков, если в системе райпо тру-
дится почти 700 человек?!

Но почему руководитель го-
ворит о «долготерпении»? Ока-
зывается, коллектив с понима-
нием отнесся к его просьбе, про-
звучавшей немало лет назад:
«Надо потерпеть, пока райпо
крепко встанет на ноги и улуч-
шит положение с оборотными
средствами».

И тут опять-таки не обойтись
без цифр. За последний год
средняя зарплата аннинских ко-
операторов выросла более чем
на 700 рублей. Согласно про-
грамме развития, которую Совет
райпо принял в прошлом нояб-
ре, заработок в 2007 году дол-
жен вырасти на тысячу и достичь
5500 рублей. Для сельского рай-
она, согласитесь, это не так уж и
плохо.

Ресурсы оптимизма
Предполагается, что в насту-

пившем году общий объем заку-

пок, производства, продаж и
оказания сопутствующих услуг
по райпо заметно вырастет, а
задействованные в нем сред-
ства позволят эффективно рабо-
тать на перспективу. Программа
развития основывается на оп-
равдавшей себя практике «опе-
ративно-спасательных мер» и на
столь же успешной практике по
целевому использованию обо-
ротных средств.

Совет райпо может гордить-
ся хотя бы тем, что ему удалось
сохранить хлебокомбинат
(пальцев на одной руке хватит,
чтобы перечислить все пекар-
ни, оставшиеся по сельским
районам области). Вдобавок ко
всему в Анне это предприятие
серьезно модернизировано.
Закуплены жаровочные шка-
фы, заверточные и упаковоч-
ные машины, оборудование для
производства баранок, сухарей
и пряников, термобудки для
развода продукции и так далее
и тому подобное. В итоге наи-
свежайший и востребованный
ассортимент хлебобулочных из-
делий составляет более 50 наи-
менований, в том числе ежед-
невно выпекается 10-12 видов
хлеба. То ли еще будет в связи с
переводом котельной на газ! А
главное – себестоимость про-
дукции снизится.

Между прочим, в Аннинском
районе имелся еще один хлебо-
комбинат – в селе Садовом. Но
руководство райпо проделало
огромную работу, чтобы дока-
зать целесообразность его пе-
репрофилирования. При том, что
райцентровский комбинат ус-
пешно справляется со своими
задачами, Садовское предприя-
тие ныне выпускает замечатель-
ные безалкогольные напитки 20
наименований; они пользуются
спросом даже в соседних райо-
нах, за 2006 год их выпущено
более 40 тысяч декалитров (при-
мерно 45 железнодорожных ва-
гонов).

Сейчас А.А.Тищенко прини-
мает меры к приобретению ав-
томата по выдуванию пластмас-
совых бутылок, их можно будет
использовать на месте и прода-
вать как тару.

А слава
тебя найдет…

В замыслах неугомонного ру-
ководителя, удостоенного зва-
ний Заслуженного работника
торговли РФ и почетного граж-
данина поселка Анна, депутата
райсовета нескольких созывов,
- дальнейшее обновление торго-
во-холодильного оборудования,
улучшение внешнего вида и ин-
терьера торговых предприятий,
многое другое.

- У нас есть и стратегия, и так-
тика, - уверяет по-военному
А.А.Тищенко. Из его уст это зву-
чит не только убедительно, но и
уместно: в свое время Анатолий
Афанасьевич поступил в воен-
ное пограничное училище, но
после сдачи экзаменов получил
предположение перераспреде-
литься в военно-финансовое
училище. Он отказался. Может,
и зря? У него наверняка всё по-
лучилось бы. Но тогда бы аннин-
цы вряд ли высказывались о
нем  столь благодарно. Возглав-
ляемое А.А.Тищенко райпо явля-
ется победителем Всероссийс-
кого экономического соревно-
вания.

Николай СТАРЫХ.

«Оперяется
моя кооперация»
В то время как многие райпо едва сводят концы с концами,
а то и вовсе прекратили свое существование за годы «ре-
форм», аннинские потребкооператоры уверенно стоят на
ногах и с оптимизмом смотрят в будущее. Это будто про них
сказал Владимир Маяковский: «Оперяется моя кооперация».

Б.А.Бобылев.
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Сертифицировано.

Цены
указаны
на момент
публикации.

ДИЛЕР ЗАВОДОВ

ИЗГОТОВИТЕЛЕЙ
ЗАО «Апшеронский завод «Лессельмаш»
(Краснодарский край)

 дискатор БДТМ
5,5Б
0,4А   (К
701) .......... 739000 руб.

 дискатор БДТМ
3,8В   (Т
150) .................. 555000 руб.

 дискатор БДТМ
3П
03А   (МТЗ
1221) ....... 455000 руб.

 борона БДМ
2,5 с барабаном    (ДТ
75) .... 222000 руб.

ОАО «Бобруйскагромаш»

 пресс
подборщик ПРФ
145 (2007 г.в.) ..... 255000 руб.

 пресс
подборщик ПРФ
180 (2007 г.в.) ..... 265000 руб.

ОАО «Бердянские жатки»

 жатка ЖВП
4,9 .................................. 162000 руб.

 жатка ЖВН
6М .................................. 120000 руб.

 жатка ЖЗБ
4,2 .................................. 160000 руб.

ОАО «Завод имени Медведева» (г. Орел)

 культиватор КППШ
6 ......................... 365000 руб.

 культиватор КПШ
9 ........................... 375000 руб.

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Подробности по тел.: (4732) 52
07
22, 46
59
73; тел./факс (4732) 52
25
24.

НОВЫЕ АВТОМОБИЛИ «КАМАЗ»
Сертифицировано.Любая спецтехника, прицепы и полуприцепы к ним.

Гарантия на все новые автомобили 1,5 года или 65000 км пробега.
Гарантийное и сервисное обслуживание, ТО и ремонт автомобилей КамАЗ.
Запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин и другие агрегаты.

ОПТОВЫМ И ПОСТОЯННЫМ ПОКУПАТЕЛЯМ СКИДКИ.
Любые отремонтированные в заводских условиях узлы и агрегаты.
Тенты и каркасы, полога.
Оформление автомобилей в лизинг от завода
производителя.
Проводим модернизацию автомобилей КамАЗ (получение
нового автомобиля без сдачи старого с изменением модели).
Производим кузовные работы.

РЕАЛИЗУЕМ АВТОМОБИЛИ КАМАЗ Б/У

ОДНИ ИЗ ЛУЧШИХ СЕМЯН РОССИИ
КУБАНСКИЕ ГИБРИДЫ
КУКУРУЗЫ

СЕМЕНА
гибридов
подсолнечника:

Росс – 199 МВ – зерновая (190)

Приобетение семян
дотируется суммой

от 3500 руб.

Краснодарский:
194 МВ – зерновая (ФАО
190)
291 АМВ – зерновая ( 
 250)
410 МВ – силосная ( 
 400)
415 МВ – силосная ( 
 400)
425 МВ – силосная ( 
 420)
507 АМВ – силосная ( 
 500)

Видок, Сигнал, Гарант.

Цена  на момент публикации.

ООО Агрофирма
«Псори плюс».

ООО «Семенной край».
Адрес: Новая Усмань,

ул.Ростовская, 2.
Тел.: 8
919
186
94
00,
(код 47341) 2
44
02.

Цена одной посевной
единицы 
 600 руб.

Сертифицировано.

(4732) 78&58&78

Реестровый номер торгов 029

1. Наименование конкурса: выбор поставщика топлива печ

ного бытового (светлого и темного), мазута М
100 и твердого
топлива на отопительный сезон 2007
2008 гг. для учреждений и
организаций социальной сферы, финансируемых из областного
бюджета, и социальной сферы муниципальных образований и
сельских поселений Воронежской области.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление

Воронежской области.
Место нахождения: ул. Карла Маркса, 80, г. Воронеж.
Почтовый адрес: ул. Карла Маркса, 80, г. Воронеж 394036.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55
46
90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Государственный заказчик: Главное управление труда и

социального развития Воронежской области.
Место нахождения: ул. Ворошилова, 14, г. Воронеж 394055.
Почтовый адрес: ул. Ворошилова, 14, г. Воронеж 394055
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 76
51
40.
Государственный заказчик: Главное управление образова


ния Воронежской области.
Место нахождения: пл. им. Ленина, 12, г. Воронеж 394006.
Почтовый адрес: пл. им. Ленина, 12, г. Воронеж 394006.
Адрес электронной почты: cobra@comch.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55
19
84.
Государственный заказчик: Главное управление здравоох


ранения Воронежской области.
Место нахождения: ул. Никитинская, 5, г. Воронеж 394024.
Почтовый адрес: ул. Никитинская, 5, г. Воронеж 394024.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55
44
50.
Государственный заказчик: Главное управление внутрен


них дел Воронежской области.
Место нахождения: ул. Володарского, 39, г. Воронеж 394006.
Почтовый адрес: ул. Володарского, 39, г. Воронеж 394006.
Номер контактного телефона: (4732) 51
15
37.
Государственный заказчик: Областное государственное уч


реждение «Обеспечение функционирования гражданской оборо

ны, защиты населения и территории, пожарной безопасности и
спасения людей на водах Воронежской области».

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Куцыгина, 28.
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, Куцыгина, 28.
Адрес электронной почты: postmaster@vsgo.admin.vrn.
Номер контактного телефона: (4732) 63
89
90.
Муниципальный заказчик: Администрация Аннинского му


ниципального района.
Место нахождения: ул. Ленина, 28, п.г.т. Анна, Воронежская

область 397000.
Почтовый адрес: ул. Ленина, 28, п.г.т. Анна, Воронежская об


ласть 397000.
Адрес электронной почты: anna@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47346) 1
31
63.
Муниципальный заказчик: Администрация Бобровского му


ниципального района.
Место нахождения: ул. Кирова, 32а, г. Бобров, Воронежская

область 397700.
Почтовый адрес: ул. Кирова, 32а, г. Бобров, Воронежская об


ласть 397700.
Адрес электронной почты: bobr@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47350) 4
13
30.
Муниципальный заказчик: Администрация Борисоглебско


го городского округа.
Место нахождения: ул. Свободы, 207, г. Борисоглебск, Воро


нежская область 397160.
Почтовый адрес: ул. Свободы, 207, г. Борисоглебск, Воронежс


кая область 397160.
Адрес электронной почты: boradmin@icmail.ru.
Номер контактного телефона: (47354) 6
22
67.
Муниципальный заказчик: Администрация Бутурлиновского

муниципального района.
Место нахождения: пл. Воли, 43, г. Бутурлиновка, Воронежская

область 397500.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОВМЕСТНОГО ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Почтовый адрес: пл. Воли, 43, г. Бутурлиновка, Воронежская

область 397500.
Адрес электронной почты: mail@butadm.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (47361) 2
47
95.
Муниципальный заказчик: Администрация Богучарского

муниципального района.
Место нахождения: ул. Кирова, 1, г. Богучар, Воронежская

область 396790.
Почтовый адрес: ул. Кирова, 1, г. Богучар, Воронежская область

396790.
Адрес электронной почты: boguch@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47366) 2
29
63
Муниципальный заказчик: Администрация Верхнехавского

муниципального района.
Место нахождения: ул. 50 лет Октября, 17а, с. Верхняя Хава,

Воронежская область 396110.
Почтовый адрес: ул. 50 лет Октября, 17а, с. Верхняя Хава,

Воронежская область 396110.
Адрес электронной почты: vhav@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47343) 2
21
71.
Муниципальный заказчик: Администрация Воробьевского

муниципального района.
Место нахождения: пл. Свободы, 1, с. Воробьевка, Воронежская

область 397570.
Почтовый адрес: пл. Свободы, 1, с. Воробьевка, Воронежская

область 397570.
Адрес электронной почты: admvrb@box.vsi.ru.
Номер контактного телефона: (47356) 3
13
01.
Муниципальный заказчик: Администрация Верхнемамонс


кого муниципального района.
Место нахождения: пл. им. Ленина, 1, с. Верхний Мамон,

Воронежская область 396460.
Почтовый адрес: пл. Ленина,1, с. Верхний Мамон, Воронежская

область 396460.
Адрес электронной почты: vmam@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47355) 4
26
42.
Муниципальный заказчик: Администрация Грибановского

муниципального района.
Место нахождения: ул. Центральная, 4, п.г.т. Грибановка, Воро


нежская область 397240.
Почтовый адрес: ул. Центральная, 4, п.г.т. Грибановка, Воро


нежская область 397240.
Адрес электронной почты: grib@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47348) 5
19
63.
Муниципальный заказчик: Администрация Кантемировско


го муниципального района.
Место нахождения: ул. Победы, 17, р.п. Кантемировка, Воро


нежская область 396730.
Почтовый адрес: ул. Победы, 17, р.п. Кантемировка, Воронеж


ская область 396730.
Адрес электронной почты: kant@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47367) 3
17
84.
Муниципальный заказчик: Администрация Калачеевского

муниципального района.
Место нахождения: пл. им. Ленина, 8, г. Калач, Воронежская

область 397600.
Почтовый адрес: пл. им. Ленина, 8, г. Калач, Воронежская

область 397600.
Адрес электронной почты: kalach@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47363) 21
4
09.
Муниципальный заказчик: Администрация Каменского му


ниципального района.
Место нахождения: пл. им. Ленина, 26, п.г.т. Каменка, Воронеж


ская область 396510.
Почтовый адрес: пл. им. Ленина, 26, п.г.т. Каменка, Воронежс


кая область 396510.
Адрес электронной почты: kamen@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47357) 5
24
61.
Муниципальный заказчик: Администрация Нижнедевицкого

муниципального района.
Место нахождения: пл. им. Ленина, 1, с. Нижнедевицк, Воро


нежская область 396870.
Почтовый адрес: пл. им. Ленина, 1, с. Нижнедевицк, Воронеж


ская область 396870.
Адрес электронной почты: ndev@admin.vrn.

Номер контактного телефона: (47370) 5
15
92.
Муниципальный заказчик: Администрация Новоусманского

муниципального района.
Место нахождения: ул. Советская, 1, с. Новая Усмань, Воронеж


ская область 396310.
Почтовый адрес: ул. Советская, 1, с. Новая Усмань, Воронежская

область 396310.
Адрес электронной почты: nusm@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47341) 3
25
03.
Муниципальный заказчик: Администрация Новохоперского

муниципального района.
Место нахождения: ул. Советская, 14, г. Новохоперск, Воронеж


ская область 397400.
Почтовый адрес: ул. Советская, 14, г. Новохоперск, Воронежс


кая область 397400.
Адрес электронной почты: nhoper@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47353) 3
15
98.
Муниципальный заказчик: Администрация Острогожского

муниципального района.
Место нахождения: ул. Ленина, 22, г. Острогожск, Воронежская

область 397855.
Почтовый адрес: ул. Ленина, 22, г. Острогожск, Воронежская

область 397855.
Адрес электронной почты: ostro@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47375) 4
23
35.
Муниципальный заказчик: Администрация Ольховатского

муниципального района.
Место нахождения: ул. Октябрьская, 64, п.г.т. Ольховатка, Воро


нежская область 396670.
Почтовый адрес: ул. Октябрьская, 64, п.г.т. Ольховатка, Воро


нежская область 396670.
Адрес электронной почты: olhov@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47395) 51
7
63.
Муниципальный заказчик: Администрация Панинского му


ниципального района.
Место нахождения: ул. Советская, 2, р.п. Панино, Воронежская

область 396140.
Почтовый адрес: ул. Советская, 2, р.п. Панино, Воронежская

область 396140.
Адрес электронной почты: postmaster@panin.admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47344) 5
26
80.
Муниципальный заказчик: Администрация Павловского му


ниципального района.
Место нахождения: пр. Революции, 8, г. Павловск, Воронежская

область 396422.
Почтовый адрес: пр. Революции, 8, г. Павловск, Воронежская

область 396422.
Адрес электронной почты: pavl@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47362) 2
23
02.
Муниципальный заказчик: Администрация Петропавловс


кого муниципального района.
Место нахождения: ул. Победы, 28, с. Петропавловка, Воронеж


ская область 397670.
Почтовый адрес: ул. Победы, 28, с. Петропавловка, Воронежс


кая область 397670.
Адрес электронной почты: ppavl@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47365) 2
18
08.
Муниципальный заказчик: Администрация Поворинского

муниципального района.
Место нахождения: пл. Комсомольская, 3, г. Поворино, Воро


нежская область 397350.
Почтовый адрес: пл. Комсомольская, 3, г. Поворино, Воронеж


ская область 397350.
Адрес электронной почты: povor@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47376) 42
8
61.
Муниципальный заказчик: Администрация Подгоренского

муниципального района.
Место нахождения: ул. Первомайская, 58, п.г.т. Подгоренский,

Воронежская область 396560.
Почтовый адрес: ул. Первомайская, 58, п.г.т. Подгоренский,

Воронежская область 396560.
Адрес электронной почты: podgor@@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47394) 2
13
07.
Муниципальный заказчик: Администрация Рамонского му


ниципального района.

Место нахождения: ул. 50 лет ВЛКСМ, 5, р.п. Рамонь, Воронеж

ская область 396020.

Почтовый адрес: ул. 50 лет ВЛКСМ, 5, р.п. Рамонь, Воронежская
область 396020.

Адрес электронной почты: ramon@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47340) 2
12
91.
Муниципальный заказчик: Администрация Репьевского му


ниципального района.
Место нахождения: пл. Победы, 1, с. Репьевка, Воронежская

область 396370.
Почтовый адрес: пл. Победы, 1, с. Репьевка, Воронежская

область 396370.
Адрес электронной почты: repv@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47374) 2
27
26.
Муниципальный заказчик: Администрация Семилукского му


ниципального района.
Место нахождения: ул. Ленина, 11, г. Семилуки, Воронежская

область 396901.
Почтовый адрес: ул. Ленина, 11, г. Семилуки, Воронежская

область 396901.
Адрес электронной почты: semil@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47372) 2
34
54.
Муниципальный заказчик: Администрация Таловского му


ниципального района.
Место нахождения: ул. Советская, 132, р.п. Таловая, Воронеж


ская область 397480.
Почтовый адрес: ул. Советская, 132, р.п. Таловая, Воронежская

5. Место, условия поставки товара: согласно разнарядке
государственных/муниципальных заказчиков.

6. Сроки (периоды) поставки товара: в соответствии с
графиком поставки согласно государственных/муниципальных кон

трактов (поставка по 15 сентября 2007 г., помесячно, равными
партиями).

7. Форма, сроки и порядок оплаты товара: безналичный
расчет, по факту поставки, по мере поступления средств из
бюджета, возможна предоплата до 30%, в соответствии с государ

ственными/муниципальными контрактами.

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена
контракта.

9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки
вносятся в следующем порядке: участники перечисляют де

нежные средства в размере 2% от начальной цены контракта на
расчетный счет уполномоченного органа: р/с
40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской области,
БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента
подачи заявки на участие в конкурсе

10. Срок, место и порядок предоставления конкурсной
документации

Конкурсная документация предоставляется бесплатно полнос

тью или частично в электронном виде по адресу уполномоченного
органа со дня опубликования настоящего извещения в течение
двух дней после получения письменного запроса любого заинте

ресованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов
участника, телефона, факса, e
mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте, от

правитель не берет на себя ответственность за утерю или вруче

ние с опозданием конкурсной документации.

область 397480.
Адрес электронной почты: taladm@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47352) 2
16
58.
Муниципальный заказчик: Администрация Терновского му


ниципального района.
Место нахождения: ул. Советская, 39, с. Терновка, Воронежская

область 397110.
Почтовый адрес: ул. Советская, 39, с. Терновка, Воронежская

область 397110.
Адрес электронной почты: ternov@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47347) 5
14
32.
Муниципальный заказчик: Администрация Эртильского му


ниципального района.
Место нахождения: пл. им. Ленина, 1, г. Эртиль, Воронежская

область 397030.
Почтовый адрес: пл. им. Ленина, 1, г. Эртиль, Воронежская

область 397030.
Адрес электронной почты: ertil@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47345) 2
13
62.
Муниципальный заказчик: Администрация Хохольского му


ниципального района.
Место нахождения: ул. Ленина, 8, р.п. Хохольский, Воронежская

область 396840.
Почтовый адрес: ул. Ленина, 8, р.п. Хохольский, Воронежская

область 396840.
Адрес электронной почты: hohol@admin.vrn.
Номер контактного телефона: (47371) 4
25
47.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкур&
сная документация: www.gfu.vrn.ru

12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи
заявок на участие в конкурсе.

Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в
рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, со 2 марта
2007г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на
участие в конкурсе, указанного в п. 13 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с
требованиями конкурсной документации.

Заявки, поданные позднее установленного срока, не принима

ются.

13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками
на участие в конкурсе.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе произво

дится конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа
12 марта 2007г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.

14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в
конкурсе.

Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышаю

щий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с
заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.

15. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не

превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас

смотрения заявок, по адресу уполномоченного органа.

И.о.  заместитель руководителя
главного финансового управления

Воронежской области В.Н. Юденков.

4. Предмет государственного/муниципального контрактов. Краткие характеристики, количество и начальная цена
государственного/муниципального контрактов:

№ Предмет контракта/ Количество Начальная цена Источник
лота краткие характеристики (тонн) контракта (тыс.руб.) финансирования

1. Твердое топливо (угли) для государственных заказчиков 29 811,50 78 093,559 областной бюджет

2. Твердое топливо (угли) для муниципальных заказчиков 88 806,30 217 362,1093 муниципальный
бюджет

3. Мазут М
100 2 931,70 23 131,113 муниципальный
бюджет

4. Топливо печное бытовое (светлое) 2 589,10 48 778,644 муниципальный
бюджет

5. Топливо печное бытовое (тёмное) 1 014,70 10 294,1315 муниципальный
бюджет

Страховая компания
ЗАО «АСТО Гарантия»

объявляет
о признании

недействительными
в связи с утратой
бланки полисов

ОСАГО:
ААА№0260467471
ААА№0260464152
ААА№0260466502
ААА№0260466503
ААА№0260467543
ААА№0271516707
ААА №0271515206
ААА №0271515252
ААА №0271515227
ААА №0273443672
ААА №0273443377
ААА№0278422117

Лицензия № 4387 Д
от 19.06.2003г.

Организация

КУПИТ
ПОМЕЩЕНИЕ

ПОД ОФИС
в Центральном,

Ленинском
или Коминтерновском

районах
площадью 50$100 кв.м.

Обращаться по тел.
8�951�541�04�00.

Открытое акционерное общество
«Прогресс»

сообщает о проведении

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ.
Повестка дня:

Собрание состоится 7 марта 2007 года в 10.00 по адресу:
394000, г. Воронеж, ул. Ф.Энгельса, 52.

Регистрация участников с 9.00.
Дата составления списка акционеров, имеющих право на участие в общем

собрании акционеров, 
 16 февраля 2007г.
С информацией (материалами) годового общего собрания акционеров

можно ознакомиться по адресу: 394000, г. Воронеж, ул. Ф.Энгельса, 52, ежедневно
с 9.00 до 16.00, кроме субботы и воскресенья.

1. Утверждение годового отчета, бухгал

терского баланса, счетов прибылей и убыт

ков, распределение прибыли.

2. О дивидендах.

3. Избрание Совета директоров.
4. Избрание Ревизионной комиссии.
5. Утверждение аудитора Общества.
6. Утверждение изменений в Устав Общества.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Кому он нужен,
такой «Факел»?

Накануне сегодняшнего ли�
цензирования «Факела» на со�
вете Профессиональной лиги мы
созвонились, и вот какой состо�
ялся разговор.

Борис Алексеевич начал без
традиционных в таких случаях
вступительных слов. Так и ска�
зал:

� Мое мнение – не нужен он,
профессиональный статус, «Фа�
келу». Из года в год мы оплачи�
ваем неудачи. Да какие выбра�
сываются деньги – то переиме�
нования затеваем, то долги про�
шлых лет закрываем, то еще что�
то происходит внутри клуба, что
развращает и футбол, и самих
футболистов. И отвращает от зре�
лища болельщиков. Вроде бы
необходимое для нашей тепе�
решней жизни явление – сама
игра, но сплошь мошенничество,
сплошь обман и практически
ноль внимания на мальчишек.
Воспитательный момент  упущен,
нравственные постулаты попра�
ны. Такие вот излишества с не�
позволительным возвеличива�
нием футбола и в Воронеже, и в
стране, и за рубежом. А все, что
лишнее, если  мыслить геополи�
тическими категориями, меша�
ет человечеству, и его следует
отсекать. Применительно к «Фа�
келу» добавлю, что к его руко�
водству и вовсе пришли непро�
фессиональные люди.

� Борис Алексеевич, мне по�
нятна ваша позиция, только
вот такой вопрос: как насчет
флагмана – нужен он в Воро�
нежской области, чтобы раз�
вивать футбол на всех уров�
нях, или необязателен?

Главного врача областного
центра лечебной физкульту�
ры и спортивной медицины
Бориса Плеханова особо
представлять не надо. Но не�
лишне добавить, что он яв�
ляется еще и председателем
совета спортивных федера�
ций области, имеет звание
мастера спорта по волейбо�
лу и сразу по трем видам пер�
воразрядник – футболу, хок�
кею и баскетболу.

� Безусловно, нужен. Вот сей�
час надо до уровня флагмана
поднимать воронежское «Дина�
мо». При этом сразу объявить,
чтобы в течение двух�трех лет
играть только своими воспитан�
никами. Можно какого�то изве�
стного одного или даже двух при�
гласить в качестве нянек для
молодых ребят, но опять же не
хапуг, не рвачей, а людей с нрав�
ственными принципами. Мне
могут оппонировать – тридцать
лет «Факелу», «Факел» � это исто�
рия, это бренд и всё такое. Но,
повторяю, в том полужульничес�
ком виде, в котором пребывает
многие годы, он нам не нужен. И
болельщик стал от него отвора�
чиваться. То, что сообщает ваша
братия в СМИ – шесть�восемь
тысяч зрителей на трибунах даже
в эпоху игрового кризиса – не�
правда. Сам лично проверял –
не более двух тысяч билетов про�
давалось в среднем на матчи в
минувшем сезоне. Наложите эту
цифру на два с половиной мил�
лиона жителей области – разве
таким должен выглядеть фут�
больный флагман?

Будут свои, как говорится, до�
морощенные ребята выходить на
поле, будут биться, а не номер
отбывать, и люди пойдут на наш
тридцатитысячник при любом
названии команды. Так что это
не вопрос и не такая уж пробле�
ма, чтобы подогреваться в СМИ
и уводить людей от истины. Я ду�
маю, никто не пострадает от того,
что 8�го числа «Факел» не прой�
дет лицензирование. Кроме тех,
кто давно видит в нем кормушку
для личных интересов, кто отмы�
вает на нем миллионные суммы
денег.

Юрий КОДЕНЦЕВ.
Сертифицировано.

Открытое акционерное общество энергетики и электрифи

кации «Воронежэнерго» сообщает о проведении внеочеред

ного Общего собрания акционеров в форме  заочного
голосования со следующей повесткой дня:

1. О передаче полномочий единоличного исполни&
тельного органа Общества управляющей организа&
ции – ОАО «МРСК Центра и Северного Кавказа».

Почтовые адреса, по которым должны  направляться запол

ненные бюллетени:


 394033, Российская Федерация, г.Воронеж, ул.Арзамас

ская, д.2;


 105082, Российская Федерация, г.Москва, ул.Большая
Почтовая, дом.34, стр.8, ОАО «Центральный Московский
Депозитарий»

Дата окончания приема заполненных бюллетеней для голо

сования не позднее 17 часов 13 марта 2007 года.

С информацией (материалами), представляемой при под

готовке к проведению внеочередного Общего собрания акци

онеров ОАО «Воронежэнерго», лица, имеющие право уча

ствовать в Общем собрании акционеров, могут ознакомиться
с 21 февраля 2007 года по 13 марта 2007 года (включитель

но),  с 09 часов 00 минут до 17 часов 30 минут, за исключе

нием выходных и праздничных дней, по следующему адресу:
г.Воронеж, ул.Арзамасская, д.2, каб.221.

Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном
общем собрании акционеров ОАО «Воронежэнерго», состав

лен по состоянию на 01 февраля 2007 года.

Совет директоров  ОАО «Воронежэнерго».

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного Общего

собрании акционеров ОАО «Воронежэнерго»

Открытое акционерное общество энергетики
и электрификации «Воронежэнерго»

Место нахождения:  394033, Российская Федерация,
г.Воронеж, ул. Арзамасская, д.2


